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PRECIO / 5 PIAS. 

P R O D U C I E N D O Q U I N C E H E R I D O S 

Guerrilleros sandinistas 
ocupan el Palacio 
Nacional de Managua 
# TOMARON COMO REHENES A VARIOS DIPUTADOS, SENADORES, FUNCIONARIOS PÜBIICOS Y PERIODISTAS 

E X I G E N 

D E D O C E 

L A L I B E R A C I O N 

P R E S O S P O L I T I C O S 

PAGINA 16 

REUNION DE OREJA AGÜIRRE, SANCHEZ TERAN 
Y CALVO S0TE10 PARA ESTUDIAR POSIBLES 
ACCIONES EXTERIORES EN RELACION CON LA PESCA 

Con e sa f u e 
a Ibiza tras la 
pista de un yate 
del IRA con pre
suntos etarras 
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E l ministro de 

T r a n s p o r t e s 

s e r e u n i r á hoy 

c o n los 

a r m a d o r e s del 

N o r t e y 

N o r o e s t e 
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DESESPERACION Y DESCONSOLACION 

El grabado muestra a familiares de las personas que resultaron muertas en el incendio provo
cado en el cine Rex, de Abadán, al sur del Irán. La desesperación, i« desconsolación y las légri-
mas estuvieron presentes durante les funerales celebrados y tras ellos por les víctima*. - (Foto 

E F E - U P I ) 

I N T E R P O N I E N D O B A R R I C A D A S 

Los vecinos de Moras y Lago paralizaron 
las obras del puerto del Complejo de 
"AlÉmina* en San Ciprián 

HUA Y T I T O , ACLAMADOS 

Fena tr®sc,entos mil yugoslavos aclamaron al presidente del Partido Comunista Chino, Hua Kuo 
cuandy P e d e n t e de Yugoslavia, Josip Broz Tito —que aparecen ¡untos en la fotografía-» 
en do dayer a.travesaron ,a8 ea,,es de Belgrado, antes de trasladarse al palacio gubernamental 
aliñe b eont'nuaron celebrando la segunda ronda de conversaciones oficiales. La multitud se 

a a a lo largo de diez kilómetros y anteriormente, las autoridades habían instado a los ciu
dadanos a dar una masiva bienvenida a Hua. - (Foto E F E - UPI) 

No llegaron a un entendimiento en cuanto a indemnizaciones por algas y marisco a pie 
PAGINA 6 

L U G O : P e r e c e 
e l e c t r o c u t a d o un 
hombre en 
Piedraf i ta cuando 
intentaba reparar 
una a v e r í a 
subido a un pos te 

El personal del ICONA 
desbordado por los 
incendios forestales 

EN SUCESOS 

A P A R T I R 

D E L V I E R N E S 

IOS CONTROLA-DORES AEREOS FRANCESES VUEIVEN A LA HUELGA DE CEO DE DURACION iNDETERMINADA" 
Falleció el 
presidente de 
Kenya, Jomo 
Kenyatta 
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í ARMANDO RODRIGUEZ CASTRO 

F O B T I 0 M E 
MUEBLES • PROYECTOS • DECORACION 

C R I S T A L E R I A S 
V A J I L L A S - O B J E T O S DE R E G A L O 

U:?Ádos» 24 Teléfono 218204 Dr. Gasalla, )8 • Teléfono 216834 

• • A M P A R A S 

Rond 

¿PADECE DE SORDERA? 
P H I L I P S le o f rece i n f o r m a c i ó n gratui ta 

de t odos s u s modelos e n A U D I F O N O S , 

C o m p r u é b e l o c o n una vis i ta al 

G A B I N E T E A U D I T I V O de 

J 0 S B E 
R e i n a , 1 5 
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C L U B 

SALA CLIMATIZADA 
Calle General Telia, 8 

(Frente Parque Rosalía 
ríe Castro) 

Teléfono 223328 
Reserve su mesa 

l • • ' i 

m 

13,45 

14,00 
14,02 
14,05 
14,30 

15,05 
15,20 

15,50 
16,20 
18,45 

19,00 
19,02 
19,05 

20.00 
20,35 

21,30 

22,05 
23,00 

23,50 

P R I M E R A CADENA 

Carla de ajuste. Recital de 
guitarra por Renata T a 
rrago, 
Apertura y presentación. 
Avance telediario. 
Panorama de Galicia. 
Telediario. Primera edi
ción. 
Hora 15. 
Novela. (Capítulo X V I I I ) . 
«La feria de las vanida
des», de William M. Tha-
ckeray. 
Gente hoy. 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. «AI-Ga-
mara», Claudio Prieto. 
Apertura y presentación. 
Avance telediarlo. 
Un globo, dos globos, tres 
globos. E l viaje fantástico: 
«Más allá de la montaña». 
Revista de toros. 
Dossier. Programa infor
mativo. 
Telediario. Segunda edi
ción. 
Starsky y Hutch. 
L a España de los Bote ja
ra. «Franco y el cuento de 
la lechera». 
Ultimas noticias. 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

PROYECTOS 
DECORACION 

AGENCIA 
QUINTANA 
R E F O R M A S EN PISOS I 
L O C A L E S C O M E R C I A L E S 

Pídanos presupuesto 
O/. José Antonio, 23-2.° 

Teléfono Zl'¿3 96 

SEGUNDA CADENA 

19,00 Carta de ajuste, Eagles. 
19.30 Presentación y avances. 
19.31 Polideportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,35 Natación. Campeonato del 

Mundo. 
21,45 Horizontes. 
22,30 Europa, poderoso conti

nente. «Soldados, a for
mar». 
Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

SE TRASPASA LOCAl 
en Avda. Generalísimo de 

FOZ. 150 m2. 
Informes: 

Teléfono 21 69 41 

Gran Teatro 
C O M P A Ñ I A 

A L I C I A T O M A S 

H O Y , 8 TARDE 
11 NOCHE 

M E D I A S 

A R V E L A Z Q U E Z 

PRESENTAN 
"EL GOL DEL A f r 

La graciosa comedia de LUIS VERES D'OCON 
Primer actor Colaboración especial 
LUIS ZORITA EVA LYBERTEN TONY MARTIN 

COMEDIA SIN "S" PERO CON "D" DE DIVERSION 
Mayores de 18 años 

CINE PAZ c i n e KURSAl 
HOY 5,45 - 8 y 10,30 

A P A S I O N A V T E E S T R E N O 
Mayores de 18 años 

BURDELLA 
con 

A L L E T T I E R I 
L U I G I PROÍETTI 

^ C H R I S T I A N D E SICA 
G I A N N I CAVINA 
T A R Y N POWER 

E n Burdella cualquier mujer 
podía encontrar su hombre 

a buen precio 

H O Y 5,45 - 8 - 10,30 

Interesante rsiato de inves
tigación a fondo, de la clave 
encontrada en la habitación 

de uno de los hombres 
muertos 

EL HALCON NEGRO 
fecttnícolor 

G E O R G E S E G A L 
S T E P H A N E AUDRAN 

L I O N E L S T A N D E R 
Mayores de 14 años 

Recueraa conductor sensato 
que no tienes siete vidas come 
e! gato 

T v . E . L a p r o g r a m a c i ó n de hoy 

H O Y , E N " D O S S I E R " V E R E M O S L A 

S I T U A C I O N D E C O R E A D E L S U R 

En "La España de los Botejara", el episodio 
"Franco y el cuento de la lechera" 

M A D R I D . — (MÜLTIPRESS).-
«La feria de las vanidades», de Wi
lliam M. Thackeray, entra hoy en 
su capítulo número dieciocho. Re-
beca durante los oficios y funera
les de su suegro, sigue dando prue
bas de serenidad y de confonhidad 
edificantes ante la lectura del tes
tamento. 

• « M A S A L L A D E L A 
MONTAÑA». D E J R U 
M O O R E 

E l espacio infantil nVn globo, 
dos globos, tres globos» está ocu
pado hoy por la emisión de la pe
lícula de Jru Moore «Más allá de 
la montaña». Cuatro amigos se ven 
sorprendidos por una extraña tor
menta en forma de niebla roja. 
Varían, que es el primero en reco
brar el sentido, se apercibe de que 
con ellos no se encuentra Liana, 
cuando se disponen a buscarla son 
capturados por unos extraños seres 
con apariencia humana, quienes les 
explican porgué viven en los pan
tanos y que detrás de las monta
ñas, sus verdaderas tierras, vive un 

DOMINGO 
PLAYAS 

Estas son nuestras excursio
nes para el día 27 

VIAJES MIRANDA 
(GBT. 106) 

Teléfonos 21 IS 42 - 21 27 "OS 
COVAS - NASEIRO 

VIAJES AMADO, S. A. 
(GAT. 42) 

Teléfonos 21 17 30 • 21 56 42 
FOZ - R E I N A N T E 
COVAS - NASEIRO 

VIAJES AZOR, S. A. 
(GAT. 127) 

Teléfonos 21-21-77 y 21-31-80 
MIÑO - P U E N T E D E U M E V I V A TRANQUILO. Lo es

ta rá si utiliza siempre los 
servicios de una Agencia 

legalmente establecida 

hombre llamado Willoway, que les 
impide regresar a ellas. Fred re
cuerda que un famoso científico 
llamado asi desapareció en el año 
J963. 

* L A S I T U A C I O N D E CO
R E A D E L S U R 

Hoy, en el espacio «Dossier» 
analizará la conflictiva situación de 
Corea del Sur a raíz de la promesa 
formal de retirar los contingentes 
armados americanos de la fronte
ra que la separa de Corea del Nor
te, y las implicaciones que este he
cho y la reciente reelección del pri
mer ministro surcoreano puede te
ner para la posterior evolución del 
país, que cuenta con una fuerte 
intervención económica estaidouni-
dense. 

A continuación, los detectives 
Starsky y Hutch se encargarán de 
resolver otro caso de bueiws y ma
los. Durante una operación de ru
tina contra los asaltantes de un co
mercio, Starsky se ve obligado a 
disparar en defensa propia, dando 
muerte al atracador, encapuchado, 
que resulta ser un muchacho de 
dieciséis años. Encausado y proce
sado públicamente, Starsky sale ab-
suelto y decidido a encontrar al 
auténtico instigador y cómplice del 
delito, Tramaine, otro joven delin
cuente. 

• F R A N C O Y E L C U E N 
T O D E L A L E C H E R A 

«La España de los Botejara» pre
senta hoy el episodio titulado 
«Franco y el cuento de la leche
ra». Pedro, el Botejara que vive 
en Tarrasa y que está en paro: tie
ne cuatro hijos pequeños y además 

MUEBLERIA 
AMERICANA 
H SAN MARCOS, 1 
¡ L I U G < 

I 

Pubficidod 'AfCLAffl 

ENERGIA 
S U M I N I S T R A D A POR E S P E C I A L I S T A S 

GRUPOS ELECTROGENOS 
FINANZAUTO 

EN ALQUILER 
Y V E N T A 

C A T E R P I L L A R 

Caterpillar, Cat y H son marcas de Calerpillar Tractor Co. 

FINANZAUTO,S.A. 
Tels . 121-42-92 - Lugo 
,eis" I 78-01-26 - La C La Coruña 

E l í n d i c e d e p e l i g r o 

d e i n c e n d i o 

f o r e s t a l 

Cualquier imprudencia puede producir 
una catástrofe y traer ta desertización 
a una tierra rica. 
Evite tos incendios forestales. 
Si se quema el monte, ya no hay vida. 

hoy es 

colabore con ICONA 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES 350 Pta*. 
TRIMESTRE 1.050 Ptas. 
SEMESTRE 2.100 Ptas. 
AÑO „ 4.200 Pfas, 

Para el extraniero rigen ios mismos precios mcremenuoos en 
• i franquee correspondiente. 

vive con él su madre, doña María. 
Siete a la mesa y un presupuesto 
mensual que, a base de recortar 
mucho, se queda en treinta y ocho 
mil pesetas. ¿Cómo pueden vivir 
con el seguro de desempleo? Los 
otros Botejara que viven en Cata
luña ya le ven las orejas al lobo 
del paro. Pero pocos piensan que 
«Con Franco vivíamos mejor». E l 
abuelo timón, el marido de doña 
Remedios Botejara, confiesa que él 
nunca fue del «régimen anterior». 

"Hoy también tm mida al grade da desarrollo da un 
pafs por al consumo da sangra. Franta a los 16 c/c. da 
Gran Brataña y Paisas Escandinavos, o los 14 c/c. da Fran
cia a Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habí-
tanta y año". 

pero más de una vez fue a gritar 
«Viva Franco». ¿Es cierto que les 
pagaban tanto dinero? ¿Qué es eso 
del franquismo sociológico? ¿Eran 
franquistas los Botejara? ¿Qué son 
ahora?. 

• L A C R I S I S ECONOMI
C A D E 1930 

Tras el programa científico de 
la Segunda Cadena «Horizontes», 
la serie «Europa, poderoso conti
nente» presenta el título «Soldados, 
a formar». 

E n 1930 el número de parados 
iba en aumento en toda Europa, 
mientras la actividad económica a l - ' 
canzaba sus límites más bajos. Es
te acuciante problema, unido a las 
nuevas corrientes políticas, iba a 
aumentar la tensión en todo el po
deroso continente. 

Fiel como ninguna! 

La marca ¡aponesa que 
demuestra hasta dónde 
puede llegar la FIDELIDAD 

de una PELICULA 
EN COLOR 

De venta en las mejores FOTOTIGNDAS y en Josbe se vende y distribuye 
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MARCHA 
i ATIETISMO 

Hoy. en las pistas poiiüepor-
tiyas de la Ciudad Cultural, a 
¡as 6 de la tarde, van a cele
brarse unas pruebas atléticas 
con la participación de la ma
yoría de los atletas lucenses 
que estuvieron en activo y 
que. algunos de ellos, todavía 
pennanecen. 

—¿Cuál es el motivo? 
—preguntamos a Angel López 
Rodríguez, uno de los organi
zadores. • 

—Viendo como está hoy 
día el atletismo en Lugo, en 
una decadencia evidente, tra
tamos de provocar el estímu
lo de reunimos todos y a ver 
si animamos un poco a la 
gente. Por otra parte siempre 
es agradable el recordar una 
época del atletismo incensé 
que fue gloriosa, 

-—En la organización, ¿tie
ne algo que ver la Federa
ción? 

—No, porque es estricta
mente convocada por los atle
tas. No obstante algunos de 
los que intervienen están 
vinculados a la Federación, y 
por otra parte este organismo 
nos facilita los jueces corres
pondientes. 

—¿Cómo van a desarrollarse 
•las pruebas? 

—Teniendo en cuenta que 
ve trata de una reunión de 
marcado cariz amistoso, se ce
lebrarán cuatro pruebas que 
serán una correspondiente a 
correrás cortas, otra a saltos, 
ia tercera a lanzamientos y 
por último una carrera de fon
do. 

•^-¿Cuántos deportistas van 
•i intervenir? 

—No sabemos el numero fí-
/o, porque además es inscrip
ción abierta, pero calculamos 
'i«e sobre cuarenta, y entre 
ellos gentes que ha destacado 
en el campo internacional, co
no Isidoro Feijóo. Carlos Fa
dos, Serafín CarbaUo, etc. Se-
'ia muy larga la lista y reco
nocida la valía de todos ellos 
^ hace innecesario el citarlos. 

—¿Habrá trofeos para los 
ganadores? 

—No, pues lo único que 
'ios mueve a la realización de 
estas pruebas es el pasar un 
'nomento agradable. 

Si antes en Lugo existia 
w ambiente atlético tan favo-
'oble, ¿por qu¿ no i ¡ /j0. 
ra? 

~¡~Puedo decir que un gran 
-stimufo para un deportista es 
tener un sitio donde entrenar 
v Wie más o menos reúna unas 
condiciones mínimas. Antes 
esto sucedía así, puesto que 
i;«em«5 del ambiente de cama-
'acleria que había entre todos, 
' Untábamos con bastantes fa-
'lidades para realizar nuestros 

frenamientos. Hoy en día la 
'amaradería sigue patente en-
tre los atletas, pero sin embar-
"0 las condiciones para su en
señamiento están muy mer
cadas, así como el estado de 
<" Pistas de la Ciudad Cultu-
11 Que es bastante deplora-

He. Pues no se tuvo en rúen-
ta el paso del tiempo, ya que 
era mi'y necesario el haberlas 
'«Parado. 

L O P E Z C A S T R O 

«Nadie puede decir que j o 
eenstruya contra la Ley y aquél 

consecueiieiaŝ  
NO sabemos las razones, pero 

por lo que "se masca" en el am
biente, esa construcción que es
tá llevándose a cabo de un in
mueble en la calle del Franco, 
va a traer cola después de la 
grave denuncia formulada a 
nuestro periódico por un vecino: 
Miguel Rivera Digón. Posterior
mente a estas explosivas decla
raciones, hemos recibido varias 
llamadas telefónicas adhiriéndo
se a las declaraciones y pidién
donos que nos entrevistáramos 
con el alcalde " a ver lo que él 
dice del problema, porque nadie 
como ese señor puede estai en
terado de lo que sucede". 

Ante la denuncia primero del 
señor Rivera y la insistencia 
después de los vecinos, nosotros 
hemos ido a ver al alcalde en 
funciones, Ramón González, pr i 
mer teniente de alcalde del 
Ayuntamiento y además presi
dente de la Comisión de Urba
nismo y Obras. A l mismo tiempo 
pedimos a nuestros fotógrafos 
obtuvieran un par de grabados 
del edificio en cuestión. Con to
do este material a mano, hemos 
redactado la entrevista que con 
el señor alcalde sostuvimos so
bre el tema. Y aquí está; 

—Amigo Ramón, ¿has leído 
las declaraciones que ha hecho 
a E L P R O G R E S O Miguel Rivera 
Digón? 

—Sí, las he leído. 
—¿Y qué tienes que decir a 

ellas? Porque, no me dirás que 
no existe en todo el contexto un 
abierto ataque al Ayun ['.amien
to...! 

—Bien: hace un par de años 
vinieron a verme este señor, su 
padre y recuerdo que también 
un hermano para preguntarme 
qué podrían hacer en sus sola
res. Yo les contesté que por el 
momento nada. 

—¿Ley del Suelo? 
—Exactamente, los artículos 81 

y 82. Aunque el Plan está apro
bado no se contemplan las exi
gencias que estos artículos de
terminan y, como es natural, en 
tanto en cuanto no se pavimen
ten, urbanicen y saneen las ca-

vlles, no se puede edificar. 
—Pues s i esto es así, alcalde, 

¿cómo se explica que el denun
ciado por el señor Rivem con
tinúe construyendo el edificio sin 
licencia alguna municipal? 

—No lo sé. Y o no sé si allí se 
sigue trabajando o no. 

— E l denunciante dice que sí. 

# "Fuxan os Ventos*0 
i r i t t n f n n e n 
e l í € s t i v a l 
del" Mundo Celta", 
en lu Bretaña 

DURANTE la primera quin
cena del presente mes de agos
to se ha celebrado en la Bretaña 
francesa un magno festival in
ternacional del mundo Celta, en 
el que han participado represen
taciones artísticas y culturales de 
los países celtas. 

E l grupo lucense "Fuxan os 
Ventos" ha sido uno de los gran
des triunfadores del apartado 
musical, realizando cerca de una 
docena de actuaciones y siendo 
el único que fue invitado a par
ticipar en la edición del próxi
mo año. 

Con la participación en este 
festival, "Fuxan os Ventos" ha 
conseguido el definitivo espalda
razo internacional. Para los pró
ximos meses el grupo prepara 
diversas actuaciones en Francia, 
Irlanda, País de Gales, Escocia y 
una gira por Hispanoamérica. 

MARIA TERESA 

FERNANDEZ LIZ, 

E S A G R A N 

ARTISTA 

NUESTRA,. 

—Pues por eso se le ha de
nunciado, se le ha ordenado la 
paralización de la obra y se ha 
dado cuenta a la Comisión Pro
vincial de Urbanismo a sus efec
tos. 

—Bien, pero si a pesar ae to
do esto el constructor sigue tra
bajando allí, ¿es que el Apunta
miento es tá dispuesto a consen
tir que las cosas sigan así, que 
la Policía Mimicipal denuncie, 
que la Alcaldía le ordene la pa
ralización de la obra y que el 
propietario siga construyendo...? 

—No, no, de ninguna manera. 
Pero he de advertirte que yo no 
tengo conocimiento oficial estos 
días de que tales obras sigan rea
lizándose. 

— E l denunciante, sí. 
—Pues instaré a la Policía Mu

nicipal para que me informe in 
mediatamente. 

— Y si se sigue trabajando, 
¿qué harás? 

—Suspender la obra sea como 
sea. De esto puedes tener ia com
pleta seguridad. S in embargo lo 
que me soi*prende es que el se
ñor Rivera aparezca ahora con 
una declaración en el periódico, 
con una denuncia de esta natu
raleza cuando él sabe muy bien 
que de la misma manera que 
recibí a él y a su familia hace 
dos años, ahora lo hubiera reci
bido lo mismo. Y todavía más, 
me llaman mucho la at tnción 
estas declaraciones, esta forma 
de pronunciarse del señor Rive
ra, cuando su padre es un buen 
amigo mío. 

—¡Pues que conste que yo no 
he ido a buscarlo! Fue el señor 
Rivera el que vino a la Redac
ción a hacerme estas declaracio
nes. Y una buena prueba de ello 
es que se encontraba en aquel 
memento en el perióctico un 
miembro de la Corporación que 
ha sido testigo de la coxiversa
ción y que puede informarte... 

—¡No, si no lo dudo, ni trato 
de echarte a ti la culpa de esto. 
E n absoluto! l o que sí insisto es 
que no tenía necesidad de ir al 
periódico porque si viene aquí lo 
hubiese atendido lo mismo, y 
lo mismo también habrU dado 

las órdenes necesarias para que 
todo se aclare/ 

—Bien, ¿entonces? 
—Eso que te he dicho, mien

tras que no se dé cumplimiento 
a lo que determina la Ley del 
Suelo, ahí, en la calle del F ran 
co, no se puede edificar y el que 
inicie tal construcción ha .de ate
nerse a las consecuencias. De to
das formas una cosa quiero de
jar bien sentada para que todo 
el mundo lo sepa: cuando has
ta mí viene alguien pidiéndome 
consejo en orden a construir 
aquí o allí, yo, siempre, absolu
tamente siempre, independiente
mente de que les informe de lo 
que yo sé, siempre les aconsejo 
que pidan una certificación de 
"información urbaníst ica" pa
ra que sea el Ayuntamiento el 
que diga dónde se puede cons
truir, dónde no se puede cons
truir, número de plantas volú
menes, etc. Nadie puede decir 
que yo haya aconsejado a na
die que construya en un'sitio en 
donde no se puede construir. Y 
menos, naturalmente, cuando no 
dispone de licencia municipal. 

Pues bien, hasta aquí ias de
claraciones del alcalde en fun
ciones, Ramón González. Esto es 
lo que él nos ha dicho ayer so
bre el particular. ¿Que pese a 
todo, como hoy nos dijeron unos 
vecinos por teléfono, el propie-

POR tercera vez, María Teresa 
Ffernández Liz , nuestra gran pin
tora, ha sido premiada en la 
I V Bienal de Pintura de «Meigas 
e Trasgos». L a noticia nos ha 
llegado ayer de manos de nues
tro corresponsal en la villa y la 
verdad es que no nos ha extra
ñado absolutamente nada, aunque 
desconocemos por completo la 
obra que María Teresa ha ex
puesto en este Certamen. Para 
nosotros - y para todos aquellos 
que desde hace ya mucho tiempo 
admiramos a la genial artista, un 
galardón más a su trabajo no 
puede sorprendernos. Porque Má-
ría Teresa Fernández Liz , como 
en otras ocasiones hemos dicho, 
es una de las artistas más sobre
salientes que Lugo haya tenido. 
Fina, sensible, dominando el co
lor y sobre todo el dibujo como 
una verdadera maestra, rezuma 
ternura aunque al mismo tiempo 
rezume también, —nunca hemos 
sabido por qué— tristeza y amar
gura. Su «niña», esa niña que 
aparece en todos o en casi todos 
sus cuadros (por cierto que el 
otro día, admirando el retrato 
hecho por María Teresa a la se
ñora de Arias Núñez, buscamos 
inútilmente entre el entorno del 
lienzo, por algún sitio a «su ni
ña»), es un símbolo de ternura 
y quizá también de la búsqueda 
de algo que, insistimos, hemos 
desconocido siempre. Porque, cier
tamente, María Teresa, pintan
do, es enigmática y misteriosa. 
Pero es, sin duda alguna también 
una gran artista. «Nuestra» ar
tista. 

Por eso, su nuevo triunfo en 
Sarria sólo confirma una vez más 
el carácter ascendente de su arte 
y de su ingenio. Nuestra felicita
ción más cordial con la esperan
za de poder ver su obra cual
quiera de estos días en la I V Bie
nal de «Meigas e Trasgos», en 
Sarria.— R. 

tario sigue construyendo...? Eso, 
comprenderán ustedes que no es 
cosa nuestra. E L P R O G R E S O 
ha recogido las informaciones 
del señor Rivera como ahora re
produce las declaraciones del a l 
calde. Y está a la disposición de 
todos los interesados para que 
la verdad resplandezca, que es 
lo que todos deseamos. Y para 
mayor abundamiento, les deja
mos a ustedes con la contempla
ción de dos grabados referidos a 
la casa en litigio. 

Ferretería A S T U R I A M 

HIERROS - ACEROS - TUBERIAS 
H O G A R • B A Z A R 

Herramientas - Máquinas portátiles 
Armañá, 3 • LUGO • Sto. Domingo, 11 
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AGENDA 
HOY, MIERCOLES, DIA 23 DE AGOSTO DE 1978 

Lwna menguante el día 25. El Sol sale a las 7,33 y se pene a las 21,2 

Ambulatorio Cedrón del Valla 
Teléfono ordinario 211440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarda 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especia» para pobres, ios miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé " ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " „[ 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada " „ . 732 
Puesto de primeros auxilios de Monforte * 400495 
Puesto de orimerop auxilios de Mondoñedo " 75 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 2 1 2 2 5 6 y 2 1 8 9 66 • M i ñ o , 2 3 

Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.* V ........... 221325 
Juzgado n.» 2 » 223626 
Casa de Socorro 220628 

Kenfe 222141 
C. da Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

[ ^ ^ ^ S X T L g ^ ^ 7 

I — 0 _ _ — _ 
Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
^ervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de A/ilés 220022 
Casas Sindicales ........ 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández ... 214504 

Tolda : 222660 
Estación RENFE ....... 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. García. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 v 218966 
Ambulancia C. Roja 212299 

LLEGADAS 
*W*ff^! S E I N I G E " ' " ^ S ^ S S k * . 

TRAYECTOS SALIDAS 

— Lugo a Coruña (Ferrobús) 6,55 
— Lugo a Vigo y Gijón (Ferrobús) 6,57 
M é Irún y Bilbao a Coruña (Exprés) ., 7,51 
8,26 Madrid a Coruña y Ferrol (Exprés) 8,31 

10.23 Orense a Ponferrada y Coruña (t-errobús) . . . 10,29 
10.24 Coruña a Monforte (Ferrobús) 10,30 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) 11,01 
12,31 Barcelona a Coruña (Exprés) 12,36 
14,33 Coruña a Monforte y León (Correo) . . . . . . . . . 14,41 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 15,16 
15,38 León a Monforte y Coruña (Correo) . . . . . . . . . 15,47 
18.25 Coruña a Orense y Ponferrada (Ferrobús) . . . 18,34 
18,33 Monforte a Coruña (Ferrobús) 18,45 
18,44 Coruña a Irún y Bilbao (Exprés) 18,59 
19,46 Madrid a Ferrol (Ter) 19,48 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 21,06 
22,00 Coruña a Lugo (Ferrobús) — 
22,17 Vigo a Gi|ón y Lugo (Ferrobús) 

í l ) Enlaza en Monforte con (TER) BHbao--Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

"VIAJES MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 .- Teléfonos 211542 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diarlo a las 00,30 07,45 15,05 . 19,05 y 20,15. 
Lunes, miércoles y viernes a las 19,25. 
Domingos a 'as 19,20 y 20. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, jueves y sábados a las 10,10, 
Martes y |ueves a las 18,15. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,50. 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA 
Mares y jueves a las 12,35. 

SANTIAGO/SEViLLA/TENERiF£/LAS PALMAS 
Mares, lueves y sábados a las 18. 

S A N T I A G O / S E V I L L A / T E N E R I F E / L A L S PALLMALS 
Domingos a «as 15,40. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE 
Jueves a las 17.50. 

iberia 

Iberia 

Iberia 

iberia 

Iberia 

Iberia 

iberia 

iberia 

SANTIAGO/BILBAO/PARiS 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,30. 

SANTIAGO/PARIS 
Domingos a las 15,10. 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09. 
Mares, {ueves y domingos, a las 11,30. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 10,05. 

SANTiAGO/BiLBAO/FRANKFURT 
Martes y sábados a las 11,30; 

SANTIAGO/FRAN KFU RT 
Domingos a las 09. 

SANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 09. 

LA CORUÑA/MADRID 
Diarlo a las 12,05 y 17,35. 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Aviacq 

Híista les 10,30 de la noclie 
permanecerán abiertas las de: 
don José Joaquín Pedresa L a 
tas, Santo Domingo, 2; doña 
Antonia Calvo Blanco, R ú a das 
Anduríñas. 16; doña Teresa 

López Gradillas, Pilar Primo de 
Rivera, 40." 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de don José J . Pedrosa 
Latas y doña Antonia Calvo 
Blanco. 

N O U C I A R I O L O C A L 
JUZGADO D E GUARDIA 

Desde el día i1* al 23 de agos
to permanecerá de guardia el 
Juzgado de Instrucción número 
2, sito en la A'/enida de Rodrí
guez Mourelo. 

T E L E G R A M A D E T E N I 
DO 

De Fuentes de Andalucía, pa
ra Elena Fernández Seoane, 18 
de julio 112-l.c. 

R E L I G I O S A 
SANTORAL DE HOY 

Santos Rosa de Lima, vg.; Felipe Benicio, cf.; Ciríaco, Flaviano y 
Zaqueo, Máximo, obs.; Arquelao, de; Restituto, Donato, Valeriano 
Fructuosa, Claudio, Asterlo, Neón, Apolinar, Mi ñervo, Eleazar, Lu

po, mártires 

ÜPON 

T V C O L O R 

V I S I T E TELELUGO 
BOL AtSiG RIVADFNEfRA, 1 4 

HORIZONTALES.—1: Cierta forma de vendaje. 2: Rio de la provin
cia de Gerona. 3: Cristal poco fusible y muy resistente. 4: Estirasen 
las velas de una nave para que recibiesen bien el viento. 5: Lámpara 
de aceite. Apellido de un famoso general español. 6: Dan segunda la-
bor a las viñas. Espanto, terror. 7: Disputa, pelea. Reverberación re 
sistero. 8: Gobierno Injusto y cruel. 9: Antigua ciudad del Asia Menor, 
donde se celebraron dos Concilios ecuménicos. 10: En plural nombré 
de letra. 11: Abreviatura de Real. 

VERTICALES.—1: Símbolo del boro. 2: Canalla, bribón. 3: Punto 
del cielo que corresponde verticalmente a otro de la tierra. 4: Caba-
llero valeroso, noble por sus hazañas. 5: Honguillo parásito de ios ce-
reales. Corriente de agua. 6: Apellido de un historiador y sociólogo 
argentino (1880 1938). Caballo de carreras muy veloz. 7: Cabeza de 
ganado. Padezcas, sufras. 8: Enfermedad que produce la sequedad del 
cabello e impide que crezca. 9: Apellido de un escritor español del 
siglo X V I , que fue mayordomo del rey Felipe IV 10: Género de en-
ca¡es de labor antigua. 11: Signo numeral que entre los romanos 
valia 80. 

BOLETINES 
E L D E L A PROVINCIA 

Tribunal Tutelar de Menores 
de Lugo.— Se cita a don Jogg 
Arbós Masip y a los esposos don 
José Ramón Salgado Fernández 
> doña María Forentina Riei0 
Castaño, en ignorado paradero 
para que comparezcan en las ofi,* 
ciñas del Tribunal. 

Comisión Provincial de Urba
nismo.— Se acordó aprobar de
finitivamente el Plan Parcial sur
oeste (Aguas Férreas, Aceña de 
Oüga y Parque del Miño) de L u 
go con algunas modificaciones 
del viario general según el Plan 
General. 

DELEGACION DE 
HACIENDA 

Relación de perceptores de can-
tidades en esta Delegación de Ha
cienda cuyos mandamientos se 
ponen al pago en el día de hoy. 

Señores don: 
Carlos Rodríguez Rodríguez. 
Guillermo Per eirá Castro. 
Francisco Crol López. 
Antonio Ferreiro Díaz. 
Javiera Castiñeira Villanueva. 
Serafín Vázquez García. 
José Castro López. 
José Pérez Castro. 
Enrique Herno n do García. 
Manuel Castro Gi l . 
Manuel Díaz Fernández. 
Inocente Carballal Castro. 
Manuel Selbane García. 
Manuel Castro Carballo. 
José López Díaz 
Severino Fernández Cortés. 
Jesús Rodríguez Rodríguez. 
Digno Vázquez Vázquez. 
Manuel Ares García 
Gerardo Vázquez Armas. 
Dositeo Arias Vázquez. 
Atilano Alvite Paz. 
Segundo García Losada. 

DIRECTO -•LINEA:-COLO 

j.». mm de mm, as 

N U M E R O 20 

1 & 

3 

S 

6" 

1 

10 

V 5. S f ? 

FIEL 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Río ga
llego. 2: Antiguo nombre de Irlan
da. 3; Rinocerontes. 4: Condimen
to. Algas marinas. 5: Comida noc
turna. Letra griega. 6: Ave trepa
dora americana. Ligero, expedito. 
7: Ignorante, torpe. Roture un te
rreno. 8: Extraerá. 9: Unica en su 
especie. 10 Interjección arriera. 

V E R T I C A L E S . — 1; Cruel e im
pío rey de Judá. 2: Que pertenece 
a otras personas. 3: Caucho endu
recido con azufre (pl.). 4: Lugar de 
trilla de la miés. Resonancias. 5: 
Sentido corporal. Guacamayo me
jicano. 6: Viajara por mar. 7: Di
cho o escrito mordaz. 8: Pasa de 
adentro afuera. 

SOLUCION A L N." 19 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Te. 2: 

Pita. 3: Pecado. 4: Par. Soro. 5: 
Icen. Ley. 6: Caz. Peje. 7: Otos. 8: 
Osasen. 9: Olor. 10: Ar. 

V E R T I C A L E S - 1: Pico. 2: Pa
cato. 3: Perezoso <4- Tic Sala. 5í 
Etas Sor. 6: Adolecer. 7: Orejón. 
8: Oyes. 

m 
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ENLACE CEREÑO - OSORIO 
En Láncara y en la capilla del 

pazo de Osorio, el pasado 12, tuvo 
lugar el enlace matrimonial de don 
José Manuel Cereijo Quintana y 
María José Osorio Fernández, que 
realzaba su belleza con ricas galas 
de desposada luciendo precioso 
traje de orgahza natural bordado 
tocándose con precioso y largo velo 
Administró el Sacramento bendi
ciendo la unión conyugal el señor 
cura párroco de Codesido, de la 
diócesis mindoniense, el Reveren
do D. José Goldar amigo de los 
contrayentes para quienes tuvo 
una emotiva y fervorosa plática. 

Padrinos de los desposados fue
ron: Don Alejandro Osorio Bande, 
padre de la novia y secretario de 
la Cámara Agraria de aquel mu
nicipio y la madre del novio doña 
Ermitas Quintana, viuda de Ce
reijo, que lucía vestido de seda 
negro con mantilla española. 

Entre los testigos firmantes del 
acta, recordamos a la madre de 
la desposada doña Julia Fernán
dez de Osorio, don Antonio Quin
tana y don Manuel Cereijo, tíos 
del contrayente; don Luis Osorio 
Bande, vicepresidente de la Cá
mara Agraria Provincial y presi
dente de la local de Láncara, don 
Oscar Osorio Otero, primo de la 
novia; y don José Galán de Velas-
co, actual propietario del histó

rico pazo de los Bermudez de Cas
tro, ostentando la representación 
judicial nuestro buen amigo y 
colaborador Narciso Peinado. 

Después de la solemne ceremo
nia nupcial los invitados en núme
ro superior al centenar, fueron 
obsequiados con un banquete en 
un renombrado restaurante tú
cense. Los novios salieron para 
disfrutar por diversas ciudades de 
España una dilatada excursión de 
bodas. Testimoniamos a los nue
vos esposos y sus familiares nues
tra más cordial felicitación, de
seando a los contrayentes una 
eterna luna de miel. 

V I A J E R O S 
Para pasar unos días ds descan

so con sus familiares y numerosos 
amigos, se encuentra en esta ciu
dad, nuestro buen amigo Lorenza 
García-Diego Pérez (director de 
una Galería de Arte, en Barcelo
na). Le deseamos una feli^ estan
cia. 

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en l a Seguridad Social. 

Informan las delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y l a Sección Fe
menina del Movimiento. 

• LOS NIÑOS 
PEQUEÑOS T 
EL RIO MIÑO al amparo del buen tiempo 

Sí el martes fue un día bueno, 
caliente y con sol espléndido, ei 
de ayer martes, ha batido todos 
los records. Nos atrevemos a de
cir que ha sido el mejor y más 
caliente día de este verano. Los 
termómetros subieron y subieron; 
la gente sudó y sudó y el río y 
las piscinas particulares se vieron 
muy concurridos. 

Voif cierto que en cuanto al río 
seguimos siendo testigos de ver
daderas barbaridades. Ayer, otra 
vez. Se estaban bañando en la 
«Aceña de Olga» unos rapaces 
que no levantaban tanto así del 
suelo. Y lo hacían sin saber na
dar apenas, y por lugares peligro
sos. Nosotros no sabemos si la 
autoridad puede aquí hacer algo 
pero desde luego quienes deberían 
hacerlo eran los padres, o las ma
dres. Y preocuparse por donde 
andan sus hijos porque después 
ocurren las desgracias y vienen 
las lamentaciones... 

• R O M A Y L O P E Z , 
NO R O M A Y R E Y 

E N nuestro número del domin
go publicamos un comentario fir
mado por Manuel Romay Rey, 
sobre «La Constitución que apo
ya U.C.D.». E l señor Romay es 
el jefe del Servicio de Prensa y -
Relaciones Públicas de U.C.D. 
pero no se llama Romay Rey, 
sino Romay López. De nuevo el 
«duende» ese de marras se nos 
coló. Lo sentimos y con esta «io
ta queda todo aclarado. 

Carlos Quintas , a l 

grupo hancario de 

R u m a s a 
E l grupo de empresas Rumasa 

ha decidido la creación de una nue
va Dirección General y se ha desig
nado para desempeñarla a don Car
los Quintás Alvarez. L a citada Di
rección General tendrá la respon
sabilidad de las actividades banca-
rias en el extranjero así como ds 
las distintas áreas del Grupo en los 
mercados financieros internaciona
les. 

E l señor Quintás Alvarez cuenta 
con una valiosa experiencia en el 
campo financfero, habiendo ocupa
do hasta la fecha destacados pues
tos en distintas entidades bancadas 
de nuestro país. 

P U E S sí, a l amparo del buen 
tiempo que estamos disfrutando 
estas semanas las obras de pavi
mentación, urbanización y sa
neamiento del Polígono de P in -
goy podemos decir que marchan 
viento en popa. Además, se apro
vechó también la falta de una 
pavimentación en firme para ir 
colocando los emisarios del Plan 
de Infraestructura S a n i t a r i a 
que por el Polígono han de dis
currir. Esto es bueno, porque así 
se ha evitado el levantar algo 
de lo hecho a lo mejor recien
temente, como tantas veces ha 
ocurrido en nuestra ciudad. 

E n estos momentos los obre
ros se dedican a colocar las ace
ras y los báculos para las ilumi
naciones. Lo malo, todo nay que 
decirlo, es que todavía faltan por 
construir muchas casas en el Po
lígono y va a ocurrir que a l f i 
nal haya que reponer de nuevo 

trozos de acera y quien sabe s i 
de calle también. Lo que tiene 
que hacer el ¡Ministerio ce OO. 
PP. y Urbanismo es llevar a ca
bo un inventario de calles y ser
vicios antes de que sean entre
gadas al Ayuntamiento y des
pués, el qae rompa que pague. 
O que reponga, que en definitiva, 
es lo mis.no. 

Tenemos, no obstante, viendo, 
como hemos visto sobre el terre
no las cbn &, el temor de que 
en cuanto a báculos para la i lu 
minación no se estén haciendo 
las cosas* muy bien porque 
mientras que los nuevos a l i 
nean de una forma y a deter-
rn.'nadas dislancias del borde de 
las aceras, los viejos no man
tienen la iir>ea de éstos qut aho
ra se están poniendo. ¿Es qué 
estos últimos van a ser retira
dos de allí? Puede que así sea 

(Pasa a la página siguiente) 

El aceeso al Grupo Escolar del Puente E N S E Ñ A N Z A 

En el grabado de Rianxo, una 
abierta para comunicar ei 

VAN por bastante buen ca-
ínino las obras de acceso al 
Grupo Escolar del Puente. Des
pués de que la orimera subasta 
hubiera quedado desierta por
gue el presupuesto parecía ex
cesivamente corto a los contra-
* stas. revisados conveniente- x 
"lente los precios, pudieron ad
judicarse los trabajos y en es-
tos momentos se hallan como 
se indica en el grabado 

De todas f o r m a s seguimos 
p a n teniendo nuestro criterio 
Ric ia l , criterio que hemos ex
puesto en lugares adecuadas 
guando nos cupo el hacerlo- es-

aCoeso debió de haberse he-
wio más arriba, sin necesidad 

encarecer tanto la obra con-
un muro de contención que pre
nsara estar mvy seguro oara 

no ocurran problemas des

perspectiva general, desde los bancales del Parque, de la pista 
Grupo Escolar del Puente con la carretera de Santiago 

pués con él. Además, el llevar 
y traer a los niños por este l u -
£ar. tan próximo a l río, salien
do después al comienzo del pro- ' 
pió puente, resulta una solu
ción muy aleatoria y, seguimos 
insistiendo, .poco práctica y has
ta comprometida. ¡Menos mal 
cue como consecuencia de . la 
variante de la carretera de San
tiago y el nuevo puente sobre 
el Miño, la circulación ha dis
minuido por este lugar de una 
manei*a muy sensible porque, de 
lo contrario, ya veríamos en aue 
iba a parar la cosa! 

Mientras tanto se remata fe-
Uzmente la traída de agua al 
barrio, luce una espléndida i lu 
>ninaoión en todo él y han que
dado ya colocados los emisarios 
^e aguas residuales, emisarios 
éstos que algún día deberán en

gazar con los de la otra orilla, 
con los del Plan de Infraestruc
tura Sanitaria, sino queremos 
que en ese lugar del Miño se 
viertan aguas residuales. De to-
•ias formas esperamos que esto 
esté previsto. Por el momento 
el barrio ya no es aquel barrio 
abandonado y olvidado de an 
tes. Ahora sólo se precisa que 
"a Telefónica establezca esa ca
bina que tantas veces hemos so
licitado y que todavía no he
mos conseguido, o mejor, no 
han conseguido los vecinos pese 
a que hasta en la hoguera que
mada en la noche de San Juan, 
Uegó a jugarse con el tema co
mo réplica a una situación que 
está creando muchos problemas 
a las gentes que allí residen y 
cue carecen de teléfono en sus 
casas. 

PROFESORES D E E.G.B. , 
CONCURSILLO 

R e l a c i ó n de Profesores de 
E . G . B . , que han solicitado tomar 
parte en el Concursillo convocado 
por Resolución de la Dirección Ge
neral de Personal de 12 de. junio 
de 1978, — B . O . E . de 2 de agos
to—, con expresión de las puntua
ciones adjudicadas: 

Profesores: 
García Palacios,' Ignacio, 13,937. 
Hernández Mariz, José, 23,969. 
Navarro Longo, Ricardo, 2,588. 
Rodríguez Rodríguez, José Luis, 

14,677. 
Arias Martínez, Víctor Eduardo,-

sin puntuación. 
Cabo Alvarez, Alvaro, sin pun

tuación. 
Profesoras: 
Cadahía Losada, Julia, 36,085. 
Couso López, M." Raquel, 28,444. 
Díaz Pérez, Alicia, 17,736. 
Fernández Meilán, Josefa, 36,832. 
Meilán Matilla, María, 32,005. 
Mdez. Carreira, Ermitas, 13,937. 
Otero Villarino, María Teresa, 

12,860. 
Raposo García, Pilar, 17,960. 
Regueiro Pérez, Fe, 6,948. 
Tellado López, M." Luz, 32,785. 
Várela Fente, M." del Carmen 

11,960. 
Párvulos: 
Darriba Iglesias, Ana M.a, 7,007. 
García Díaz, Gloria, 21,007. 
Luaces Escontrela, Raquel María, 

13,007. 
Montenegro Criado, Ana María, 

7,007. 
Pumariño Vilela, María Dolores. 

14,007. 
Pumariño V i l e l a , Mercedes, 

51,007. 
Excluida: 
Vila López, Concepción Hermi

nia. 
Se concede un plazo de 5 días 

naturales para las reclamaciones a 
que hubiera lugar. 

PUNTUACIONES D E LOS 
MAESTROS QUE H A N 
SOLICITADO LA INTE
GRACION E N E L C O L E 
GIO D E CHANTADA 

Relación de puntuaciones asig
nadas a los señores Maestros que 
han solicitado su integración, en el 
Colegio Nacional de Chantada nú
mero 2, una vez resueltas las opor
tunas reclamaciones. 

Señores don: 
M.a de los Milagros Várela Mou-

re, 105,250. 
Teresa Gómez Rodríguez, 99,173. 
Balbina A . Blanco Panadeiros, 

69,633. 
M.a Antonia Vázquez Fernández, 

67,671. 
Ignacio Espeleta A r a m b u r u , 

66,588. 
Carmen B l a n c o Panadeiros, 

59,839. 
Elvira Mosquera Ulloa, 53,687. 
Carlos Pérez Ledo, 43,960. 
Ana M.a Sonto Rodríguez, 41,960. 
M.a Carmen López Banedo, 

41,711. 
María Milagros López Ledo, 

40,594. 
Segundo Antonio Figueiras Ro

dríguez, 38,140. 
M.* Rita Alvarez López, 36,588. 
M.a Dosinda López Barredo, 

33,784. 
M.a Teresa Regal Quinzán, 

31,926. 
M." Luisa Sonto Rguez., 31,861. 
Concepción Roca Losada Rodrí

guez, 29,857. 
M.a Consolación Lemos Lobelle. 

25,640. 
Pilar Saavedra Rodríguez, 22,175. 
Emérita Labrada Ferreiro, 17,827. 
Manuel Luis Carballo Vázquez, 

.16,893. 
Antonio Pérez Luaces, 16,285. 
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L A P R O V I N C I A 

CURSO D E V E L A E N A R E A 

:mmmmm 

celebrado en la playa de Area el I Concurso de Navegación a Vela, en el que han partici
pado un elevado número de alumnos. El curso estuvo organizado por la OJE y durante varias 
jornadas los distintos aspirantes intentaron familiarizarse con las embarcaciones y aprender hasta 
sus mmimos secretos. Estos días, y en la misma playa de Area en Vivero, otros veinticinco alum
nos asisten a un curso similar. Este curso finalizará con una regata en la que participarán dis

curso de Vela, 
los grabados 

tintas clases de embarcaciones. Las fotografías recogen diversos aspectos del 
Participantes, la playa de Area y aspectos del campamento aparecen en 

FRAGA IRIBARNE ESTARA 
HOY EN NUESTRA CIUDAD 

M O N F O R T E D E L E M O S . - ( D e 
nuestra Corresponsalía). 

Sería difícil hacer una relación 
de los puntos, daños, etc., que los 
incendios han protagonizado en los 
montes y aprovechamientos fores
tales de la comarca en los nltimos 
días. 

Hoy, en el auditorio 
de Sargadelos 

Conferencia del 
doctor García 

Sabell 
Hoy, a las siete y media de 

la tarde, en el Auditorio de 
Sa rgade lo s , pronunciará una" 
conferencia el doctor don Do
mingo García Sabell, presiden
te de l a Real Academia Galle
ga. 

E l doctor García Sabell ver
sará sobre el tema " L a ideali
dad antropológica de la cultura 
gallega*'. 

L a entrada será libre. 

La pavimentación... 
(Viene de la página anterior) 

pero si así es, también conven-
dría retirarlos pronto oare que 
después las aceras no queden 
con agujeros. 

" E L P R O G R E S O que tantas 
galeradas ha consumido en fa
vor del Polígono de Pingcy, de 
su construcción primero y de 
su pavimentación, urbanización 
y saneamiento más taroe, se 
congratula muy de veras de que 
estas obras vayan realizándose, 
Y vayan realizándose, al menos 
últ imamente, con rapidez Todo 
lo que se gane a l tiempo, será 
bueno porque en cuanto las l l u 
vias se echen encima, ¡malo! 

E n los grabados de Carlos dos 
aspectos de las obras a oue nos 
referimos. Arriba, las do coloca
ción de aceras y; abajo, la Ins
talación de báculos para 5* alum
brado. 

Lo que sí podemos añadir es que 
continúa la misma situación. E l pa
sado día 21, ardía con gran inten
sidad y peligro de afectar a zonas 
pobladas, una considerable exten
sión de monte próximo a la locali
dad de Ver del Ayuntamiento de 
Bóveda. 

E n algún momento se pidió ayu
da a Monforte, difundiendo la ra
dio local un comunicado pidiendo 
voluntarios para colaborar a los 
trabajos de extinción. 

Mientras tanto en algunos sec
tores se afirma la intencionalidad 
de la mayor parte de los incendios 
forestales, y haber encontrado en 
algún punto los útiles que sirvieron 
para provocar algún incendio. 

Un problema complejo, en su
ma, y difícil localización de los po
sibles responsables, problema que 
quizá solamente la lluvia y la bue
na suerte podrían atajar. 

HOY, F R A G A I R I B A R N E 
E N M O N F O R T E 

Como estaba anunciado hoy, el 
secretario general de Alianza Po
pular, don Manuel Fraga Iribarne, 
estará en nuestra ciudad, en donde 
mantendrá una reunión con el Co
mité Local de A.P. , y presidirá 
posteriormente una comida a la 
que se ha invitado a todos los 
miembros y simpatizantes del sec
tor político que representa, que 
tendrá lugar en la Pista Maryctelo. 

E l señor Fraga Iribarne tiene 
anunciadas asimismo charlas en 
otras localidades próximas. 

I N S T I T U T O N A C I O N A L 
M I X T O D E B A C H I L L E 
R A T O D E M O N F O R T E 

E l Instituto de Bachillerato de 
Monforte, anuncia la convocatoria 
de exámenes de septiembre, con el 
siguiente calendario: 

Día 4: 
C.O.U. y sexto; asignaturas pen

dientes oficiales. 
Día 5: 
C.O.U. primero, segundo y ter

cero; B.U.P oficiales. 
Día 6: 
Primero, segundo y tercero de 

£í Progreso 
En COSPEITO (Feria del 
Monte) Se vende en el 
comercio de D. Emiliano 
Bello Méndez (Cartero). 

B.U.P oficíales,. 
Día 7: 

y segundo libres. 

libres. Tercero de B.U.P. 
Día 8: 
Tercero de B.U.P., libres. 
E l horario por el que se regirán 

los exámenes mencionados figura 
a disposición de los interesados, ex
puesto en el tablón de anuncios del 
Centro. 

l o s vecinos de M o r a s y L a g o p a r a l i z a r o n 

las obras de l puerto de l complejo de 

" A l ú m i n a " e n S a n C i p r i á n 

O No llegaron a un entendimiento en cuanto a 
indemnizaciones por algas y marisco a pie 

JOVE.— (I>e nuestra Corresponsalía, por INTERIN). ** 
Los vecinos de Moras y Lago, por mediación de barricadas, que 

no permiten ni la entrada ni la salida de camiones, obligaron el 
lunes a la paralización de las obras que vienen realizándose en el 
puerto del complejo de Alúmina - Aluminio, en San Ciprián. 

La decisión de los vecinos se debe a que no llegaron a un 
entendimiento con "Alúmina" en cuanto a las indemnizaciones 
que ésta debe satisfacer por la recogida de algas y marisco a pie. 

Los vecinos solicitan una indemnización de veinte mñ pesetas 
por habitante durante diez años, lo que supone más de 110 millo
nes de pesetas, cantidad que "Alúmina" considera muy exagerada. 
La empresa concesionaria ofreció un anticipo de seis millones de 
pesetas en tanto no resuelva el Jurado Provincial de Expropiacio
nes, cifra que no fue aceptada por los vecinos. 

Se desconoce hasta cuando se prolongará esta situación, que 
plantea un grave problema, sobre todo si tenemos en cuenta 
que en las obras del puerto trabajan más de mil obreros. 

Bases del concurso periodístico 

del "Día de la Provmcia,? 
E l "Boletín Oficial" de la Provincia inserta las bases del concurso 

periodístico convocado con ocasión del "Dia de la Provincia", de acuer
do con los siguientes apartados: * 

Primera. Será tema obligado de este concurso la exaltación de las 
bellezas naturales del municipio de Jove. 

Segunda. Podrán tomar' parte en este concurso cuantos periodistas 
y escritores lo deseen y publiquen sus trabajos en cualquier periódico 
o revista nacionales, hasta el 5 de septiembre del año en curso. 

Tercera. Se establecen tres premios, dotados el primero con 15.000 
pesetas en metálico y diploma, el segundo 10.000 pesetas y diploma y 
el tercero 5.000 pesetas y diploma, que se concederán a los mejores 
artículos o reportajes que se publiquen. Se valorará la calidad del 
texto y la mejor información gráfica que ilustre los trabajos presenta
dos a concurso. 

Cuarta. Los concursantes presentarán sus trabajos en la Dipu
tación Provincial de Lugo, Comisión de Deportes y Turismo, antes de 
Jas doce horas del día 5 de septiembre próximo, a partir de cuya fecha 
se reunirá la expresada Comisión a la que se adicionará un periodista, 
con voz y voto, nombrado por el limo. Sr. Presidente de la Excelentí
sima Corporación, constituyéndose así el Jurado que fallará este con
curso periodístico. 

Quinta. Los trabajos irán acompañados de una carta donde cons
ten los datos personales de sus autores. 

E l fallo del Jurado, una vez ratificado por la Exema. Corporación 
será inapelable y el hecho de concurrir implica la plena aceptación 
de sus decisiones por parte de los autores, asi como las presentes bases. 

Sexta. L a entrega de premios de ser posible se realizará dentro 
del programa de actos a celebrar con motivo del "Día de la Provincia", 
que tendrá lugar en Jove en septiembre próximo, el día que se anun
ciará aportunamente. 

A N U E S T R O S S D S C R I P T O R E S 
(Cambio de domicilio por vacac iones ) 

NO SE RECOGERAN CAMBIOS TELEFONICAMENTE 

Con al objeto de causarle las mínimas molestias, si en el periodo de vacaciones 
Vd. desea recibí» El PROGRESO fuera de su domicilio habitual REllENE este boletín 
y ENVIENOSLO para que OBRE en nuestra Administración con CUARENTA Y OCHO 
HORAS de antelación, como mínimo, a la fecha del cambio 

SENAS EN DONDE LO RECIBE ACTUALMENTE ( 6 el j 3 ) 

Nombre 

Calle 

Teléfono . , , , „ , . , . . . Ciudad 

SEÑAS EN DONDE LO DESEA RECIBIR (Alta) 
A mártir del dia 

Nombre 

Calle 

Teléfono r. Ciudad 

NOTA. - Ponga 
s se* posible a 
locaMdac dor.de 
OLVIDF Al RETOK'NAR 

ambas direcciones, ta de alta y la de baja, con .etrat MAYUSCULAS y 
Ttaauina. Asimismo rogamos indique, s» es que -aus» baja én una 
ŝt* temor raímente el domicilio donde efectúa los pagos. NO SE 

OF SUS VACACIONES DE ENVIARNOS NUEVAMENTE El BOlE 
TÍN C O N El C A M B i O CORRESPONDIENTE. 
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a p r o v i n c i a 

Los vecinos de la Travesía 

das Mozas, dispuestos a colaborar en 
el arreglo de la calle 

• NOTABLE MEJORA EN El SERVICIO DE LIMPIEZA 
FOZ.— (De nuestro correspon

sal, T U L I O ) . 
Los «sumideros» existentes en la 

iravesía, siguen dando disgustos. A l 
estar más bajos que el nuevo firme 
de la carretera, han sido va varios 
ciudadanos que estuvieron a pun
to de torcerse el tobillo. 

• M E J O R A E L S E R V I C I O 
D E L I M P I E Z A 

Nuc i r á cordial felicitación al 
concejal delegado de Limpieza (don 
Pedro del Riego). Desde hace días 
se nota una mejora en el servicio 
público y una ampliación en el ba
rrido de las calles. Entre los ba
rrenderos municipales, uno cumple 
bien; otro, lo haría mejor sí le die
se más a la escoba y menos a la 
«sin hueso» —es una opinión per
sonal, compartida con varios ve
cinos. 

• P R E D I C A R CON E L 
E J E M P L O 

Alguien nos ha dicho que si de 
verdad se está interesado en el Ins
tituto, hay que predicar con el 
ejemplo. Se refería nuestro amable 
comunicante a lo siguiente: L a Co
misión pro Instituto, visitó a varias 

F E R I A S 
HOY, E N GROLOS Y CASTRO 

DE R I B E R A S D E L E A 
— • — 

Mañana, en Monforte y 
Láncara 

V I D A M U N I C I P A L 
• LANGARA 

Por don Niceto Manuel Díaz 
Herbón, vecino de Viilouzán, se 
folicita autorización para con
ducir agua para usos domésticos 
a través de un camino de Viilou
zán hasta su domicilio. 

Visite sin 
compromiso 
de compra 

IA GRAN CADENA DE 
ESTABLECIMIENTOS 

PARA EL HOGAR 

^ JESUS LAGO Y LAGO. S A 

¡en todo Galicia! 
Deseamos 

conocerle para 
que Ud. nos 

conozca mejor 
y le obsequiaremos con 
un folleto-participación 

para e! 

SORTEO-JELASA 
con grandes 

premios - regalos 

iSófo hasta 
el 15 

de septiembre! 

familias con hijos estudiantes para 
rogarles que cursasen sus estudios 
en Foz. Muchos aceptaron; otros, 
lo están aún pensando. Para los 
indecisos y al objeto de que se dé 
ejemplo de cariño al pueblo, mo 
dice que nuestra primera autoridad 
municipal debía empezar por ma
tricular a sus hijos en el Centro de 
Foz. 

• F R A G A I R I B A R N E MA
ÑANA E N F O Z 

Mañana, jueves, día 24, a las seis 
de la tarde, don Manuel Fraga I r i -
barne, secretario general de Alian
za Popular, y diputado, asistirá en 
Foz a una reunión con militantes 
de su grupo político y simpatizan
tes. 

E l acto será público y tendrá lu
gar en la «Xotña», restaurante si
to en Foz. 

• SOCIEDAD D E C A Z A «A 
FROUXE1RA» 

Esta sociedad fócense, que está 
realizando una labor callada, pero 
efectiva, celebrará el próximo día 
26 (sábado), en los locales de la 
antigua peña «Rapadoira», a las 
siete de la tarde, una importante 
reunían. Invita a todos sus socios 
y les ruega la mayor puntualidad y 
asistencia dada la trascendencia de 
los asuntos a tratar. Todos los so
cios, recibirán la pertinente con
vocatoria. 

• MAS C O L A B O R A C I O N 
Los vecinos de la calle Travesía 

das Mozas, están dispuestos a par
ticipar en el arreglo de su calle. 
¿El Ayuntamiento colaborará con 
éstos y otros vecinos que también 
han ofrecido su aportación? Vere
mos. 

También ha colaborado para se-
solver el problema de «aparcamien
to», la dirección del Colegio Mar
tínez Otero, permitiendo que el so» 
lar de la Avda. del Generalísimo, 
fuera ocupado. 

Igualmente colaboran en pro de 
Foz, las Ordenes Religiosas que ri
gen la Residencia de Ancianos y el 
Colegio de Nuestra Señora del Pi
lar. Las primeras con el ^proyecto 
—del cual procuraremos informar
les— de ampliación con objeto de 
dar cobijo a matrimonios, y las se
gundas, con la ampliación del Cole
gio e Internado (esto último, repre
sentará una gran tranquilidad pa
ra los padres de jóvenes que vengan 
a estudiar a Foz). 

E l curso de Dibujo que actual
mente está impartiendo la agrupa
ción «O'Feitizo» —Amigos das Ar
tes—, totalmente gratuito, es otra 
inestimable colaboración en pro de 
Foz. 

• PUNTÜALIZACION A L A 
C A R T A CON S E L L O D E 
U R G E N C I A 

Mi nuevo amigo Kausis, me ift-
forma: Los miembros del Patrona
to, -no obraron caprichosamente. 
Cumplieron con su deber. Defen-

direct 
Linea 

• Sale a l paso de la tendenciosa postura de 
nueve concejales 

Francisco Roca Agras, alcalde-Presidente del Excmo. Ayunta
miento de Villaiba, se ve obligado a salir al paso de la tendenciosa 
postura que nueve concejales plasmaron en escrito publicado en 
tres periódicos de la región gallega. 

Permítaseme que para tratar los puntos mencionados por los 
nueve concejales invierta el orden, porque así los lectores ya apre
ciarán en el primer punto la falta de verdad y seriedad de los 
mismos. 

Admito todo lo que se dice de mi persona, aunque creo que 
han confundido el significado de la palabra "caprichoso" con el 
de honrada; pero esto no importa; lo que es injustificable es que 
se diga: "que plantean la posible ilegalidad del traslado del Ayun
tamiento al nuevo edificio sin mediar acuerdo corporativOi lo que 
puede acarrear consecuencias imprevisibles". 

Pues bien, en la convocatoria para la sesión de 26 de mayo, 
que firmaron absolutamente todos los concejales, figura como 
punto 2.° del Orden del Día: "Tomar acuerdo sobre el traslado 
de la Casa Consistorial al nuevo Edificio" y en dicha sesión, cele
brada el día 26, estando presentes los conceíales firmantes de la 
nota D. David Fernández Fraga, D. Plácido Celeiro Arias, D. José 
Lorenzo Rodríguez, D. Gabriel Cabarcos Prieto y D. Jesús Gayoso 
Rey fue tratado el punto indicado, cuyo texto, transcrito del Libro 
de Actas, finaliza así: "Termina exponiendo la Presidencia, que 
entiende que el nuevo Edificio está en condiciones de utilización, 
y que es procedente se tome acuerdo de que el Ayuntamiento de 
Villaiba traslade su sede al llamado Edificio Administrativo, sito 
en el antiguo Campo de la Feria, y que a partir de entonces se 
convierta en Casa Consistorial a todos los efectos. EL PLENO POR 
UNANIMIDAD ASI LO ACUERDA". 

Y la sesión de junio, con la asistencia de todos los concejales, 
se celebró en el nuevo Edificio, aprobándose como punto primero 
el acta de la sesión anterior. 

Ahora me pregunto, ¿cómo es posible que los nueve concejales 
hayan olvidado este punto tan pronto? 

Juzgue el pueblo, por lo expuesto, la seriedad y honradez de los 
mismos; y yo me pregunto, ¿hasta cuándo tendrá que soportarlos? 

En cuanto a lo que se dice de que el Pleno acordó pedir la 
dimisión del gobernador, igualmente incierto; lo único que ocu
rrió es que fue formulada dicha petición con un ruego del conce
jal Sr. Mato, ai que se adhirieron los concejales; pero de un ruego 
formulado a un acuerdo adoptado hay un salto insalvable. 

Por lo que respecta a la incompatibilidad del Sr. Celeiro, el 
Gobierno Civil no ha tenido más remedio que resolver sobre la 
denuncia que este mismo alcalde ha formulado conforme precep
túan los artículos 79, 82, 382 y demás concordantes de la Ley de 
Régimen Local. 

Incierto igualmente que las relaciones entre gobernador y 
Ayuntamiento fuesen sólo reducidas a contactos con el alcalde; 
ya que la Corporación de Villaiba, con la única ausencia de un 
concejal, fue a visitarle ai Gobierno Civil, en donde se nos brindó 
para recibirnos incluso individualmente. Al finalizar la vista, dos 
de los concejales firmantes, expresaron: "Qué excelente persona". 

Y en cuanto a lo que se dice en el punto primero referente a 
la Travesía de Villaiba, yo fui testigo de qué hubo dos ministros 
de Obras Públicas que prometieron públicamente su acondiciona
miento. Creo que lo sensato será saber esperar y no lanzar pie
dras contra una persona que los mismos en la primera entrevista 
calificaron de excelente. 

Fdo.: FRANCISCO ROCA AGRAS 

Las fiestas de Santa lucía 
durarán un día más de lo previsto 
¿Que pasa con el puesto de la Cruz Roja? 

dieron el patrimonio de la Funda
ción. No podían cederlo gratis. E n 
térate, el destino de la renta fijada 
va destinado a obras de gran reper
cusión en Foz: Ampliación del Asi
lo (sobre nueve millones de presu
puesto), y del Colegio Nuestra Se^ 
ñora del Pilar. Me enteraré y les 
informaré. 

Kausis me dice: Hay más ejem
plos —malos ejemplos— de ocupa
ción por personas preparadas y des
tinadas a cumplir misión más ele
vada. Fíjate, me dice: Los hay que 
se dedican a impartir clases de 
«monitor» de auto-escuela; otro... 
de corredor de fincas, etc. ¿Está es
to bien? ¿No crees que debían de
dicarse a una u otra actividad? ¿Re
nunciaron a la paga —pequeña o 
grande-— que le da el Estado? 

Y sigue diciéndome Kausis: Te
nías razón cuando hablabas de la 
falta de apoyo por el Ayuntamien
to a las manifestaciones culturales. 
¿Qué opinión se llevarán de Foz 
el grupo de artistas pintores? Os 
obsequiaron con una exposición-
relámpago de sus hermosas y meri
torias obras. Por contrapartida, ni 
un pequeño recuerdo por parte del 
Ayuntamiento. Tened en cuenta la 
gran propaganda que hacen de Foz. 
Sus cuadros —altamente cotiza
dos— serán un constante pregón 
de las bellezas que tenemos. Procu
rad subsanar estas faltas que dicen 
muy poco en vuestro favor. Menos 
mal que, estuvieron encantados del 
alojamiento y estancia. 

Tiene razón mi amigo Kausis 
Hemos perdido una gran oportuni
dad. Esperemos que no vuelva a 
repetirse tan lamentable hecho. 

SARRIA.— (De nuestro , corres
ponsal, VILLARABID) . , 

Hace escasas horas^ pongamos 
más de una fecha, recibimos una 
nota, incluso con papel impreso. 
L a cosa cambia y los anónimos 
desaparecen a Dios gracias. E n . 
ella se nos preguntan algunas co
sas, que tal como apuntan dare
mos contestación particularmente. 
No obstante, hay puntos dignos 
de tratar en este espacio, ya que 
por él surgió el móvil de la nota 
y él tema de la misma. 

"Asiduo lector, de lo que se dice 
por mi pueblo, quisiera conocer 
lo que dicen y cómo reaccionan 
ciertos señores.., (Nombra una se
rie de cargos}". 

Esa, es una de las preguntas 
más normales que se me hacen... 

No contestaré ninguna otra en 
este espacio. No sabía que aún 
quedaban encasquillados, aferra
dos a un sistema oposicional. Co
mo en esta ocasión conozco al 
sujeto, puede permitirme ciertos 
lujos de dirigirme personalmente. 
Hoy, como siempre, se habla, se 
comenta y lo único que un corres
ponsal persigue, éste y los de
más, es mirar la forma de hacerlo 
lo mejor posible y velando siem
pre por los intereses de su pue
blo o por el cual le correspondió 
trabajar. Quieran o no algunos, 
el informador tiene que trabajar, 
pero no jugarse el tipo, creo yo, 
como apunta nuestro comunican
te de turno. 

Antes y ahora, siempre hemos 
recibido colaboración. Algunas ve
ces vimos caras largas por momen
tos. Comprensible. Pero sólo eso. 
No cambiaron las circunstancias 
ya que no se puede exigir que 
las personas en pocos meses se 

transformen y den la vuelta de 
la cara de la moneda. 

Que no nos preocupe la postura 
de otros. Pensemos en la propia. 
Nunca me cansaré de decir que 
no es difícil la labor informativa, 
cuando menos en pueblos nobles 
como el sarriano. 

Correo aparte, va otro acuse de 
recibo. Sobre posturas de grupos 
políticos, ni me está permitido ni 
quiero opinar públicamente. 

AMBIENTE MUNICIPAL 
Pues sí, hubo quienes opinamos 

hace meses e incluso lo hicimos 
a través de los medios informati
vos, de que malos aires corrían 
para las Corporaciones. Teníamos 
razón, el tiempo nos la da. 

Nunca conocimos al ' Ayunta
miento de Sarria debiendo dinero 
y a más de uno... 

Quienes trabajan para él, no re
cuerdan cosas parecidas... 

De momento, los más necesita
dos fueron cobrando. Hay otros 
que se resisten a no entrar en el 
grupo de necesitados... Los cam
bios traen estas cosas... 

LO QUE SE DICE Y 
COMENTA 

Importante la obra que el es
cultor Díaz Fuentes hace para co
locarla en Santiago de Composte-
la. 

— • — 
Un "Castelao", a lo escultórico 

moderno, de muchas toneladas de 
hierro y cemento. 

— • — 
Los comisionados de las fiestas 

de Santa Lucía, que el sábado, 
darán comienzo en el barrio de 
San Lázaro, aumentaron un día 
más los festejos. Ya nos lo supo
níamos. 

— • — 
Comenzaráa el día 26 para ter

minar el 29. Que se quedan pe
queñas las Patronales de San 
Juan, vamos. 

— • — 
Entre hoy y mañana, tendrán 

que ser fallados algunos certáme
nes de "Melgas e Trasgos CIT". 
A Noite Melga está en puerta y 
hay que avisar antes a los vence
dores. 

— • — 
¿Cuándo se pensará en Sarria 

en hacer algunos homenajes...? 
¡Los hay tan merecidos!... 

— • — 
Tenemos buenos profesionales 

de la fotografía en nuestra villa. 
Aún así Juan José sigue vendien
do por estos lares con sus cama» 
ras. 

— * — 
Con tantas bodas, hay para to

dos y en cantidad. 
— • — 

Conocemos casos de cuatro por 
día, que ya es sacar fotografías. 

— • — 
¿Qué pasa con ese puesto de la 

Cruz Roja...? Que se necesita mu
cho, señores. 

— • — 
Bien por Félix Vergara Viiari-

ño. También triunfó en el Certa
men de Villaiba. Y decían que no 
trabajaba el chaval. 

— • — 
Seguimos esperando algo más 

sobre Sarria. Nos lo prometió no 
hace mucho... 

— • — 
Estábamos en lo cierto. Las se

ñales horizontales del Cruce del 
Avenida, prohiben girar a la iz
quierda para quienes vayan direc
ción Monforte... 

— • — 
Veremos ahora en que queda la 

cosa. 
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L A P R O V I N C I A 

EL SABADO, HOMENAJE A DON LUIS CEBREIRO 
• La gran avenida de la Playa de Covas 

será, bautizada 
• AGAPITO YANEZ YANEZ, 

con su nombre 
MIII PREMIO EMILIANO 

FERNANDEZ COBO" DE LA RAPA DAS RESTAS DE CANDAOSO 
(Especial para E L 

V I V E R O . — 
P R O G R E S O ) . 

E l próximo sábado, a las seis 
de la tarde, tendrá lugar la inaugu
ración oficial de la gran avenida 
que recorrerá la playa de Covas, 
desde el Cembedo hasta Los Gáste
los. Esta nueva avenida vivariense 
recibirá el nombre del capitán Luis 

Cebreiro López que, durante casi 
un cuarto de siglo, fue ayudante 
de Marina en la Comandancia de 
Vivero. 

Don Luis Cebreiro, gigante de» 
más de dos metros de alto, es una 
figura legendaria que ha dejado 
en Vivero y en toda la Costa In
censé dependiente de su Coman-

E l domingo se va a representar una obra 

de teatro a cargo de l a A s o c i a c i ó n C u l t u r a l 
GUITIRIZ.—(Espec ia l por A N -

CrEL CALOES) . 
Mucho se está hablando estos 

¿ ías en la villa de Guitiriz acer
ca de esa obra de teatro que de 
las manos de la Asociación Cul
tural se va a representar 'duranr 
te la tarde del domingo en el fu
turo hotel de "As Pontes". Esta 
obra de teatro tiene suma impor
tancia entre todos los que allí 
vivimos, pues no en balde va a 
estar representada pos unos jó
venes amateurs, pero con unas 
ganas e ilusiones que para sí qui
sieran muchos de los profesiona
les. 

Creemos que el esfuerzo que 
van a realizar estos muchachos 
será compensado por la afluen
cia masiva de espectadores que 
estamos seguros se darán cita en 
los locales que muy pronto alber
garán un nuevo hotel en la villa. 
Confiemos que todo salga bien y 
l a representación sea un éxito 
total, tanto para actores como 
para el aficionado que allí acu
da. 

/ HOMENAJE A L V E T E R I 
NARIO, SEÑOR MARCOS 

Desde hace muchos años venía 

desempeñando el cargo de vete
rinario de Guitiriz don Santiago 
Marcos y ahora por motivos par
ticulares ha pedido el traslado a 
la ciudad de de Zamora. Con es
te motivo, sus amigos de Guit i 
riz han acordado ofrecerle un cá
lido homenaje de despedida y por 
ello el sábado a partir de las tres 
de la tarde se va a celebrar una 
comida en el hotel "As Pontes". 
Fara asistirla este homenaje pue
den retirarse las correspondientes 
tarjetas en diversos estableci
mientos de hostelería de la vil la. 

MUCHAS CARAS NUEVAS 
E N L A V I L L A 

Como el tiempo continúa bas
tante estable, la afluencia de 
gente que se acerca a Guitiriz a 
pasarse unos días de descanso es 
enorme y de ah í que se vean nu
merosas caras de .verarieantes 
Confiemos que los que hasta el 
momento han pasado sus vaca
ciones en Guitiriz se lleven un 
grato recuerdo de su estancia en
tre nosotros y para el próximo 
año volvamos a encontrarles en 
nuestra villa veraniega. 

NECESIDAD 
CAMPING 

UN DE 
E N F O Z 

P o r J . T R A P E R O P A R D O 

En el año actual, fueron fiúmerosas las tiendas de campaña en 
que pasaron sus vacaciones muchos veraneantes que a Foz acu-
den. A l lado de las pequeñas carpas individuales, amplias tiendis 
acogían y acogen familias enteras, con todos los elementos bási
cos de una vivienda. Sobre el acantilado norte de la playa aquel 
conjunto de formas y colores ofrece un aspecto atractivo v pin
toresco. Pero... 

E l pero y otros muchos peros está en que allí falta lo que es 
elemental en esta clase de agrupaciones: la luz, el agua y los 
servicios que la ley y la higiene exigen. 

Esto obliga a pensar en la necesidad de dotar a Foz de un 
camping. Hoy en otros lugares hay que hacer estudios especiales 
para atraer veraneantes y se instalan campamentos en emplaza-
mientos no cómodos y en los que resulta aleatoria la asistencia 
o no a los mismos. E n Foz han sido los propios Veraneantes los 
que han indicado la necesidad del camping. 

Naturalmente, la instalación resulta costosa y más en terrenos 
cuyo destino parece ser el urbanismo. Pero hoy alguno de los 
Ministerios tiene en sus programas esas instalaciones. L a ocasión, 
pues, puede ser propicia, porque el éxito del camping y su ne' 
cesidad son evidentes. Las cuotas por ocupación de terreno y 
estancia ayudarían a amortizar los gastos de instalación. No hay 
que olvidar que en San Miguel de Reinante y en Vivero funcio
nan activamente estos campamentos que favorecen el turismo 
y que toda la costa saldrá favorecida con la instalación de uno 
más en Foz, donde de modo espontáneo funciona uno sin como
didad ni normas higiénicas. 

Para una empresa particular kistalar cerca de la playa da Ra-
padoira un camping será una buena y segura inversión. Para la 
Administración, si el Ministerio aporta estudios y dinero, lo será 
también. Para Foz un medio más de atraer el turismo. 

Será, pues, cosa de ir pensando en dotar a Foz de este servicio 
que hoy resulta imprescindible. 

dancia Militar, una honda huella 
de dedicación en pro de la clase 
marinera y de su promoción en to
dos los aspectos. E n Vivero, con
cretamente, no podrán olvidarse 
nunca los comedores de niños y an
cianos que él organizó en los años 
hambrientos y crueles de la posgue
rra, ni su sección de" Flechas Na
vales que suponían dotar de ropa 
en invierno y verano a un numero
so grupo de chiquillería vivariense. 
Don Luis Cebreiro se vinculó tan 
fuertemente al pueblo que, una vez 
jubilado se quedó a vivir aquí has
ta su muerte, rodeado del cariño, 
el respeto y la simpatía de toda 
la ciudad. 

Por esta razón, la Corporación 
Municipal, creyendo interpretar 
acertadamente el sentir de los ve
cinos, tomó hace meses el acuerdo 
de dar el nombre de don Luis Ce
breiro a esta avenida vivariense, 
frente por frente de la boca de la 
ría. 

E n los actos organizados para el 
próximo sábado, y que tendrá lu
gar a las seis de la tarde, estarán 
representadas todas las Cofradías 
de Pescadores de la Comandancia 
de Vivero, presididas por el ayudan
te, señor Várela Collazo junto con 
la representación que la Armada 
Española haya designado para es
tar presente en el homenaje a uno 
de sus miembros que, tras una vida 
de auténtico lobo de mar, terminó 
sus días encallado al fondo de la 
ría vivariense. 

• «7/7 P R E M I O E M I L I A N O 
F E R N A N D E Z COBO» 

Con un retraso de casi dos me
ses —la fiesta tuvo lugar el 2 de 
julio pasado—ha sido concedido el 
«Hl Premio Emiliano Fernández 
Cobo», establecido por su familia 
en recuerdo de uno de los hombres 
más enamorados del campo viva
riense y de la promoción de sus 
gentes. E l premio, de un total de 
10.000 pesetas, se distribuye entre 
las cinco mil pesetas de dotación 
económica y el importe del trofeo 
de plata que se entrega al ganador. 

E l destino del premio corre siem
pre a cargo de la Comisión de las 
fiestas que anuncia previamente a 
qué se destina en cada edición del 
mismo: Concurso periodístico, en 
sü primera edición; el propietario 
que mayor número de reses aportó 
a la fiesta, en el segundo, y a quien 
repase mayor cantidad de ganado, 
en esta tercera. 

Saber quien había rapado mayor 
cantidad de ganado en la fiesta, 
no fue tarea fácil, al parecer, y al 
producirse varios empates, no se 
designó ganador, hasta realizar di
versas comprobaciones. E l domin
go, día de «feria de mediados» se 
resolvió por fin este pequeño y 
anecdótico conflicto y fue procla
mado ganador Agapito Yáñez Yá-
ñez, de San Isidro del Monte, ve
cino del barrio de Loureiro en la 
parroquia de Penas Agudas, en el 
Ayuntamiento de Xove, a quien se 
hará entrega ahora del trofeo de 
plata y las cinco mil pesetas, co
rrespondientes al «III Premio Me
morial Emiliano Fernández Cobo». 

MATINANDO NO NOSO VAl 
Xa fai tempo caíu ñas nosas mans un xeitoso "vademécum", 

unha migaxiña poirento, do dadiveiro, párente e millor amigo, o 
competente direutor do Teatro Circo da Cruña, Manoel Lourenzo, 
autor tamén de belidas e moi palmexadas obras teatráis, quen 
notificóunos lio dera o xa famoso, anque novo, arquiteuto Xosé 
Casabella, antigo e querido noso. Ambolos dous persoaxes son 
valadourenses de raíz, namorados da súa térra cen por cen e 
sempre que dispoñen de tempo, escudruman inquedos pedra a pe-
dra, o orixe délas con rigoridade. 

No camiño da recuperación da historia do noso val é moi in
teresante este documentiño que debería estar espallado xenero-
samente pola nosa térra xareliña. Hai nesta faciana e dacabalo 
entre o Valadouro e Alfoz, moitisimas cousiñas das que esquina
remos con fidelidade algunhas ousesionantes e quedas en unha 
abatedura de cinguimento ou acareadas nun sufrido silenzo, pa
rante anos e anos. 

Enchesenos o corazón de ledicia e de saudosas arelas ó facelo 
con fe ateigada de agarimo e irmandade. 

Bot a de unha ollada: 
"Dende logo, pode afirmarse que xa no século X I I I soaba o 

Valadouro, pois a tanto equivale V A L L I S AUREA que ten unha 
escritura que no ano 1920 otorgóu o cabildo de Lugo co seu bispo 
D. Ordeño". 

E máis adiante: "O Valadouro, fartento e úbedo máxicamente 
riseiro, docemente garimoso coma bálsamo divino pros espritos 
coitados na loita de cotío". 

"A capital do distrito áchase na vila de Ferreira, a vintedóus 
kilómetros de Mondoñedo, eos lugares, aldeas y casales de: Casás, 
Castellana, Curráis, Lavandeira, Pena, Pinos, Rañeiras, Rebuxen-
-to, Reirado e Veiga". 

Da nosa parroquia di: "Santa Cruz do Valadouro eos de: Abe-
Ueira, Alvares, Azureira, Bandexa, Bao, Barcelona, Barduleiras, 
Permui, Caamonde, Cabanas, Cabanela, Camariña, Carballas, Ca-
rreira, Casanova, Casel, Cenderail, Coto, Curuxeiras, Corte, Fon-
telo, Fraxope, Gatoi, Gradaille, Lagar, Lamas, Lapa, Leas, Linares, 
Lodeiros, Limpadoiro, Machuco, Naveás, Pazos, Pedragal, Pedrido, 
Pena, Picheira, Pormaio, Pórtelo, Porto Falso, Regó da Pía, Re
tiro, Revolta, Ribeira, Río Cabreiro, Rubás, Sabugueira, San Caie-
tano, San Cosme, Silvosa, Suiglesia, Torre dé Cendemil, Valiña 
Boa, Veiga, Vilar e Villaraos". 

Nemes, como vedes, enxebres de ricaz contido, e que a moitos 
valadourenses fora da térra, ó ler estes regos, estouparalles o 
corazón de asallamento, con bágoas de morriña, e matinarán co
ma o poeta: 

"Saudade de verme lexos dos meus eidos 
lembranzas, morriña de non poder velos 
¡canto se cobizan cando un está lexos"! 

Noutro día, con máis vagar, vos daremos outra badalada cari-
ñenta, chea de seiva rexa de soidade, da npsa latexante bisba-
rra, que nos amosa este vello e garatuxeiro papeliño. Coido que 
o agradeceredes ben. 

XOALXAMA 

V t L L A N U E V A D E L O R E N Z A N A 

BANDO SOBRE PIANEAM1ENT0 URBANISTICO 
VILLANÜEVA D E L O R E N Z A 

NA.— (De nuestro corresponsal). 
Hemos tenido la oportunidad 

de informarnos de las publica
ciones oficiales que obran en el 
tablón de anuncios de la Casa 
Consistorial de este Ayuntamien
to de Lorenzana, y, queremos, una 
•vez más, que esta información lle
gue a todos los ámbitos del pú-
bUco afectado, a cuyo fin damos 
a conocer el siguiente edicto: 

Por el Alcalde don José María 
López Noceda, se hace público: 
Que encontrándose expuestas al 
público las normas subsidiarias 
de planeamiento de este término 
Municipal, cuya exposición f i 
naliza el día ochp próximo del 
mes de septiembre, este Ayunta
miento, con el fin de informar de
bidamente a cuantas personas lo 
deseen, se encuentren afectadas 
o no, ha interesado a técnicos 
competentes en la materia para 
aclarar cuantas dudas puedan 
ofrecer dichas NORMAS S U B S I 
D I A R I A S 

E n consecuencia, por el Arqui-
recto, don José María Alonso 
Montero, y el Arquitecto Técnico, 
don Jorge González Redondo, to
talmente ajenos al Equipo Redac
tor de las mencionadas normas 
subsidiarias, se procederá a infor
mar debidamente al público de 
Jas mismas, cuya información se 
l/evará a cabo en el salón del Re
creo de esta localidad, los días 
que a continuación se expresan: 

Lunes, día 21. Hora de seis a 
siete de la tarde. 

E L P R O G R E S O E N B U R I L A 

Desde las primeras horas de la m a ñ a n a se 

vende en el Q U I O S C O A L I C I A , L I B R E R I A 

R O Z A S y L I B R E R I A B A L T A R 

U donación úm sangra cada tras o cuatro masas, cons
tituye un dabar cívico, una costumbre normal an todos los 
paisas civilizados. 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 

Miércoles, día 23. Hora de seis 
a siete de la tarde. 

Viernes.— Día 25. Hora de 
seis a siete dé la tarde. 

Los afectados, si así lo desean, 
pueden concurrir a dicha infor
mación en grupos de hasta quin
ce personas como máximo. 

S i los días resultaran insufi
cientes para llevar a cabo una 
eficiente infonn?.ción, se proce
derá a su ampliación en los que 
resultasen necesarios. 

Huelga toda ciase de comenta
rios ante las facilidades que por 
parte de la Administración se 
concede dentro del más correcto 
proceder, a l que todos debemos 
prestar la máximí atención para 
obrar dentro de nuestro criterio, 
y para que el día de mañana 
no tengamos que echar l a culpa 
de nuestros errores a nadie. 

S i está bien lo hecho adelante 
y si está mal decirlo y proponer 
lo que se crea mejor. No obsta
culizar, ya que ello es de inepti
tud o mala fe. 

V I S I T A 

E l día 24 de ios corrientes, a 
las once horas pasará por esta 
Tilla, el ilustre político gallego, 
don Manuel Praga Iribarne, Se
cretario General de A.P., el cual 
cuenta con infinidad de simpa
tías de esta localidad. 

Para ese día, y a la hora indi
cada, se tiene programado un 
alto en el salón del Recreo, para 
que la Junta Local y simpatizan
tes puedan aprovechar l a oca
sión de saludar 5 charlar con el 
Insigne estadista 

Los trabajadores por cuenta 
propia del Régimen Especial 
Agrario de l a Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

• Una asignación anual por 
cada hijo, de 3.400 pesetas. 

• Una asignación anual por 
esposa de 3.300 pesetas. 

Además, a l contraer matri
monio, percibe una asignación 
de seis mil pesetas y, por el na
cimiento de cada hijo, otra 4« 
tres mil . ^ 
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M c y n c i A R i o E C O N O M I C O 

Positiva la subasta de dinero 
por el Banco de España 
maDrID.--- (MULTIPRESS).— i rnte la segunda mitad de dicho 

exceso de liquidez y la esca- aíío. Los ingresos brutos de las 

V I L A R E Y E S R O M P E U N C O M P R O M I S O D E D I S C R E C I O N 

ventas de gasolina - auto crecie
ron en un 37,6 por ciento, mientras 
que las de fuel - oil lo hioieson 
en casi un diecinueve por ciento. 

CONTINÚA A P R E C I A N D O 
SE L A P E S E T A 

Siguiendo con la tónica de las 
manas precedentes, la peseta s i-

''"de ios tipos de interés fue 
las notas dominantes en el 

r0Ircado monetario nacional, en 
f6 última semana, según recoge 

i últi»10 informe del Banco de 
v?caya- L a necesidad de ajuste 

coeficientes por las entidades 
hancarias y lft c011^011 de cré

ditos a tres días provocan unos 
excesos de liquidez en l a pasada gue eievándose. E n la pasada se-
gnniana, que las autoridades del rnana el tipo d,e cambi0 efectivo 
yanco de España procuraron dre- se incrementó un 1,02 por ciento, 
nar consiguiendo una ligera dis- m especial por la revalorización 
njinución de los tipos de inte- ríSpecto al dólar (1,03 por ciento), 
íes al franco francés (1,54 por cien-

E l miércoles de la segunda se- íoh al dólar canadiense (1,51 por 
mana de agosto comenzaba la es- clento) y al escudo portugués (1,24 
calada de los tipos de interés, He- Tj0r d e n t ó ) , según el índice elabo
rando él interbancano a alcanzar Tado semanalmente por el Banco 

ofertas de hasta el sesenta y tres Hispano Americano. 
|lCr ciento día a día, lo que mo- E n dicha Semana es de destacar 
tivó que el Banco de E_spana tu- r&ünismo la depreciación en la re-
v'era que reimplantar el tradicio

nal sistema de subasta libre, sin 
li&cer pública la cantidad ofreci

da. E l resultado inmediato del 
cambio fue una clarificación in

mediata del mercado monetario, 
aunque prosiguió la lógica orien
tación de compradores y vendedo-
res ante las fluctuaciones del 
Mercado Internacional. 

AUMENTARON L A S V E N 
TAS D E CAMPSA 

A 248.620 millones , de pesetas 
flcci^nden los ingi'esos brutos ob 

(ación al franco suizo (1,32 por 
ciento) y la apreciación respecto 
s i yen japonés' (1,05 por ciento), y 
la corona danesa (1,52 por cien
to). 

Desde la devaluación del doce de 
julio de 1977 la moneda nacional 
se ha apreciado un 0,4 por ciento 
sobre el coniunto de la« monedas 
c: tizadas en el mercado de Ma
drid. 

E M I S I O N E S 
A partir del próximo día uno 

de septiembre el Banco Vitalicio 
tenidos durante el primer semestre de España pondrá a la venta tres-
t.el año por Campsa, lo que repre
senta un crecimiento del 31,5 por 
t>nto con relación a los 169.077 
iiiillones obtenidos en igual perío-
ár del pasado año, según una car
ta enviada por el presidente de 
CAMPSA, Santiago Foncillas, a la 
rtvista "Petróleo" 

Este notable incremento de los 
ingresos se debe no sólo al mayor 
•volumen de productos vendidos en 

el primer semestre de este año, 
sílo a los incrementos de precios 
Bvfridos por los productos petrolí 
teros durante 1977, en especial du~ 

tientas mil acciones de quinientas 
f.cset^s nominales cada una en la 
pi oporción de una. acción nueva 
por cada dos de las que se posean. 
E n el momento de la suscripción 
se habrá de desembolsar el cua
renta por ciento del valor de la 
É.,< ción, quedando el resto liberado 
con cargo a l a cuenta de regulari
za r-ión. 

E n la misma fecha citada Ce
mentos Portland pone en circula-
c:cn 82.116 acciones de quinientas 

pesetas en l a proporción de una 
a quince. 

A veces traer un nuero ser a* mundo se har<» a cos
ta del mayor sacrificio: LA PROPIA VIDA. 

"UN POCO DE TU SANGRE PUEDE SAIVAR UNA VIDA. 
TU MISMO LA P U E D E S NECESITAR". 

~ L A V I D A E S A S I 
(Viene de última página) 

de la isla Eangeland, donde 
el barco soviético efectuaba 
fondeos irregulares para v i 
gilar aquella zona de i n 
fluencia de las tropas de l a 
OTAN. 

Un día l a tripulación de 
un guardacostas danés qui
so regalar a los espías ru
sos una caja de cervezas. 
Para ello construyeron una 
Pequeña balsa a la que, por 
vela, colocaron la conocida 
rubia reclamo de una fábri
ca de cervezas de Copenha
gue. 

L a balsa, con la mucha
cha rubia de cartón y la caja 
de-cervezas, se dirigía con 

decisión rumbo . a l , barco-
espía, donde los soldados so
viéticos empezaron a intran
quilizarse y a dirigir cata
lejos, cañones y armas con
tra el objeto qúe se acerca
ba. 

Antes de que la balsa a l 
canzara el barco, ya los so
viéticos habían puesto los 
motores en marcha y aban
donaron rápidamente la po
sición. 

Según el periódico danés 
que cuenta l a anécdota, el 
ejército danés está conside
rando seriamente cuantas 
muchachas de cartón serían 
necesarias para espantar a 
toda la flota soviética del 
mar Báltico, 

Pide una sesión pública en las Cortes 
para exponer lo ocurrido con MATESA 
BARCELONA, 22. — ( E F E ) . — 

"Insisto en que quiero pagar y si 
se rechaza tal oferta, saber las 
razones que se aducen para ello. 
Sé que hay gente interecoda en 
cerrar " M A T E S A " y poner pun
to final a este caso, pero yo i n 
tentaré por todos los medios que 
no se llegue a este cierre", ha 
manifestado Juan Vilá Reyes. 

E l señor Vilá Reyes se reunió 
a primera hora de esta tarde con 
medio centenar de periodistas, a l 
gunos de ellos procedentes de Ma
drid y de Pamplona, para hacer 
entrega de los textos correspon
dientes a la propuesta ú t bases 
formulada para la responsabilidad 
civil derivada de l a sentencia 
contra " M A T E S A " , y de su peti
ción al presidente del Congreso, 
a fin de hacer en sesión pública 
una exposición de lo ocurrido con 
" M A T E S A " , ya que "ha llegado 
el momento de intentar que todo 
lo ocurrido sea conocido por ios 
españoles". 

Con esta rueda de Prensa, el 
señor Vilá Reyes, que estaba 
acompañado de su esposa, indicó 
que rompía el compromiso de dis
creción que había mantenido has
ta ahora respecto al tema; com
promiso que ya había sido roto 
anteriormente por parte de otras 
personas, posiblemente poco inte
resadas en que se llegara a esta 
solución, añadió. A i Tefeíirse a 
esta filtración, aparecida en el 
periódico madrileño " E l Pa í s " , «1 
señor Vilá Reyes indicó en una 
nota donde se apuntaban los mo
tivos de l a rueda de Prensa, que 
" a mi juicio, toda la información 
y probablemente su redacción 
exacta proceden de la Comisión 
Liquidadora de Créditos Oficiales 
a la Exportación —organismo 
creado por un gobierno dei ante
rior régimen, del que es fecundo 
superviviente—y de la Dirección 
General de lo Contenciosü". 

L a propuesta del señor Vilá Re
yes se concreta en el pago de los 
8.754.043.811 pesetas de indemniza
ciones, fijadas en la sentencia, 
meaiante l a cesión del crédito 
concedido en su día a "Holtex", 
de Leichtenstein, entidad cue pro-

. mocionó sociedades, y delegaciones 
comerciales con dicho crédito. E l 
importe del citado crédito es de 
221,598.974 francos suizos lo que 
equivale a 8.974.758.649 pesetas, 
por lo que el saldo sería todavía 
favorable al señor. Vilá Reyes en 
220.714.838 pesetas. 

" J a m á s dudé —dice Juan Vilá 
Reyes en su nóta— de oue mi 
oferta molestaría a machos, ya 
que es prácticamente la única so
lución que no sólo evita la desa
parición de " M A T E S A " , sino que 
posibilita su reianzamiento total. 
Quienes vienen pronosticando su 
muerte desde hace casi diez años, 
acaban deseándola y hasta me 
atrevería a decir que necesitán
dola". 

O B J E T I V O P O L I T I C O 
Indicó también el señor Vilá Re

yes que sentía el deseo de acíarar 
"ante las primeras Cortes demo

cráticas que he conocido en mi 
v.c'a", todas las circunstancias 
del caso, que tuvo un fundamental 
óh.ietivo político, y que después 
derivó de forma muy singular, a 
fin de evitar que las compañías de 
seguros tuvieran que pagar miles 
de millones de pesetas, como les 
obligabañ las primeras abonadas, 
ya que el 85 por ciento de las can
tidades afectadas habían ¿ido ase
gurados a través de la Compañía 
de Crédito y Caución, que man
tenía la exclusiva de tales segu
ros, y que cobró alrededor de 591 

millones de pesetas en concepto 
de primas. 

Por último, el señor Vilá Reyes 
indicó que en su petición al pre
sidente del Congreso de Diputados 
existe el deseo de hacer ver al "or
ganismo representativo que a ú n 
es posible evitar la ruina total de 
una empresa rica en posTnlida-
des, impedir que desaparezcan 
puestos de trabajo, salvar una téc 
nica de primera calidad y realizar 
la obra de Justicia de devolver l a 
honra a la empresa y a sus hom
bres ante España y ante el mun
do". 

S O B R E LA C R I S I S 
DEL SiCTOR NAVAL 
M A D R I D . — (Crónica económi

ca de M U L T I P R E S S . por Jesús 
M A R T I N E Z V A Z Q U E Z ) . 

Paree? seguro que el próximo 
día 25 el Consejo de Ministros apro
bará el plan del Ministerio de In
dustria para resolver la profunda 
crisis que atraviesa el sector naval. 
L a financiación del reajuste costa
rá veintisiete mil millones de pese
tas, de los que dieciséis mil serán 
destinados a cubrir las elevadas deu
das de Bazán, Astano y Astilleros 
Españoles. 

Los problemasi sin embargo, han 
aflorado, mucho antes de que el 
plan adquiera carácter oficial. L a 
reestructuración adolece de impor
tantes defectos en tres planos: f i 
nanciación, cartera de pedidos de 
los astilleros y el denominado «Plan 
Naval», de acuerdo con él plan, 
cada una de las tres empresas cita
das centrará su actividad sobre dis
tintos aspectos de la construcción 
naval: Bazán hará buques de gue
rra, Astano se dedicará a ta marina 
sofisticada y Astilleros Españoles a 
la flota mercante. Esta parcelación 
del campQ operativo según un in
forme que publica esta semana 
«Actualidad Económioíi» no tiene 
si no camina de la mano de la car
tera de pedidos. A l parecer, tal y 
como recoge el citado semanario, 
durante las negociaciones Adminis
tración-Centrales Sindicales, se ma
nejaron cifras de encargos que nc 
son reales y que todavía no se han 
concretado en pedidos firmes 

Los armadores tampoco se mues
tran dispuestos a dar facilidades y 
todo hace pensar que la menguada 
actividad de los astilleros no ha es
capado a cierta picaresca. Por ejem
plo, los astilleros han construido 
buques cuyo encargo había sido 
anulado por los mmadores extran
jeros conforme avanzaba la crisis. 
Nadie quiere hacerse cargo de ellos 
y todavía está por ver si llegarán 
a ser botados ó si, por el contrario, 
pasarán directamente del dique al 
amarre. En cualquier caso, los ar

madores no son los únicos culpch 
bles. E l crédito oficial, muy fosili* 
zado y en condiciones muy duras, 
es otro freno para que los armado* 
res muy cautos, antes de lanzarse a 
cualquier operación, que siempre 
resulta arriesgada ante la situación 
del mercado internacional. 

Los astilleros están ante una di ' 
ficil encrucijada. Sobre el papel, él 
plan de reestructuración podría ali» 
los medios especializados hechan dé 
lo smedios especializüdos echan de 
menos una política naval concreta 
y determinada que cae bajo la vés-
ponsabilidad del Ministerio de 
Transportes. Junto a las medidas 
laborales y al esquema financiero, 
la necesidad de esa política navríí 
se hace cada vez más insoslayable. 
Los parches y los proyectos ficti
cios no harán más que prolongar él 
hundimiento de este sector, que ya 
presenta muchas vías de agua por 
debajo de la linea de flotación. 

E l director de l a 

rev is ta " B i c i c l e t a " 

citado a d e c l a r a r 

en u n Juzgado 

mi l i tar 
MADRID, 22.— ( E F E ) . — M di-

íector de la revista "Bicicleta", 
Miguel Torres Galera, ha sido 
citado a declarai esta mañana 
ante un Juzgado Militar de Ma
drid, por supuestas ofensas a las 
Fuerzas Armadas 

Las diligencias contra la cita
da revista —de carácter liberta
rio— fueron iniciadas a instan
cias del Ministerio de Cultura, 
pero la Audiencia Territorial a l a 
que este Ministerio se dirigió, se 
ha inhibido en favor de l a j u 
risdicción militar. 

Abantao obligado de Fernández Miranda... 
(Viene de última página) 

V es de esperar que al pleno llegue todo atado y bien 
ado. Para ocasiones como ésta, también sirve la ex-

Presión. 
Si senador Bandrés no se ha hecho esperar y una 

vez más ha vuelto a ambientar el aire de la sala de 
«omisiones con su spray de tensión. El señor Bandrés 

P̂unta claramente, al tratar de apartar de la Consti-
ûcion a las Fuerzas Armadas, trata digo, de ir alla^ 

t n j0 e' "ñtfno de la autodeterminación, que en con-
ra de lo que se diga, significa la independencia total 

ciel poder central. El ejemplo del senador fue bien 
-dp0 * P6831" de, ••'aslado geográfico. "Que yo sepa 
QJ.0" cuando España perdió provincias como Sahara, 
les"169 ° ':ernar|do Poo por Imperativos internaciona-
la ' c*'e consideró estas pérdidas como un ataque 9 
^soberanía española". Su intención no es otra que 
qu a cor,ocer sus proyectos Independentistas, de los 
«n*bS8rem0S test,90s en breve tiempo, justificándolos 
a ase a la independencia que .en: otro tiempo se dio 
drér0|V,nC'aS esPañolas en Africa. Para el señor Ban-
¡gus la Estancia entre San Sebastián y Madrid es 

.'. en todos los aspectos, a la que existe entre orid y ei Aa¡ún> 
Y0cj 9 v,s^a del embajador norteamericano, Terence 
IY>j m3r,' a' Pa's Vasco y sus entrevistas con distintos 
su ?s d®' Conseio General Vasco, entre ellos con 
ínteni8Sldenté' Ramón fcvbiafl, se Interpreta como un 
«oce dPOr Par+e 0,6 la Admi"isthación Cárter de co-

r directamente los problemas que puede plantear 

la situación en Vascongadas. Se sabe que durante la 
reunión mantenida con el presidente del CGV, el em
bajador se sintió especialmente interesado en doŝ  
temas: ETA y los inconvenientes que los políticos 
vascos tienen con respecto a la Constitución. Esta visi-
ta, uno de los píimeros actos oficiales de Todman, 
pone una vez más de manifiesto que el problema del 
País Vasco es el más importante de cuantos tiene 
planteados el Gobierno de Suárez y uno de los que 
cuenta con una solución más difícil. 

Otro problema que no ayuda en nada s la situa
ción de las provincias del norte es el que plantea la 
pesca en aguas comunitarias, problema que aún se ha 
agravado más con la actuación del director general de 
Pesca. El señor Moro ha concedido un número sensi
blemente : superior de licencias para barcos gallegos 
«si señor Moro es diputado por Pontevedra-, dejando 
en inferioridad a los armadores y pescadores vascos. 
Los ánimos en ios puertos de Guipúzcoa y Vizcaya 
están exaltados y los pescadores de aquella zona pue
den repetir, sólo que con mayor intensidad y apoyados 
por ETA -q'ie sin duda se apuntará a los desórdenes 
públicos para salir en "defensa" de los trabajadores-, 
los sucesos que hace un año ocurrieron en Cádiz con 
motivo de las protestas de los pescadores por la ino-
perancla de la Administración para solucionar tos 
problemas que suponía la ampliación de tas aguas 
jurisdiccionalés marroquíes. 

CLAUDJO AGU1RRE —•" (MULTtFRESS) 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 727,4; temperatnra máxima, 22; températura míni
ma, 16; humedad relativa del aire, 87 por ciento; dirección del 
viento. Nordeste; velocidad del mismo, 32 kilómetros por hora; 
agua caída, cero litros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer, en España el tiempo ha sido en general soleado y las 

temperaturas muy altas en todas las regiones, excepto en el litoral 
norte, donde ha habido intervalos de nubes abundantes y tempe
raturas suaves. A última hora se han registrado tormentas aisladas 
en las zonas montañosas del interior. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima, de 40 grados, 
en Sevilla; mínima, de 13, en Burgos y Ciudad Real. 

t i e m p o p r o b a b l e 
E l Institato Meteorológico Nacional predice para hoy pocos 

cambios en la actual situación, manteniéndose el tiempo estable, 
seco y caluroso en todas las regiones. Habrá bancos de niebla 
dispersos en el Norte y nubosidad variable en puntos del litoral 
mediterráneo. Continuará soplando viento fuerte de levante en 
el Estrecho y se registrarán núcleos tormentosos aislados por la 
tarde en las zonas montañosas del interior peninsular. Las tem
peraturas seguirián mUy altas en general. 

En Galicia, predominio del tiempo soleado con temperaturas 
moderadamente altas y en el Cantábrico, intervalos de nubosi
dad abundante con temperaturas suaves y apertura de grandes 
claros por la tarde. 
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CORTES: k Comisión tastilucioaal del Senado 
aprobé ayer seis artículos de la Constitución 
• LIGERO INCIDENTE ENTRE EL SENADOR CARAZO 

Y EL PRESIDENTE DE LA COMISION 
M A D R i D , 22.— ( E F E ) . — L a 

Comisión Constitucional del Se
nado que preside el socialista, Pfe-
úerico de Carvaj&l, inició hoy el 
debate de las enmiendas presen
tadas al apartado primero del 
artículo tercero. 

M senador dei Grupo Mixto, 
Rosendo Adet, defendió conjun
tamente una enmienda a los tres 
apartados del arüículo. L a redac
ción propuesta por el senador di
ce así: "Todas las lenguas nacio
nales serán oficiales en sus res
pectivos territorios. E l castella
no será la lengua oficial de los 
órganos del Estado, sin perjuicio 
de lo que dispongan los estatutos 
de autonomía que se establez
can". 

Los senadores toscos, presenta
ron una enmienda defendida por 
el senador Monreal, suprimiendo 
el párrafo: «Todos los españoles 
tienen el derecho de conocerlo y 
el deber de usarlo". E n su en
mienda refunden los dos prime
ros apartados del artículo. 

Por su parte el senador Just i
no de Azcárate, del Grupo Inde
pendiente, añade al apartado pri
mero el siguiente texto: "Salvo 
lo que se disponga en leyes espe
ciales, a nadie se le podrá exigir 
el conocimiento ni el uso de nin
guna lengua regional". 

Las tres enmiendas siguientes 
presentados por la Agrupación 
Independiente, ÜCD y Camilo 
José Cela (Agrupación Indepen
diente), piden introducir en el 
primer apartado las palabras: 
* E l español o castellano, idioma 
común de los españoles.. .". 

E l senador Cela explicó que 
tanto la palabra "castellano" o 
^español" son términos que se 
usan constantemente y sin dife
renciación, por lo que lo lógico 
era emplear las dos en el texto 
constitucional. 

E l senador del Grupo Mixto 
Fidel Carazo propugna en su en
mienda sustituir la palabra "cas
tellano" por español y "españo
les" por ciudadanos. L a defensa 
de esta enmienda por parte de 
su presentador motivó que el se
nador vasco Irujo dijese: "Esto 
es una Cámara del siglo X V T I " . 
Carazo, que había pedido a l pré-
sadente de la Comisión que guar
dase el orden en la sala replicó: 
"Veo, señor presidente, que la 
convivencia no va a ser posible 
en esta sala" 

Federico de Carvajal, respon
dió: "Recuerdo al señor Carazo 
oue aquí el orden lo impone esta 
presidencia y no he oído absolu
tamente nada". 

E l incidente finalizó pidiendo 
Fidel Carazo al presidente, "que 
agudice ese sentido" y terminó 
con su defensa ae la enmienda. 

Se pasó entonces al turno de 
portavoces en el que Benet pidió 
que la palabi-a "castellano" no 
fuera sustituida por "españo l" 
diciendo que no se podía despo
jar a Castilla de una denomina
ción que era su orgullo. 

E l senador dei PSOE Francis
co Ramos anunció que apoyarían 
él texto remitido por el Congre
so. E n este momento Camilo Jo
sé Cela presento una enmienda 
" i n voce" que posteriormente en 
la votación sería aprobada por 17 
votos a favor, 5 en contra (PSOE) 
y 3 abstenciones (de Entesa deis 
Catalans y del senador vasco 
Monreal). 

L a enmienda aprobada deja el 
apartado primero del artículo 
tercero con la siguiente redac
ción: " E l castellano o español es 
Ift lengua ofidal del Estado. To
dos los españoles tienen el deber 
de conocerla y el derecho a usar
l a " 

Todas las d e m á s enmiendas 
fueron rechazadas. 

Después del habitual descanso, 
se entró en el debate del aparta 
do segundo del artículo tercero 
del Proyecto, en el que se esta
blece la oficialidad de las demás 
lenguas de España en las comu
nidades autónomas. 

Las enmiendas fueron rechaza
das aprobándost; la presentada 
por el Grupo Progresistas y So
cialistas Independientes, con el 
apoyo de U . C. D. y P S. O. E . 

Esta enmienda es de tipo téc

nico y se limita a cambiar una 
palabra del texto. E n lugar de 
señalar que las demás lenguas de 
España serán también oficiales 
en las comunidades autónomas 
de acuerdo con sus respectivos es
tatutos, la enmienda aprobada 
dice que las demás lenguas de 
España serán también oficiales 
en las respectivas comunidades 
KUtónomas de acuerdo con sus 
fs ta tu tos. 

ENMIENDA D E C E L A 
Se aprobó después el apartado 

tres del artículo tercero sin nin
guna modificación respecto al 
aprobado por el Congreso. 

E l texto señala que la riqueza 
de las distintas modalidades l in 
güísticas de España es un patri
monio cultural que será objeto 
de especial respeto y protección. 

Se entró después en la discu
sión del apartado primero del ar
tículo cuarto en el que se fija la 
composición de l a bandera. 

Defendió una enmienda el se
nador, almirante Gamboa en el 
gentido de añadir al texto que la 
bandera es la enseña de la Pa 
tria y el símbolo de su unidad y 
soberanía. 

E l senador Cela defendió su en
mienda en l a que pedía que no 
se dijese que la bandera es de 
tras franjas horizontales, sino que 
"consta" de tres franjas hori-
2ontales, ya que la bandera es de 
tela. Igualmente pidió la sustitu
ción de la palabra "gualda" por 
amarilla. 

Los grupos P. S. I . , Socialista y 
ü . C. D. anunciaron su apoyo 
únicamente a ia enmienda del 
senador Cela. 

Fue, en consecuencia, rechaza
da la enmienda del senador Ares-
pacochaga que había sido asumi
da por el senador Gamboa. Vota
ron a favor del señor Arespaco • 
chaga, él mismo y el senador 
Gamboa y se abstuvieron los se
nadores Oilero y Sánchez Agesta. 

L a enmienda del senador Cela 
fue aprobada por 23 votos a fa
vor, ninguno en contra y las abs-
tencíones de los senadores Ares-
pacochaga y Gamboa. Es la ter
cera enmienda del senador Cela 
que es aprobada por la Comisión 
Constitucional del Senado. 

E l texto aprobado dice; " L a 
bandera de España consta de tres 
í ranjas horizontales, roja, ama
ril la y soja siendo la amarilla de 
doble anchura que cada una de 
las rojas" 

APROBADO E L A P A R T A 
DO SEGUNDO D E L A R T I 
CULO CUAR T O 

E l apartado segundo del artícu
lo cuarto se habían presentado va
rias enmiendas. L a del senador 
Bandrés (grupo vasco), pioponía 
una simplificación del texto, en 
el sentido siguiente: " L a s nacio
nes y regiones del Estado volve
r á n a utilizar banderas y ense
ñas propias". 

E l senador Fidel Carazo (Grupo 
Mixto), proponía añadir : " L a ex
clusión de l a bandera nacional 
constituirá delito". E l senador Ca 
razo hizo una encendida defensa 
de la bandera, en la que afirmó 
que "sólo Dios es superior a ella". 
Por su parte, los senadores vascos 
en una enmienda presentada por 
el señor Vidarte proponían que 
"éstas (las banderas regionales) 
se utilizarán Junto a l a bar dera de 
España en los edificios públicos y 
en todos los actos oficiales del 
correspondiente ámbito territo
rial . 

Puestas a votación todas las en
miendas fueron retiradas, reser
vándose los enmendantes la po
sibilidad de defenderlas como vo
to particular en el pleno. E i texto 
fue aprobado por 19 votes a fa
vor y 6 abstenciones. 

Tres enmiendas de los senado
res Gamboa, Abel Matutes (Mix
to) y de la Agrupación Indepen
diente, que pretendían añadir 
nuevo párrafo al artículo cuarto, 
fueron rechazadas en la notación. 
A continuación se levantó la se
sión hasta las 17,30 de esca tarde 

APROBADOS LOS A R T I C U 
LOS CINCO, S E I S Y S I E T E 

A l comienzo de la sesión de la 
tarde se dio lectura a una comu
nicación de la Mesa del Senado 

respecto a la incorporación de un 
senador más de U.C.D. a la Comi
sión y a la baja de uno del Grupo 
Mixto. 

Consultado el senador Pedrol 
sobre cual de los dos senadores 
del Grupo Mixto —el propio se
ñor Pedrol o el señor Fernández 
Miranda— abandonaría la Comi
sión, el senador Pedrol respondió 
que él había sido designado por 
su grupo, portavoz del mismo en 
esta Comisión y que continuará 
como tal. 

E l primer artículo debatido esta 
tarde ha sido el cinco, que fija 
en la villa de Madrid to. capital 
del Estado. Fue rechazada una en
mienda del senador Cela, quien 
proponía que el articuló dijese 
simplemente que la capital de E s 
paña es Madrid "que es ui que 
nos decían en el colegio" afirmó 
el señor Cela. 

Se aprobó pues el texto envia
do por el Congreso, sin votos en 
contra y con las abstenciones de 
los senadores del P.S.Í. Vil lar 
Arregui y Mart ín Retortíllo, 

E n él artículo sexto relativo a 
los partidos políticos, fue aproba
da por unanimidad una enmienda 
de la Agrupación independiente, 
defendida por el senador Ollero 
que sustituye el término "plura
lismo democrático" por "pluralis
mo político", con lo que el co
mienzo del artículo señala que los 
partidos políticos expresan el plu
ralismo político. E l resto del ar
tículo quedó como había sido 
aprobado por el Congreso. 

E n el debate del artículo siete 
se produjo una larga discusión 
respecto a la constitucionaMzación 
en este precepto de los Colegios 
Profesionales, tesis defendida por 
el senador Pedrol y no compartida 
por U.C.D., P.S.O.E. y P.S.I . se re
solvió dejar el tema para una 
eventual discusión como artículo 
33 bis. 

APROBADO E L OCTAVO 

A l artículo octavo se había pre
sentado una enmienda del sena
dor Bandrés, pidiendo la supre
sión del citado artículo porque 
—según explicó— las fuerzas ar
madas no deben aparecer en el 
título preliminar como no apare
ce el poder judicial y el legislativo. 
Dijo también que debía ir en el 
artículo cuarto referido al Go
bierno y a la Administración como 
órgano del poder ejecutivo que 
son en realidad. 

Xirinachs intentó presentar una 
enmienda "in voce", al igual que 
ya lo había intentado en otros ar
tículos anteriores, que no fue ad
mitida por la Mesa por haber ya 
defendido en su día una enmienda 
a la totalidad del Proyecto. 

E l senador Satrústegui (Progre
sistas y Socialistas Independien
tes) pidió que el artículo octavo 
se situase en el 95 del Título Quin
to, capítulo segundo, que pasaría 
a denominarse "de la Administra
ción Civil y Militar". 

Tras la. intervención de Villar 
Arregui y González Seara, en tur
no de portavoces, se pusieron a 
votación ambas enmiendas siendo 
rechazadas. Las dos serán defen
didas en el pleno como voto par
ticular. 

Se pasó entonces a las enmien
das presentadas en concreto al 
apartado primero de este artículo. 
E l senador Marcial Gamboa pe
día en su enmienda que se defi
nieran cuáles son esas fuerzas ar
madas, incluyendo los institutos y 
cuerpos armados sometidos a dis
ciplina militar; y entre sus misio
nes la de defender la unidad de la 
Patria, 

Una enmienda muy similar, del 
senador Diez Alegría (Grupo In
dependiente) pide, como misión de 
las fuerzas armadas, la defensa 
de la unidad de la nación españo
la. Las enmiendas de Abel Matu
tes, Fidel Carazo y Camilo José 
Cela fueron retiradas. Puestas a 
votación las dos enmiendas fueron 
rechazadas. 

E l apartado primero del artícu
lo octavo fue aprobado por 23 vo
tos a favor y 2 abstenciones del 
Grupo Progresistas y Socialistas 
Independientes. 

En cuanto al apartado segundo 

EL REY VIAJARA HOY A SANTIAGO 
• PARA CLAUSURAR E L VIH CONGRESO 

DE LA SOCIEDAD RONCESVALLES 
S A N T I A G O D E COMPOSTE-

L A , 22.— ( E F E ) . — Su Majestad 
el Rey de España, Don Juan Car
los de Borbón, presidirá mañana, 
en Santiago la Clausura del V I I I 
Congreso Mundial de la Sociedad 
Roncesvalles. 

E l Rey viajará en avión especial 
desde Palma de Mallorca. Tiene 
prevista su llegada al aeropuerto 
de Labacolla a media mañana. 
Una hora más tarde presidirá el 
acto de clausura del Congreso. 

E n este Congreso, que hoy ce
lebra una sesión de trabajo en 
Compostela, participan dos cente
nares de medíevalistas dé diversos 
países del mundo. 

JJUM JUAN. CARLOS KE-
CÍJJIO tL tKbMLU U¡¿ 
LUH RtfUKlLKUü ÚKA-
tltOS ÜE ÜALÚAKLS 

PALMA L>b Maj l i .ukwv, 22.-
Cbhti).-- üsta mañana, en ex ¿'ala
cio de Manvem, ei Key ae üspa-
ña recibió de manos ue los repor
teros gráneos ae Jbaieares, ei pre
mio «Juanet-Juiia-casien», que, co
mo ya es tradicional, orrecen los 
totógraíos caaa ano a las personas 
físicas o instituciones que nan la-
cilftado su laoor proiesionai. 

Este año y por absoluta unani
midad en la votación, ha sido ga
lardonado Su Majestad ei Rey, Don 
Juan Carlos, quien recibió amiga
blemente a los numerosos fotógra
fos de Prensa, con los que depar
tió mostrando un gran afecto. 

CON E L CONSEJO G E N E 
R A L I N T E R I N S U L A R D E 
B A L E A R E S 

E l Rey Don Juan Carlos ha re
cibido esta mañana en audiencia 

oficial a los miembros del Consejo 
General Interinsular de Baleares 
en el Palacio Marivent, residencia 
veraniega de los monarcas en Pal. 
ma. 

LOS R E Y E S D E ESPAÑA 
Y E L CONDE D E B A R C P 
LONA V A N A L C I N E 

M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — Los 
Reyes de España y el Conde de 
Barcelona asistieron ayer, sin pro. 
tocólo alguno, a un-cine de Palma 
de Mallorca, mezclándose entre los 
espectadores, según publica hoy el 
diario «ABC». 

Don Juan Carlos, Doña Sofía y 
Don Juan de Borbón, cenaron en 
un restaurante chino y después 
acudieron a ver la película «Spider-
man» como unos espectadores más. 

Mentís oficial de la 
existencia de 
bombas atómicas 

en Gando 
MADRID, 22. — (EFE) . — La 

Oficina de Información del Cuar
tel General del Aire (antiguo Mi
nisterio del Aire) ha hecho públi
co un comunicado desmintiendo la 
existeneja de bombas atómicas en 
Gando, en contra de las informa
ciones publicadas en diversos me
dios de comunicación. 

E l 'contenido de dichas infoiv 
maciones ha sido calificado en el 
comunicado oficial de "falso y 
carente de todo fundamento". 

UN SENADOR REAL ABANDONA 
LA AGRUPACION INDEPENDIENTE 
Y SE INCORPORA A "ENTESA D E I S CATALANS' 

M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — E l se
nador de designación real, Mar
tín de Riquer Morera, ha acor
dado darse de baja en la Agru
pación Independiente e incorpo-
larse a l grupo de senadores de 
•Entesa deis Catalans", según 

confirmaron hoy a " E F E " en es
te Grupo. 

A l parecer, la operación trata 
de evitar que sea "Entesa" el 
Grupo que pierda un represen
tante en la comisión constitucio
nal. Este Grupo se formó, inicial-
mente, con 16 senadores, de los 
oue perdió a dos -^-Audte y X i r i -
nach— por disconformidad a la 
hora de presentar las enmiendas 
a la Constitución; Con la incor

poración de Mart ín de Riquer el 
Grupo queda formado por 15 se
nadores. 

Por su parte, el Grupo Mixto 
oue es el otro sector de la polé
mica se formó con catorce sena
dores, uno de los cuales —Iglesias 
Corral— abandonó el Grupo pa
ra pasarse a ÜCD. Con anterio
ridad se habían incorporado los 
senadores catalanes Audet y X i -
rinach y más recientemente Tor-
cuato Pemánde? Miranda, que 
había abandonado el de Unión 
de Centro Democrático. 

L a decisión dofinitiva deberá 
ser tomada por 1«> Junta de Por
tavoces del Senado, convocada 
para hoy. 

LA COMISION DE SUBSECRETARIOS 
ESTUDIARA HOY LAS NORMAS 
PARA EL REFERENDUM 

MADRID, 22.-- (EFE) .— La Co
misión de Subsecretarios, que se 
reunirá mañana, estudiará el esta
blecimiento d© normas de consul
ta directa a la nación por medio 
de referéndum, según un Proyec
to de Presidencia del Gobierno y 
sobre el que han informado a 
"Efe" fuentes políticas solventes. 

Asimismo se presentará un Pro
yecto de Real Decreto para la con

cesión de estatuto de autonomía 
a los puertos de Barcelona, Bi t 
bao y Valencia. 

Otro de los temas de relieve de 
la reunión de mañana es un Pro
yecto de Real Decreto, presentado 
por el Ministerio de Cultura, por 
el que se modifica la composición 
del organismo autónomo Medios 
de Comunicación Social del Esta
do, 

del artículo, sólo se presentaba 
una enmienda de Sánchez Agesta 
ya que la de Cela había sido re
tirada, 

Sánchez Agesta (Grupo Inde
pendiente) propuso la siguiente 
enmienda: "Las leyes regularán 
las bases de la organización mili
tar y los derechos y deberes es
pecíficos de sus miembros dentro 
de los principios de la presente 
Constitución". 

L a enmienda fue rechazada en 
votación y el apartado segundo 
aprobado por 21 votos a favor y 4 
abstenciones del Grupo Progresis- . 
tas y Socialistas Independientes, 
Antonio Pedrol y Sánchez Agesta. 

A propuesta del Grupo Socialis
ta, se hizo una corrección de esti
lo en este apartado segundo, que 
quedó redactado de la siguiente 
forma: "Una Ley Orgánica regu
lará las bases de la organización 
militar conforme a los principios 
de la presente Constitución". 

DISCUSION SOBRE E L AR
TICULO NOVENO 

A l apartado primero del artícu

lo noveno se presentaron dos en
miendas del senador Carlos Olle
ro (Agrupación Independiente), y 
del Grupo Socialistas Independien
tes. 

E l senador Ollero pedía que se 
dijese: "Los ciudadanos y los po
deres públicos están sujetos al 
ordenamiento jurídico general y a 
la Constitución como norma fun
damental del mismo". 

E l PSI sustituyó la enmienda 
por una "in voce", que dice: "Las 
Cortes Generales están sujetas a 
la Constitución y los demás pode
res públicos a la Constitución y 
al resto del ordenamiento jurídi
co". 

Intervinieron entonces diversos 
senadores sobre la redacción de 
este apartado, y se acordó que la 
votación se suspendiese hasta ma
ñana para no alargar excesiva
mente el debate. 

E l presidente de la Comisión, 
Federico de Carvajal, levantó la 
sesión, hasta las 10,30 de maña
na, en el apartado primero del 
artículo nueve. 
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Conesa fue a I b i z a t r a s l a p i s ta de un E l PESCADO NO SUBIRA A 
yate del I R A con presuntos e t a r r a s C O R T O P L A Z O 
PALMA DE MALLORCA, 22. — 

(EFE). — E l motivo del reciente 
viaje del comisario jefe de la Bri
gada de Información de la Poli
cía, Roberto Conesa, a Ibiza, ha 
sido la localización de un yate 
de bandera inglesa en el que via
jaban presuntos miembros de ETA, 
y que contenía cierta cantidad de 
explosivos, según informa hoy el 
"Diario de Mallorca". 

Según el citado diario, el yate, 
de pabellón inglés, pertenece .al 
Ejército Republicano Irlandés 
(IRA). Como es sabido Juan Regó 
Vidal, presunto miembro de ETA, 
fue detenido recientemente en Ibi
za y puesto a disposición judicial. 

Según se dijo en su día. Regó 
Vidal formó parte del comando 
etarra que planeó, hace cinco años, 
el secuestro del conde de Barce
lona en Montecarlo. 

De confirmarse la información 
del "Diario de Mallorca", queda
rían confirmados también los ru
mores sobre la presencia de un 
grupo de terroristas en Ibiza que 
planeaba atentar contra las más 
altas jerarquías del Estado. 

Como se sabe, en Ibiza coinci
dieron el presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez y el vicepresiden
te, señor Abril Martorell. 

E l Rey Don Juan Carlos viajó 
también en varias ocasiones a Ibi
za durante sus vacaciones en-las 
islas Baleares 

DISPAROS CONTRA EL 
H O T E L "ICIAR", DE 
DEVA 

DEVA (Guipúzcoa), 22.— (EFE) . 
A las 2,20 de la madrugada de 
hoy, unos desconocidos tirotearon, 
al parecer con pistolas del cali
bre 9 milímetros y metralleta, «1 
hotel "Iciar". situado en la locali
dad guipuzcoana de Deva <Gui-
púzcoa). 

Los disparos únicamente oca
sionaron algunos desperfectos en 
la luna del establecimiento. 

"APALA" PODRIA ESTAR 
EN MADRID 

MADRID, 22. — (EFE). — Miguel 
Angel Apalategui "Apala", podría 
encontrarse en Madrid en compa
ñía de un comando de seis hom
bres, según informa en su núme
ro de esta semana "Gaceta Ilus
trada", 

Refiriéndose a fuentes seguras, 
"G. L", señala que "Apala" es 
quien gobierna " E T A " y preconiza 
una línea violenta contraria a 
cualquier negociación con el Go
bierno. Asimismo resalta que las 
fuerzas de seguridad tienen co
nocimiento de la presencia del 
etarra en la capital española, pero 
que hasta el momento todas las 
operaciones de búsqueda han sido 
infructuosas. 

Fuentes oficiales consultadas por 
"Efe" no han confirmado ni des
mentido tal posibilidad, así como 
tampoco han hecho comentario al
guno, mutismo que se mantiene 
desde el asesinato de dos milita
res ocurrido en Madrid a finales 
de julio pasado. 

Figueras (Gerona) 

Comienza el éxodo 
de vendimiadores 

españoles a 
Francia 

P I Q U E R A S (Gerona), 22.--
E F E ) . — Dieron comienzo las ta

reas en l a oficina de emigración, 
instalada em esta ciudad, para 
el control y despacho de los tra
bajadores españoles que se trasla
dan a l a vendimia francesa. 

Según datos íacilitados a Efe, 
se espera que hasta el 25 de sep
tiembre, salgan por las fronteras 
de la Junquera y Port Bou cerca 
de sesenta mil vendimiadores. 
Esta cifra, sin embargo, puede 
verse ampliamente superada por 
algunas nuevas autorizaciones y 
sobre todo por todos aquellos tra
bajadores que pasan sin control, 
o sea como simples turistas. 

De moménto, ios vendimiadores 
se desplazan a Francia en trenes 
ordinarios y autocares. No obstan
te, a primeros de septiembre, la 
RJENPE pondrá a disposición tre
nes especiales como todos los 
años. 

Por otra parte, fuentes cercanas 
a la Policía han precisado a "Efe" 
que " E T A " es una organización 
que mueve siempre gente a Ma
drid, ya sea para preparar posi
bles atentados o simplemente pa
ra recabar información. 

AFIRMA E L DIRECTOR GENERAL DE CONSUMO 

Por incumplir la "cuota de pantalla" 

S E R A N S A N C I O N A D O S E N B R E V E 

D I E Z C I N E S M A D R I L E Ñ O S 
MADRID, 22. — (EFE) . — Diez 

cines madrileños serán sanciona
dos en breve, con multa de dos
cientas cincuenta mil a quinientas 
mil o con el cierre de los mismos, 
poj incumplir la "cuota de panta
lla" durante los años 1976 y 1977, 
fijada entonces en un día de pro
yección de películas españolas por 
cada tres de extranjeras, ha sabi
do "Efe" de fuentes bien infor
madas. 

Los expedientes de sanción, va
rios de los cuales solicitan el cie
rre del local, irán, para su apro
bación, al Consejo de Ministros 
del próximo día 25, ó, en caso de 
que no fuese posible, a la si
guiente reunión del Gobierno. 

Los cines afectados por estas 
sanciones son: "Cartago", "Nove
dades", "Real Cinema", "Gran 
Vía", "Palacio de la Música", "Ca
lifornia", "Cid Campeador", "Pa
lacio de la Prensa", "Capítol" y 
"Callao". 

E l Ministerio de Cultura tiene 
incoados otros veintisiete expe
dientes de sanción a otros tantos 
cines, por infracción también de 
la cuota de pantalla. 

E l número de cines que incum
plieron la "cuota de pantalla" en 
1977 es de 253, de los cuales 210 
corresponden a capitales de pro
vincias y necesitan poner películas 
españolas durante 3.340 días. 

En Cercedilla (Madrid) 

U n o s d e s c o n o c i d o s a s a l t a n e l 

c a m p a m e n t o infantil d e l P . S . O . E . 

y s e l l e v a n l a s b a n d e r a s 

• AL PARECER PERTENECEN A F.N. 
MADRID, 22. — (EFE) . — E l 

campamento de vacaciones que 
Para niños y niñas menores de 
ttuihce años tiene instalado en 
Cercedilla la Federación Socialista 
Madrileña, fue asaltado en el cur
so de la pasada madrugada por 
un grupo de jóvenes no identifica
dos, que arrancaron y sé Ueva-
ron las banderas instaladas en el 
campamento, tanto nacionales co-
wo del Partido Socialista Obrero 
Español. 

Los asaltantes del citado cam
pamento, según informó a "Efe" 
«* oficina dé Prensa de la Fede
ración Socialista Madrileña, de-
Wron una nota en la que decían 
H«e 'se llevaban la bandera ua-

MADRID, 22.—(EFE) " E l pes
cado no tiene necesariamente que 
subir a corto plazo, como, conse
cuencia de los problemas con el 

Reunión d e l a M e s a y d e l a 

J u n t a d e P o r t a v o c e s d e l S e n a d o 
M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — A úl

timas horas de la mañana se reu
nió la Mesa del Senado para tra
tar asuntos administrativos, se
gún informó a " E f e " el presiden
te de la Cámara, Antonio Fontán. 

A primeras horas dé la tarde 
lo hizo la Junta de Portavoces, 
que t ra tó de las consecuencias 
que para la composición de las 
comisiones ha tenido el trasvase 
de senadores a distintos grupos 
parlamentarios. 

Con l a adscripción de Manuel 
Iglesias Corral del gx̂ upo parla
mentario de TJCD, el grupo cen

trista vuelve a tener doce miem
bros en cada comisión. 

L a incorporación de Mart ín de 
Riquel a l Grupo Entesa deis Cata-
lans deja a dos senadores de este 
grupo en cada comisión, mientras 
que el Grupo Mixto, que con el 
trasvase de Fernández Miranda 
había ganado un senador en las 
comisiones, vuelve ahora a dispo
ner de un solo para cada una de 
ellas. 

E l senador del Grupo Mixto 
Fernández Miranda abandona la 
comisión, siguiendo como porta
voz Pedrol Rius. 

cional porque era suya". La men
cionada nota, según manifiesta la 
Federación Socialista Madrileña, 
iba firmada con las siglas "FN". 

E l mencionado campamento, ins
talado en las proximidades de Cer
cedilla, tiene capacidad para cien
to cincuenta niños y niñas. Cuen
ta con un equipo de veinte maes
tros, entre ellos varios especialis
tas en psicología, ecología y gim
nasia. Los diversos tumos de per
manencia programados duran has
ta el próximo treinta de agosto. 

Todos los hechos mencionados, 
han sido puestos en conocimiento 
de las autoridades competentes 
por la Federación Socialista Ma
drileña. 

En Villameva de Duero 

Los agricultores quemaron ayer 
65.000 k i l o s de p a t a t a s 

VAMjADOCLID, 22.— ( E F E ) . — 
Los agricultores de Villanueva de 
Duero (Valladolld) quemaron a 
media tarde de hoy 65.000 kilos 
áe patatas, de saca reciente, para 
continuar presionando sobre el 
mercado patatero. 

E n la mencionada localidad se 
procedió a arrancar la patata 
aportando a la cantidad citada 
algo cada cultivador. Inmediata
mente de obtenido el producto, 

Madrid 

Un preso portugués 
de Carabanchel 

falleció el sábado 
pasado de una 

descarga eléctrica 
MADRID, 22. ( E F E ) . — E l pre

so que falleció í n l a noohe del 
pasado sábado en la cárcel de 
Carabanchel de un paro cardía
co, producido a consecuencia de 
una descarga eléctrica, se llama
ba Carlos de Jesús, según han 
informado a " E f e " fuentes del 
Ministerio de justicia. 

E l interno tenía 20 años, era 
de nacionalidad portuguesa y es
taba a disposició>i del Juzgado de 
Instrucción número 9, por el pre
sunto delito de robo. Había in 
gresado en Carabanchel a prime
ros del mes de agosto. 

l i a causa de la muerte fue un 
fallo cardíaco que le sobrevino 
por una descarga eléctrica, ya 
que se hallaba manipulando los 
cables de la conducción eléctrica, 
cuando cayó desplomado, según 
declaración del compañero de 
wlda que cita el diario " Y a " . 

«5 colocó en un gran montón, se 
roció con carburantes y sé pro
cedió a l a quema. 

"Pretendemos —manifestaron a 
" E F E " los agricultores— llamar 
la atención de l a opinión pública 
sobre nuestro problema. No que
remos perjudicar a los consumi
dores, ya que pensamos que si el 
precio de nuestras patatas es de 
8 pesetas el küo. manteniendo 
los márgenes comerciales, el con
sumidor no tendrá que pagar por 
ellas más de 14 pesetas por k i 
lo" 

Las asociaciones, Coordinadora 
de Agricultores y Ganaderos, Fe
deración de Agricultores y Gana
deros del Duero, y Confederación 
Nacional de Agricultores y G a 
naderos, pretenden, con esta nue
va quema de patatas, presionar 
í?obre el F O R P P A de cara a las 
negociaciones que los p r o p i o s 
agricultores solicitarán para ma
ñana, miércoles. 

E n Valdestillas (Valladolid) se 
procedió hoy a arrancar patatas 
de media estación con el fin de 
quemarlas m a ñ a n a por la maña
na. 

^ Por otra parte, representantes 
ae las tres asociaciones de agri
cultores citados se reunieron con 
el gobernador civil y con ios dele
gados de Agricultura y Comercio, 
para tratar de coordinar la pues
ta en vigor de k. normativa en 
Ja comericalización de la patata. 

Mercado Común del sector pes
quero y, a largo plazo, depende 
de las medidas que se adopten", 
ha manifestado a "Efe" el director 
general de Consumo y de la Dis
ciplina del Mercado, José Guilló 
Fernández. 

Añadió que la curva del precio 
del pescado es como una sierra 
que sube los meses de agosto y 
septiembre y se puede prever pa
ra los dos próximos meses una l i 
gera subida. 

Por otra parte indicó que el pro
blema pesquero se centra en la 
pesca de altura y no en la de ba
jura. " E l pescado de bajura no es 
rigurosamente exacto que sea sus-
titutivo del de altura y su precio 
depende sobre todo, al ser un pro
ducto perecedero, de la cantidad 
de captura —dijo a "Efe"— por 
lo tanto, la posible escasez de pes
cado de altura no tiene por qué 
influir, necesariamente, en el pre
cio de éste". 

Finalmente señaló que en las 
conversaciones del Gobierno so
bre el problema pesquero todavía 
no había intervenido la Dirección 
General de Consumo y de la Dis» 
ciplina de Mercado, pero que, ló
gicamente, en una etapa más avan
zada, tendrá que participar para 
estudiar sus posibles repercusio
nes en los precios del pescado de 
altura. 

Sevilla 

El P.C.E. denuncia 
el fallecimiento de 
un hombre por falta 
de asistencia 

sanitaria 
S E V I L L A , 22.— ( E F E ) . — E l 

Comité Provincial de Sevilla del 
Partido Comunista de España ha 
hecho pública una nota en l a 
que afirma que :tdías a t rás falle
ció un hombre en la localidad 
sevillana de Pruna por falta de 
asistencia sanitaria", 

"Según testimonio del alcalde 
y de varios vecinos —añade l a 
nota— el médico enviado al pue
blo como sustituto del titular du
rante las vacaciones de éste se 
había ausentado sin dar ninguna 
explicación". 

E n vista de todo ello, el comité 
provincial del P.C.E. ha decidido 
hacer pública la denuncia del 
hecho y exigir de las autoridades 
sanitarias la apertura de una i n 
vestigación que delimite las res
ponsabilidades a que hubiera l u 
gar. 

Mañana, en Santiago 

REUNION DE MIEMBROS DE LA 
"XUNTA" CON LOS PARTIDOS 
Y CENTRALES SINDICALES 

lírVE refransmííírá TRATARAN DE LOS MAESTROS DESPLAZADOS 

l a aper tura de l 

C ó n c l a v e 

M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — E l 
próximo viernes, a las cuatro y 
cuarto de la tarde, R. T v . E . re 
transmitirá en directo, desde la 
Ciudad del Vaticano, la solemne 
apertura del Cónclave que elegi
rá al sucesor de Pablo V I . 

Como quiera que la retransmi
sión se efectuará una vez finali
zada la programación de Sobre
mesa y concluirá antes de dar 
comienzo el programa de tar
de, l a programación general de 
R. T v . E . para el citado día no 
sufrirá variación alguna. 

- SANTIAGO D E COMPOSTE-
L A , 22.— ( E F E ) . — E l problema.de 
Jos maestros desplazados forzosos 
de Galicia será estudiado en el 
transcurso de una reunión que re
presentantes de la Xunta de G a 
licia celebrarán con partidos po
líticos y Centrales Sindicales e-
próximo día 24. ".. * 

E n la reunión se t ra tará sobre 
la próxima visita a Galicia del 
director general de Personal del 
Ministerio de Educación y Cien
cia. 
..Por parte de la Xunta asistirán 

a la reunión su presidente, A i i -
tonio Rosón Pérez y los consellei-
ros de Educación y Ciencia, Cul 
tura y Trabajo. 

La representación de partido» 
estará formada por el Parí-ido Co
munista de Galicia, Partido del 
Trabajo de Galicia, Partido So
cialista de Galicia-PSOE, Movi
miento Comunista de Galicia y 
Partido Obreiro Galego. 

Asistirán también representa
ciones de las centrales sindicales, 
" C E S U T " , "CC.OO." y "U.G.T."-. 

EL PROGRESO en b a r a l l a 
SE VENDI EN El QUIOSCO QUiROGA. DESDE LAS 

PRIMERAS HORAS OEl DIA 

1 
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Reunión de Oreja Aguirre, Sánchez Terán 
y Calvo Sotelo para estudiar posibles 
aceiones exteriores en relación con la pesca 
• E L M I N I S T R O DE T R A N S P O R T E S S E R E U N I R A H O Y 

C O N L O S . A R M A D O R E S D E L N O R T E Y N O R O E S T E 

E l d i r e c t o r g e n e r a l d e S e g u r i d a d 

• PROHIBE HACER DECLARACIONES A 
JEFES SUPERIORES DE POLICIA 

MADRID, 22. — (EFE) . — Los 
ministros de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja Aguirre; Trans
portes, Salvador Sánchez Terán, 
y de Relaciones con las Comuni
dades Europeas, Leopoldo Calvo 
Sotelo, se han reunido durante 
la tarde de hoy en el Ministerio 
de Asuntos Exteriores, para es
tudiar posibles acciones exterio
res a llevar a cabo por España en 
relación con el problema pesque
ro en aguas comunitarias. 

Los ministros en su reunión de 
esta tarde estudiaron la coordina
ción de actuaciones de los dife
rentes Ministerios, hasta que ma
ñana Salvador Sánchez Terán se 
reúna con los armadores del Norte 
y Noroeste y se conozca su pos
tura. 

PESQUEROS APRESADOS 
POR FRANCESES 

ONDARROA (Vizcaya), 22. — 
<EFE). — Patrulleras francesas 
apresaron sobre las tres de la 
tarde de hoy a los pesqueros on-
darreses "Saturranzar" y "Arbe-
laitz", ambos de la empresa Miya, 
S. A., cuando faenaban dentro de 
las 200 millas comunitarias. 

Ambos pesqueros han sido con
ducidos al puerto francés de Sa
bles d'Olonne. 

LOS ARMADORES GUIPUZ-
COANOS SEGUIRAN FAE
NANDO 

PASAJES (Guipúzcoa), 22. — 
(EFE) . — Los armadores guipuz-
coanos seguirán faenando, ocurra 
lo que ocurra, según se ha mani
festado al final de una reunión 
mantenida este mediodía" con el 
Consejo General Vasco y represen
tantes de las Centrales Sindicales 
CC. 00., UGT, y ELA-STV. 

Iparaguirre ha manifestado al 
término de la reunión que "el 
Consejo General Vasco va a rea
lizar gestiones en Madrid para 
averiguar cuál es la situación real 
del problema y aclarar los térmi
nos del telegrama de la Dirección 
General de Pesca, por el que se 
recomendaba que a las cero horas 
del día 22, todos los barcos que 
estuvieran faenando sin licencia 
abandonaran las aguas comunita
rias". 

Una vez que el CGV contraste 
la información que tiene con la 
posición oficial del Gobierno, hará 
posiblemente una nueva declara
ción. 

En el curso de la reunión se ha 
puesto de manifiesto la necesidad 
de una presión internacional para 
conseguir el máximo de licencias 
posibles de cara a la CEE. Esta 
postura ha sido apoyada por las 
Centrales Sindicales. 

Posteriormente, se han tocado 
otros temas específicos como las 
relaciones entre armadores y Cen
trales Sindicales. En este sentido, 
el CGV ha propuesto a los arma
dores que si se prevé un endure
cimiento de la postura comunita
ria, no tomen ninguna decisión 
antes de consultar con las Cen
trales Sindicales y agotar todas las 
posibilidades de diálogo con las 
mismas. Los armadores han reco
gido esta sugerencia favorable
mente y han manifestado que las 
trasladarán a sus afiliados. 

En esta reunión ha quedado cla
ro que no hay diferencias entre 
Pasajes y Ondárroa y que la pos
tura de no amarrar es común. 

LA XUNTA DE GALICIA 
P I D E SOLUCIONES AL 
PROBLEMA DE AGUAS CO
MUNITARIAS 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
22.—(EFE).—La Xunta de Galicia 
ha solicitado del Gobierno la adop
ción de medidas para paliar el 
problema creado a los pesqueros 
gallegos que habitualmente fae
nan en aguas de la C.E,E. 

En un mensaje dirigido hoy al 
presidente del Gobierno por el 
presidente de la Xunta de Galicia, 
Antonio Rosón Pérez, se afirma 
que "la Xunta testimonia con res
ponsable impaciencia la conmo
ción ocasionada al pueblo gallego 
por la situación creada a la flota 
pesquera gallega" y "demanda del 
Gobierno mantenga preferente 
atención al problema y la necesi

dad apremiante y grave de encon
trar soluciones a corto plazo, me
diante acciones políticas, diplomá
ticas y comerciales, evitando per
juicios irreparablés a miles de ga
llegos". 

L a Xunta de Galicia se ha diri
gido también a los armadores de 
los puertos de Galicia dándoles 
cuenta que dicho organismo pre-
autonómico urge del Gobierno la 
adopción de medidas inaplazables 
para poner fin al problema creado 
en la flota. También lamenta la fal
ta de previsión ante la situación 
creada. 

En círculos pesqueros gallegos 
el problema sigue manteniéndose 
con intensa inquietud y a lo lar
go de la jornada de hoy han con
tinuando llegando a los puertos 
gallegos, especialmente a los de 
Vigo y L a Coruña, barcos que ha
bitualmente faenaban en aguas de 
la C E E y especialmente en las zo
nas del Gran Sol. 

LOS 

MADRID, 22.— ( E F E ) . — E l d i 
rector de Seguridad, Mariano N i 
colás García, ha enviado una cir-

Francia prohibe la 
entrada de productos 
derivados del cerdo 
URJJN (Guipúzcoa), 22 .—(EFE) . 

Con un cerdo dibujado en pane
les próximos a los pasos fronte
rizos, las autoridades sanitarias 
francesas anunciaron hoy la más 
absoluta prohibición de entrar 
en el pa,ís con productos de char
cutería procedentes de España o 
Portugal. 

L a rigidez es tal que incluso 
han sido decomisados en la adua
na tíhorizos y embutidos que los 
viajeros transportaban para con
sumo propio. 

Las autoridades francesas ale
gan que se trata de una orden 
de carácter sanitario y por tiem
po indefinido, sin dar más expli
caciones. 

E l Sindicato Médico Libre y el Conseto 
General de Colegios Médicos 

• ABANDONAN MS NEGOCIACIONES CON El I. N. P. Y LAS CENTRAIES 
MADRID, 22.— (EFE) ,— E l Con-

sejo General de Colegios Médicos 
y el Sindicato Médico Libre han 
abandonado la reunión que mante. 
nían con el INP y las centrales 
sindicales CC.OO., SU, CSUT, USO 

.y Sindicato Galego de Sanidades, 
encaminada a la formación de una 
comisión central para el tema de 
las guardias médicas. 

E l Sindicato Médico Libre se ha 
mantenido en su postura de que 
para la negociación es imprescin
dible que únicamente estén pre
sentes los verdaderos representan
tes de los médicos, por lo que no 
han ratificado los acuerdos adop
tados por el INP, centrales y Con
sejo General de Colegios Médicos, 
suscritos el pasado 29 de julio. 

Ante la retirada del Sindicato 
Médico Libre, se convocó a la 
Coordinadora de Médicos de Hos
pitales de la Seguridad Social, a 
participar en las negociaciones, 
hecho que ha provocado a su vez 
la retirada del Consejo General de 
Colegios Médicos, que no reeono-
ce a la citada Coordinadora como 
representativa de la clase médica. 

Según una nota facilitada por la 
Federación Nacional de Sindicatos 
Médicos Libres, la postura dé di
cha Federación al aceptar la invi
tación del INP a peintegrarse en 
la mesa de negociaciones, estaba 
condicionada a la suspensión de 
los acuerdos firmados por las cen
trales sindicales, Consejo e Insti
tuto Nacional de Previsión, y a 
la suspensión del espíritu negocia
dor en este sentido. 

Por cuestiones de concepto, con
tinúa el comunicado, es inacepta
ble admitir intromisiones en la 
profesionalidad de los médicos y 
reducciones injustificadas de su 
remuneración habitual. 

Por razones de seguridad 

Las autoridades militares de 
Canarias realizan un inventario 

de bienes de extranjeros 
L A S PALMAS DE GRAN CANA

RIA, 22, — (EFE). — Por razones 
de seguridad, las autoridades mili
tares del archipiélago canario es
tán llevando a cabo un inventa
rio de las propiedades de los ex
tranjeros en estas islas, tanto de 
inmuebles urbanos como terrenos 
rústicos, según publica hoy el 
"Diario de Las Palmas". 

E l inventario se lleva a cabo 
de acuerdo con el Real Decreto 
del catorce de abril pasado, dicta
do por el Ministerio de Defensa, 
en el que se aprobó el reglamen
to de zonas e instalaciones de in
terés para la defensa nacional. 

L a labor ha sido encomendada 
a un equipo militar, que actúa en 
íntima colaboración con los Go
biernos Civiles de las dos provin
cias canarias. Uno de estos miem
bros coordinadores ha manifes
tado que están en estos momentos 
en una fase de ejecución de las 
normas sobre las propiedades de 
los extranjeros en estas islas. 

Según la misma información, 
sólo el quince por ciento de cada 
isla podrá ser propiedad de ex
tranjeros y les queda prohibida 
la propiedad de cualquier terreno 
en las islas menores como son Lo
bos y la Graciosa. 

L a retirada del Consejo General 
de Colegios Médicos, añade la no
ta, que por las mismas razones se 
ha añadido a la del Sindicato, 
obliga a exigir del INP que r de
vuelva a las juntas facultativas de 
los hospitales la responsabilidad 
en la planificación, organización y 
resolución de las guardias. 

Con la retirada de las dos cita
das organizaciones las conversa-

En libertad los tres 
trabajadores de 

"Ascón" detenidos 
VIGO, 22.— ( E F E ) . — Tres tra

bajadores de la empresa "Ascón" 
cue habían sido detenidos el pa
sado viernes y que se encontra
ban en prisión, por orden del Juz
gado de Instrucción número dos 
de Vigo han sido puestos hoy en 
libertad. 

Los trabajadores Ricardo Cas
tro Pereira, Alfvedo Vidal Fer
nández y Oscar Duarte González 
estaban acusados de protagoni
zar desórdenes durante l a mani
festación que los trabajadores de 
"Ascón" llevaron a cabo días pa
sados. 

El Gobierno estima una 
propuesta del senador 
Galván González sobre 
enjuiciamiento criminal 

M A D R I D , 22, — ( E F E ) . — E l 
Gobierno estima procedente la 
modificación de dos artículos so
bre enjuiciamiento criminal, pro
puesta por el senador Alejandro 
Galván González, por lo que el 
Ministerio de Justicia ha trasla
dado esta propuesta a l a Comi
sión General de Codificación pa
ra que l a tenga presente en la 
revisión de las normas procesales 
que tiene ya encomendada la sec
ción quinta de la misma según 
publica el Boletín de las Cortes. 

Las modificaciones se refieren 
a los artículos 388 y 436 que hacen 
referencia a las preguntas que se 
les deben hacer al acusado y a 
los testigos, respectivamente. E l 
senador Alejandro Galván consi
dera que en su forma actual es
tos artículos "adolecen de graves 
defectos de técnica Jurídica, son 
claramente vejatorios para la per
sona y además inútiles e incom
pletos" y propuso que se pregun
tara a l procesado y a los testigos 
que si han sido condenados, por 
qué delito y pena que sé les im
puso. 

dones han quedado rotas y por lo 
tanto sin formar la comisión cen-
tral de guardias. Según ha podido 
saber "Efe" es muy probable que 
el Consejo General de Colegios 
Médicos no vuelva a la mesa de 
negociaciones, por lo que en todo 
caso éstas continuarían entre las 
centrales sindicales y el INP, a 
pesar de que aún no se haya He-
gado a ningún acuerdo al respec
to. 

L a Coordinadora mantendrá ma
ñana una asamblea en la que to
mará una serie de posturas entre 
las que podría darse una huelga. 

COMUNICADO DE SANI
DAD 

Por su parte el Ministerio de 
Sanidad ha remitido un comuni
cado en el que señala que las cen
trales exigieron como cuestión 
previa la declaración expresa de 
aceptación de los acuerdos del 29 
de Julio, por parte del Sindicato 
de Médicos Libres. 

Dicho Sindicato, añade la nota, 
se negó a esto y solicitó que se 
considerasen acuerdos sobre el t$. 
ma de las guardias médicas en 
los hospitales de la Seguridad So
cial. 

Ante esta situación, continúa el 
comunicado, una de las centrales 
exigió la presencia de una deno
minada Coordinadora Estatal de 
Hospitales, eircunstancia que mo
tivó que el Consejo General de 
Colegios Médicos se ausentase de 
la reunión al igual que la repre
sentación del Sindicato Médico 
Libre. 

Por su parte, el INP señala su 
esfuerzo en respetar escrupulosa^ 
mente los acuerdos logrados en 
su día y el deseo de que las par
tes interesadas aproximen sus pos
turas, al objeto de llegar a un rá
pido entendimiento y poder plani
ficar con rigor y, criterios técnicos 
las guardias médicas, siempre den
tro de la exigencia y deseada ca
lidad asistencial. 

Por último el INP hace público 
que ha actuado en función emi
nentemente mediadora para acer
car posturas y contrapropuestas. 

oular a todos los Jefes superiores 
de Policía, en la que les prohibe 
hacer declaraciones públicas, se
gún ha podido saber " E f e " de 
fuentes competentes. 

E n todo caso, los responsables 
de Jefaturas Superiores de Po
licía sólo podrán hacer manifes
taciones referentes a servicios rea
lizados por su Jefatura v previa 
consulta con la Dirección Gene-
raí. 

Esta prohibición se produce días 
después de las polémicas declara
ciones de los Jefes superiores de 
Vizcaya y Galicia, señores Balles
teros y Margarida, respectivamen
te. 

España está dividida actualmen
te en doce regiones policiales, con 
un Jefe superior al frente de ca
da uno, que son Madrid, Barcelo
na, Valencia, Sevilla, Bilbao, Za
ragoza, Oviedo, Valladolid; L a Co
ruña, Granada, Canarias y Balea
res. 

M a r c e l i n o O r e j a s e 

e n t r e v i s t ó c o n e l 

m i n i s t r o d e 

A s u n t o s E x t e r i o r e s 

c u b a n o 

Trataron del viaje de 

Suárez a La Habana 
MADRID, 22.— (EFE) .— E l mi

nistro de Asuntos Exteriores, Ma:r. 
celino Oreja, ha celebrado, a me
dia mañana de hoy, una reunión 
de trabajo con el ministro de Re-
laciones Exteriores de Cuba, Isi
doro Malmierca, quien se encuen
tra en España desde hace días. 

En el curso de esta enirevista, 
que se ha prolongado por espacio 
de dos horas y media, ambos mi
nistros estudiaron la situación in
ternacional y las relaciones bilate
rales, tratando de modo muy par
ticular, el próximo viaje oficial a 
La Habana del presidente dei €c-
bierno, Adolfo Suárez, 

J g O X l M A M E N T E ^ 

E l Gobierno estudiará el 

estatuto del reiugiado 

político 
L A C O m m A , 22.— ( E F E ) . — E i 

Gobierno estudiará próximamente 
el estatuto de refugiado político, 
cuyas limitaciones se refieren a la 
no intromisión en los asuntos i n 
ternos de España y a la no admi
sión de los que sean culpables de 
delitos de sangre, según manifes
taciones del diputado de " U C D " , 
Antonio Vázquez Guillén. 

E l diputado Antonio Vázquez 
indicó también que l a Constitu
ción prevé « n estatuto del refu
giado político de acuerdo con los 
pactos exteriores firmados por E s 
paña. 

Por otra parte, varios grupos 
que llevan en España la defensa 
de los refugiados políticos se en
trevistaron con el miniatro del 
Interior, a quien expusieron los 
problemas que afectan a dichos 
refugiados. 

E N MONDOÑEDO 
SE VENDE 

desde las primeras horas de la mañana en: 
HOSTAL MONTERO (frente a la estación de servicie) 
BAR CASTRO (Al lado Empresa Ribadeo; 
LIBRERIA ALVITE (Plaza de la Catedral) 
VIUDA DE MANUEL LEDO 
MANUEL LOMBARDIA 
HOSTAL MIRADOR, Km. 420 
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Corrupción en la medicina soviética 

Aunque ia mayoría de los médicos actúa con honradez, hay bastantes 
que aceptan "regalos" de los pacientes a cambio de una mejor atención 
MOSCU.— (Crónica R E U T E R -

F I B L , Servicios Especiales E F E , 
por Chris C A T L I N , en exclusiva 
para nuestro periódico). 

Las revelaciones de que existen 
médicos que aceptan sobornos o 
trafican con medicamentos escasos 
han tenido como consecuencia que 
se pida una campaña de depura
ción de los servicios médicos so
viéticos. 

Generalmente, el seguro de en
fermedad se presenta como mode
lo para otros países, pero lo que 
preocupa ahora es el descubrimien
to de que algunos facultativos pien
san más en el dinero que en la 
buena reputación del sistema al 
que deberían servir. Una muestra 
de ello es el caso reciente de una 
doctora y un pedíatra que fueron 
sentenciados a trabajos forzados por 
comerciar con ciertas medicinas di
fíciles de conseguir. 

En Leningrado, dos médicos jó
venes fueron acusados por la Pren
sa de cobrar a pacientes ancianos 
gravemente enfermos. Los familia
res pagaban, convencidos de que 
así el trato sería mejor. 

E l congreso de 

U . C . D . se i n i c i a r á 

e l p r ó x i m o 19 de 

octubre 

MADRID, 21.— (EFE).— La con
vocatoria del Congreso para los 
días 19, 20 y 21 del próximo mes 
de octubre, ha sido una Se las de
cisiones tomadas hoy en la reu
nión de la ejecutiva de UCD. 

Además, se presentaron los do
cumentos de trabajo del partido 
que se van a repartir entre los 
miembros de ía Cámara. 

La reunión finalizó poco después 
de las dies de la noche. 

BOMBONES CON PROPI
NA 

Es difícil calcular el alcance de 
estos abusos ya que las estadísti
cas se mantienen en secreto. Pero 
el hecho de que la Prensa los mén-
cione significa que se reconoce ofi
cialmente su existencia. 

Un ejemplo claro, mencionado 
por el semanario «Gaceta Litera
ria» es el de una muchacha que 
abrió una caja de bombones obse
quio de su novio y encontró dentro 
un billete de 50 rublos. E l misterio 
se aclaró al saberse que la caja se 
la habían enviado a la madre del 
chico, cirujano. L a revista recibió 
la información de una mujer que 
se quejaba de los abusos que se 
producen en el hospital de Lenin
grado. 

Hacer «regalos» al médico es una 
costumbre que practican muchos 
rusos con la esperanza de recibir 
mejor atención. Aún dentro del sis
tema, los pacientes han de pagar las 
recetas a los precios fijados por el 
Estado. También pueden acudir a 
las llamadas «clínicas de pago» si 
no están satisfechos con la asisten
cia gratuita. 

C O L A B O R A C I O N 
P U B L I C O 

D E L 

Pero las autoridades no pueden 
aceptar que séan los médicos quie
nes se embolsen el dinero. L a im
presión que da la Prensa oficial es 
que la mayoría de los médicos so
viéticos también se oponen a ello. 

En un carta publicada por «Ga
ceta Ilustrada», dos médicos decían 
que tanto ellos como muchos de 
sus colegas se sentían preocupados 
por los rumores de que hay pacien
tes que pagan por conseguir cama 
en un hospital o para que les ope
re un famoso especialista. «No son 
muchos los culpables, pero si es
capan impunes dejan en mal lugar 
a la gran mayoría de médicos so
viéticos que cuidan honesta y con
cienzudamente de la salud popu
lar», decían. 

Esta petición de que se tomaran 
medidas contra los culpables se hizó 
hace más de un año, pero hasta 
ahora la revista no había vuelto a 
abordar el asunto. Sin embargo, 
afirma que las autoridades no han 
perdido el tiempo y que han sido 
ya destituidos dos médicos ucra
nianos. 

Se descubrió que ambos se ha
bían apropiado de un medicamento 
austríaco. En vez de administrar 
las ampollas a los enferbios graves 
del hospital, las vendieron en el 
mercado negro a un precio cuaren
ta veces superior al oficial. 

Pero «Gaceta Literaria» añadía 
que las autoridades necesitan la 
máxima colaboración del público y 
que los pacientes no deben vacilar 
en denunciar a 'os culpables. «En
tre los que visten la bata blanca no 
puede haber lugar para especulado
res y aficionados a regalos caros. 
Por tanto, luchemos juntos contra 
esta plaga», decía. 

L a llegada del ministro 

El ministro español de Transportes y Comunicaciones, Salvador 
Sánchez Terán, a su llegada al aeropuerto de Barajas procedente 
de Paraguay en donde asistió a ia toma de posesión del presidente 
Alfredo Stroessner. El ministro español, aprovechó ia ocasión para 
mantener contactos de cara a un posible intercambio comercial 

en materias dependientes de su Ministerio. — (Foto EFE) 

C o n c u r s o p a r a l a r e a l i z a c i ó n d e l C a r t e l 

de l a s tiestas d e S a n F r o i l á n 

E L P R O G R E S O 
i n FOZ. Reserve tu ejemplar en: Ubrertes Bahi». Calles Gene> 
ralísimo Franco y Diputación e en ti Kiosko Minl-Bctiia' (Playa). 
Y en ei Hotel Leytón, donde está a ia venta desde fas 1 de la 

mañana 

Al conducir no piense en fo que tenga que hacer, 
lo que está haciendo. 

piense, en 

El Grupo Fotocinematográfico 
Fonmiñá y la Agrupación Fotográ
fica Lucense, con el patrocinio de 
la Comisión de Fiestas del Ayun
tamiento de Lugo, convocan un 
concurse de "DIAPOSITIVAS CO
LOR" y "DIBUJOS", con el fin de 
confeccionar el cartel anunciador 
de las fiestas de "SAN FROILAN 
1978", con arreglo Í. las siguientes: 

' BASES 
Diapositivas color: 

TAMAÑO.— De 24x36 mm. a 
6x6 em. 

P o r J E S U S S Á I N Z M A z r u L E 

frTTmXfXIIXIlIIIIIlIIIXIXTTTTXXmT^^ 

M I L M I L L O N E S D E P A R A D O S 
T E N D R A E L M U N D O E L A Ñ O 2 0 0 0 

M 
M 
M 

Ei "Club de Roma", creado a mediados de julio de 1968, como un 
foro de reflexión", fue fundado y presidido por el italiano Aurelio 

Peccei con el exclusivo propósito de atender a ios problemas econó-
micos. Dentro de este marco se pregunta por el futuro de la huma
nidad. 

Como quiera que ia economía desempeña un papel determinante 
en este porvenir de la humanidad, el "Club de Roma" atiende al 
problema preconizando "el crecimiento cero", es decir, un término 
a la explotación de los recursos del planeta. Acontece que desde hace 
diez años el mundo industrializado ha conocido una expansión como 
«Hficilmente podría encontrarse otra en la historia humana. Así, 20 
anos de un crecimiento espectacular de nivel de vida, de la produc
ción y de la sociedad de consumo, han llevado a un plan devastador 
de las materias primas, que proporciona el resto del mundo, a pre
cios que dejan en la miseria a los países productores y causa daños 
irreparables en los recursos naturales del planeta. Esta parece ser 
la amenaza más grave. 

El encarecimiento brutal del precio del petróleo, en momentos 
«*» que ios países desarrollados estaban sedientos de energía e inca
pacitados para prescindir de los hidrocarburos, ha sido el desencade-
nante de una crisis económica, ya latente, y de ella ha surgido un 
frenazo del crecimiento. De aquí, la consecuencia ha sido el paro, 
ra inflación, ei cierre de empresas y forzosas Intervenciones públicas 
•n los planos cultural, sanitario, social, etc., que estaba a punto de 
considerar como '«ü-echos adquiridos" aquellas adquisiciones que 
nan resultado precarias. 

Los ejemplos citados brindan ia prueba concreta de que sin ere-
amiento económico todo nuestro sistema está amenazado de derrum-
oarse, al igual que un ciclista cae cuando su vehículo deja de avan
zar. Se ha hablado del "crecimiento cero", como de una teoría o ¡u-
9uete intelectual que, evidentemente no puede ser una solución. 

Si el mundo desarrollado ha sido incapaz de utilizar el crecimiento 
la época de "vacas gordas", no parece que sea una solución me-

|or la de aminorar ahora el ritmo de la expansión. 
Los países industrializados, en sus relaciones con los menos desa

rrollados no han intentado crear otro tipo de intercambios que habría 
asegurado a ios primeros del "despegue" y a los segundos los mer-
*^dos*..En lugar de esto les han vendido muchas armas y esta acu
mulación de medios destructores cada vez más eficaces se produce 
en un mundo en el que una mayoría de seres humanos viven en 
extrema pobreza. 

En estas condiciones se justifican graves aprensiones de que esas 
«•mas no queden silenciosas en sus arsenales, sino que, por el con-
rano, cumplan con esa especie de dinamismo interno que hace que 

J V 1 ™ 3 5 "«mpujen" a la función para la que han sido fabricadas, 
es decir, para destruir y matar. 

En la actualidad se contabilizan cerca de 300 millones de personas, 
sobre todo mujeres y jóvenes que están en situación de parados. 
Para fines de este siglo habrá una demanda de empleos próximos a 
los 1.000 millones. Y esta demanda será de personas que buscan una 
ocasión o un medio de ganarse ei sustento. AI mismo tiempo se com
prueba que se hace muy poco para aliviar o repartir mejor el trabajo 
disponible y que por el contrario los hombres van siendo reemplaza
dos por máquinas. 

Un 15 por ciento de ios europeos trabajan de manera regular u 
ocasionalmente, en horas nocturnas y una tercera parte de estos 
mismos trabajadores trabajan los domingos y días festivos. Se com
prende que eso sea forzoso en algunas actividades designadas como 
"servicios"; hospitales, transportes, hostelería, por ejemplo. Pero se 
dan también casos frecuentes de lo mismo en la industria. 

Tampoco hemos aprendido la lección de ta crisis económica en 
aspectos como los del "consumo". Se continúa destruyendo productos 
alimenticios para no bajar sus precios y se presentan las mercancías 
en embalajes costosos, que no son necesarios para su conservación 
o depósito. 

Algunos de los problemas apuntados —con toda seguridad, los 
más importantes— están confiados al estudio de diversas agrupacio
nes europeas y entre ellas ai "Club de Roma". 

Es importante este cometido, porque Europa sólo seguirá siendo 
Europa si conserva su vocación civilizadora. Claro está que, después 
de sus guerras intestinas y de la descolonización, el europeo no tiene 
la conciencia tranquila y necesitará recobrar el sentimiento de con
fianza que durante tantos siglos le sustuvo en el cumplimiento de su 
misión. Cuando se convenza de nuevo de que ha vuelto a encontrar 
ei buen camino, recuperará el valor de abordar todas las reformas 
difíciles que son necesarias para afrontar los actuales desafíos téc
nicos y políticos. 

Para manifestar mejor la importancia de esta opción, observemos 
que Europa, en sus relaciones con el Tercer Mundo se verá condena
da a perder inexorablemente su influencia o llamada a representar 
un nuevo papel creador, según que se presente unida o dispersa. Las 
reuniones del "Club de Roma" darán a cada país europeo la ocasión 
de sacar partido de sus antiguos lazos con los países recientemente 
liberados, lazos que casi siempre con ambiguos, debido a que se 
remontan a la colonización; pero no se tardará en comprobar que 
estos nuevos países tratarán, a su vez, de sacar partido de las disen
siones entre los europeos. 

En cambio, si se promueven negociaciones, diálogos, entre Europa 
y la ultra-Europa, se contribuirá simultáneamente al progreso de la 
ultra-Europa y a la cohesión de Europa. Esta es la gran oportunidad 
ofrecida por las reuniones del "Club de Roma". 

NUMERO DE OBRAS.— Un má
ximo de cinco diapositivas por 
autor. 
Premios: 

1. ° 15.000 pesetas. 
2. ° 10.000 pesetas. 
3. ° 5.000 pesetas. 

Dibujos: 
TAMAÑO.— 30x40 cm. como mí

nimo. 
NUMERO DE OBRAS.— Un má* 

ximo de 5 por autor. 
Premios: 

1. ° 15.000 pesetas. 
2. ° 10.000 pesetas. 
8.° 5.000 pesetas. 
PLAZO DE ADMISION.— Hasta 

las 21 horas del día 31 de agosto 
de 1978. 

IDENTIFICACION.— En cada 
obra figurará lema y título. En so
bre aparte (en cuyo exterior figu- , 
rara '1 lema), los datos del autor. 

— E l lema será el mismo para 
todas las obras de un autor. 

ENVIOS.—Las obras se enviarán 
al local social del Grupo Fonmiñá, 
calle José Antonio, 23-3.°, Lugo, o 
al apartado 155. 

EXPOSICION.— Con todas las 
obras presentadas se montará una 
exposición en la primera decena 
del mes de septiembre, en el local 
que oportunamente se anunciará. 

FALLO.—Será público e inapela
ble. Tendrá lugar el día 2 (dos) de 
septiembre, a las 8,30 de la tarde, 
en el mismo local de la exposición. 

JURADO.—La Comisión de Fies
tas elegirá de entre los trabajos 
premiados aquel con el que se 
confeccionará el cartel anuncia
dor de las FIESTAS de SAN FROI
LAN 1978. 

—Los trabajos premiados queda
rán en poder de la Comisión de 
Fiestas, quien podrá hacer uso de 
los mismos, citando siempre el 
nombre del autor. 

—SI las obras presentadas no al
canzasen un nivel mínimo a juicio 
del Jurado, podrían declararse de
siertos alguno de los premios y 
con la cuantía económica de los 
mismos se crearían accésits de 
5.000 pesetas; que serian otorgados 
a aquellas obras, que a juicio del 
Jurado, mereciesen tal distinción. 

—El hecho de participar en el 
concurso supone la total acepta
ción de las presentes bases. 

—Cualquier caso no previsto en 
las presentes bases, será resuelto 
por la Comisión Organizadora. 

—Ningún autor podrá obtener 
más de un premio. 

Minusválido: L a sociedad te 
necesita. La Seguridad Social te 
ayuda. Infórmate en- e! Servi
cio Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Minusválidos. 
María del Guzmán, n.a. 53. Ma
drid. Teléfono 3-53-68-68. 
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I I P E Q I M O GIGAME 

SI uno no ha cumplido aún los cinco años, una esta- | 
tura de 1,35 metros ya es noticia, tanto que I 
le ha valido al pequeño Oanny Watts ser incluido í 
en el famoso "Guinness" el registro de todos los | 
records. Y es que Danny es el niño de cinco años | 
más alto de Gran Bretaña: un verdadero pequeño i 
gigante. Aquí le vemos posando al lado de su madre 

(FOTOFIEL) 

La religión en China 
Popular 

En Pekín hay una iglesia católica y 
otra protestante, a las que puede asistir 

libremente cualquier ciudadano 
PEKIN.— (Crónica AP-FIEL, Servicios Especiales 

E F E , por C. C. Miniclier, en exclusiva para nuestro 
periódico).— La primavera pasada, por primera vez 
desde 1966 —cuando se inició la revolución cultu
ral—, el Instituto de Estudios Religiosos de Pekín 
abrió sus puertas al público. 
• Hoy, son muchos los investigadores que utilizan 
los 100.000 volúmenes de su biblioteca para estudiar 
el Islam, el budismo, el cristianismo y otras religio
nes. E l director del centro. Jen Chi-yu, dice que es
tas investigaciones son útiles para la mejor com
prensión de la historia, la filosofía, el arte, la lite
ratura y la política. 

E l artículo 46 de la Constitución de la República 
Popular dice que "los ciudadanos son libres de prac
ticar cualquier religión o de no practicar ninguna y 
de difundir el ateísmo", 

UNA LAMPARA QUE SE APAGA 
Jen calcula que había cuatro millones de cristia

nos en China cuando el ejército de liberación derro
tó a los nacionalistas en 1949. E n Pekín existen hoy 
dos iglesias cristianas, a las que acuden principal
mente los residentes extranjeros y los turistas. Una 
es católica y la otra protestante. Fuentes católicas 
aseguran que unos 300 chinos fueron al templo a oír 
misa la Navidad pasada. 

L a mayoría de las iglesias se usan ahora como 
escuelas, garajes o almacenes. Para un chico moder
no, la muerte de un hombre es como una lámpara 
que se apaga y no le preocupa lo que puede suce
der luego. 

Pero esto no significa que China no valore la re
ligión por su importancia histórica y educativa. Jen 
cuenta que las tropas comunistas pelearon con el 
ejército japonés de ocupación sólo para salvar las 
obras completas de Buda, que se encuentran ahora 
en una biblioteca de Pekín. E l gobierno actual ha 
restaurado los templos budistas y un centro de ense
ñanza confucionista, ya que considera que tienen 
una gran importancia como vestigios históricos. 

TUMBAS Y LUTO 
No es cierto lo que se ha dicho alguna vez res

pecto a una profanación de los cementerios. E l go
bierno decidió dejar en manos de las autoridades lo
cales la determinación de si debían trasladarse o no 
de sitios los que estuvieran en tierras aptas para 
el cultivo. En las grandes ciudades se procura que 
los cadáveres sean incinerados. 

Pero en Manchuria y en las regiones central y 
meridional de China se siguen viendo tumbas, anti
guas y nuevas, estas últimas vistosamente decoradas 
con papeles de colores. 

En Pekín y Shanghai también se ve gente por la 
calle con brazaletes de luto y los musulmanes, que 
se oponen a la cremación, disfrutan de libertad pa
ra Inhumar a sus muertos. Hay también algunas mez
quitas abiertas en la capital. 

Jen explica <lue el gobierno prefiere la incinera 
eión de los cadáveres "porque es más barato e higié 
nico y se ahorra terreno". No pudo dar cantidades 
exactas de los chinos que practican las diversas re^ 
ligiones ya que no existen registros ni estadísticas 
de acuerdo con la libertad de cultos que otorga la 
constitución. 

V,BA L a b o r a l 
Comunicado das Comisios Labregas, 
contra o traslado dos maestros e por 
imhas medidas inmediatas no ensino 

As Comisiós Labregas - Sindica
to Labrego Galego, diante do con
flicto provocado polo Ministerio 
de Educación e Cencía Espáñol o 
intentar desplazar fora da nosa 
nación a 500 maestros galegos, 
quer manifestar a nosa mais enér-
xica repulsa por esta medida i 
en xeral pola política educativa 
do Ministerio que en lugar de 
crear postes escolares, e proiectar 
unha educación o servicio dos in
tereses das clases populares gale
gas, ofrece unha vez mais a emi
gración. 

Neste sentido e polo que nos 
afecta mais directamente os la-
bregos, e de resaltar a total ine-
sistencia de posto? de preescolar, 
a construción de centros escola
res con demasiadas unidades o que 
fai que os nenos teñan que erguer-
se mais cedo e recorrer grandes 
traiectos, a esistencia de escolas 
pechadas, etc. 

Diante de todos estes íeitos 
apelamos a alternativa da "UTEG-
ING", esixindo creación de postes 
escolares, impartindo a preescolar 
no medio rural, e creando unhos 
grupos escolares axeitados a rea-
lidade galega i en especial a es
tructura do medio rural. 

Apoiamos tamén a loita que es
tán a levar neste intre, xa que 
a consecución dun posto de traba-
lio na térra vai parello a un en

sino mais axeitado as nosas nece
sidades. 

Así mesmo as Comisiós Labregas, 
esiximos como medidas mais ur-
xentes: . 

Que se imparta a preesco
lar no medio rural, abrindo esco
las que hoxe están pechadas. 

2. a Adaptación a realidade ru
ral galega dos grupos escolares, 
con creación de nevos centros de 
xeito que se reduzan os desplaza-
nientos. 

3. a Adaptación a realidade ga
lega do ensino, que ha de ser ga
lego, impartíndose as materias que 
favorezcan o conocemento da rea
lidade nacional de Galicia, así co
mo o conocimento científico do 
medio rural. 

4* Que se peñan en vigor me
didas contidas na lei de educa
ción sobor da posta en funciona-
mente dos comedores, gratuidade 
dos inesmos, transporte escolar 
gratuito e racional. 

5.a Que se crean centros de 
Formación Profesional Agrícola, 
así como Escolas Superiores de Ve
terinaria e Inxeneiros Agrónomos, 
ñas que se impartan os conoce-
mentos científicos precisos pro co
nocemento e desenrolo da agri
cultura galega, así como da sua 
problemática. 

Comisiós Labregas 
Sindicato Labrego Gafego 

Manifestó de ERGA sato 
o traslado de mestres 

Diante da loita que están pro
tagonizando varios ceníes de mes-
tres galegos, contra da política do 
M E C (Ministerio de Educación y 
Ciencia) dos traslados en masa fora 
da nosa nación e reivindicando un 
posto de traballo na nosa térra 
E R G A de Lugo quer manifestar 
a opinión pública: 

1) Este e un feito máis da po
lítica educativa do M E C que irrd-
cionalmente tenta desplazar fora 
de Galicia a 500 mestres facendo 
caso omiso das nosas características 
e necesidades como nación, xa que 
na^ práctica Galicia posee unha 
moi pequeña parte dos postos esco
lares do total do Estado. Español o 
que é claramente insuficiente dada 
a poboación infantil galega que 
está sin escolarizar e dada unha 
tasa de analfabetismo dun 9,45 
frente a do resto do Estado dun 
8,77. 

2) Novamente vemos como « 
M E C está claramente decidido a 
non abordar o problema educativo 
galego. Nesta medida evidenciase o 
intento asimilacionista dista ma
niobra facendo que mestres galegos 
conocedores da nosa língoa e na
ción, se vexan obligados a emigrar 
fora da sua térra impedindo así a 
necesidade de creación de máis 
postos escolares, ou sendo sustituí-
dos por outros provenentes do res

to do Estado que necesariamente 
impartirán un ensino españolizante 
alleo a nosa realidade nacional. 

3) Por isto E R G A solidarizase 
cas reivindicados de todos os mes-
tres galegos por un posto de tra
ballo na nosa térra. 

E R G A (Estudiantes Revolucio
narios Galegos) de Lugo. 

— • — 

A Asamblea Nacional-Popular 
Galega de Lugo solidarízase plena
mente eos mestres desplazados na 
súa loita por un posto de traballo 
na Terra. No noso país hai unha 
gran cantidade de nenos deficien
temente escblarizados e outros sin 
escolarización de ningún tipo, e 
diante desto, a única ocurrencia 
do Gobernó Español é enviar os 
mestres á emigración, e cando se 
loita contra esta aberración, contra 
esta política colonialista, dícennos 
que «os galegos non tedes problema 
nesto, pois estades sicolóxicamente 
moi ben preparados prá emigra
ción». 

A AN-PG de Lugo quere espre
sar moi especialmente o seu apoio 
á manifestación convocada polos 
mestres despIazadBs pró prósimo 
día 24 ás 8, na Cruña, e chama a 
todo o pobo galego a participar 
activamente nela, pois o problema 
é de todos. 

aECCION PRA DÍRECCION DE ZONA DA UNION 
DE TRABA11AD0RES DA BANCA EN GALICIA 
A Unión de Traballadores da 

Banca en Galicia, integrada na 
Intersindical Nacional G a l e g a 
( U T B G - I N G ) acordóu en Asamblea 
Xeral celebrada en Lugo, o día 21 
pasado, elexir prá Dirección de 
Zona de U T B G ós seguintes com-
pañeiros: 

Anxel A . C/mzález Freiré, do 
Banco Pastor; Emilio S. Monterro-
so e Xosé M . ' Iglesias, do Banco 
de Bilbao; Marcos Cela Fernández 
do Banco de Vizcaya; Xosé Méndez 
López, do Banco de Galicia; Xe-
sús Castro Pérez, do Bankisur: 
Carlos Río-Alejos Pita, do Banco 
Hispano Americano; por Monforte. 
Xosé Luis 'Cortés Gómez: por V i -
Ualba, Alfonso Baamonde; por Sa

rria, Matías Vila e Xan Manuel 
Ledo Andión; e polo Norte. Ovidio 
Pérez Yáñez. 

A asamblea acordóu tamén no-
mear Secretario de Zona a Emilio 
S. Monterroso; Secretario de Or
ganización Interna a Xan Manuel 
Ledo Andión; Vocal de Finanzas, 
a Xosé María Iglesias; e Vocal de 
Asesoría Xurídica, • Ovidio Pérez 
Yáñez. 

A asamblea da U T B G acordóu 
tamén solidarizarse e apoiar a loita 
que os mestres desplazados galegos 
están levando contra o Gobernó 
Español que os forza á emigración 
e á manifestación convocada pró 
día 24 na duna. 

t < t 0 PASÍNA i s 

ASOCIACION SINDICAL Y PROFESIONAL 
BE FUNCIONARIOS Y JUBILADOS DEL I. N. P. 

H XORNADASO 
E N S I N O D E GAM 

Los días 29, 30 y 31 de este raes 
de agosto, se celebrarán en Vigo las 
I I Xornadas do Ensino de Galicia. 
Los diversos actos que se desarro
llarán con tal motivo tendrán lugar 
en el Colegio Altamar, de acuerdo 
con el siguiente programa: 

MAÑA PONENCIAS, P R E 
S E N T A C I O N E D E B A T E 
E N A S A M B L E A S X E R A S 

Día 29.— Tipos de Escola: 
a) Desde a escola, contia a es

cola. 
b) Sentido político de Escola 

Pública. Alternativa do funciona-
riado. A estatalización, única alter
nativa ao ensino privado. 

Día 30.— Normalización da Lin-
gua: 

Pola normalización, contra a 
cooficialidade. 

r>ía 31.— Planificación do Ensi
no: 

Análisis da situación actual c 
perspectiva de planificación cara 
ao futuro. 

T A R D E , S E M I N A R I O S 
Día 29.— As 4: 
Artes plásticas na escola (1). 
Os contos infantís ( X Torres). 
Formación integral e liberadora 

cara a incluir o home no seu" 
medio. (A. Figueroa). 

As 6: 
Semioloxía da imaxe ( I ) ( X Paz). 
Preescolar na casa (Caritas). 
Problemas de formalización na 

didáctica das matemáticas (C. 
Várela). 

Día 30.— As 4: 
Artes plásticas na escola ( I I ) . 

Metodoloxías das Ciencias Natu-
rás na E X B (Felisa). 

Música na escola ( X L . Fernán
dez Castro). 

As 6: 
Semioloxía da imaxe ( I I ) ( X Paz). 
Historia da música galega e os 

seus instrumentos ( E . Picouto). 
Didáctica da historia de Galicia 

( F . Carballo e F . Senén). 
Día 3 1 . ~ As 4: 
Artes plásticas na escola ( I I I ) . 
Sicomotricidade no ensino prees-

• / / X O R N A D A S D O 

E N S I N O D E 

G A L I C I A 
Ante as numerosas solicitudes 

pra asistir ás I I Xornadas do En
sino de Galicia, a Comisión Xes-
tora abre de novo o plazo de ma
trícula dende o día 22 ó 28, de 8 
a 9 do serán no Colexio de Licen
ciados, calle Norias, 15-1.° (xunto 
do Bar Ancla). 

A Comisión Xestora 

colar (¡vi t 
Metodoloxía^ 

S0 (S. E . 1 

guez). a IR0^1 
As 6: 
Semioloxía (|a 
Sicoloxía i n ^ ' 

Galicia do 1" ,P 
Aliegüe). 

Apuntes sobre 
matemáticas 

Haberá Pr<¿| 
das thstmtas nac Es-
panole outros p|xicas 
documentás, inf 
de contido antií 

Día 30.— Ses 
lega. 

Día 3 1 - R e p J ^ j 
Pra estes actoj 

coa colaboración 
legos, os grupos 

I (P. 

das 

¡ai ativas, 
le. 

A :a ga-

de Noia 
se, etc. 

L a Mutualid 
del Hogar com 
fos y a .los 
éstos una con 
en la Seguridad 

Informan las íes 
Agencias del ijional 
de Previsión j 
menina del Mi 

látase 
es ga-
indea» 

«Am (uren-

eadas 
ifilia-
js de 
icción 

Fe-

gr. Director de E L PROGRESO 
jluy señor nuestro: 
En los últimos días han venido 

siendo difundidos, por todos los 
medios de comunicación social, 
notas, artículos y declaraciones en 
la mayoría de los cuales, con no
toria falta de objetividad, cuando 
no manifiesta mala fe, se defor
man hechos, tergiversan palabras 
y manipulan cifras, lanzando in
discriminadamente acusaciones de 
corrupción, malversación de fon
dos y otras graves imputaciones 
contra el I . N. P., e implícitamen
te, contra sus funcionarios. 

ASPO - INP, sindicato libre, in
dependiente y de clase, con más 
de 10.000 afiliados entre los 18.747 
empleados -de la Institución, uti
lizando el derecho de réplica que 
la Ley concede, quiere poner de 
relieve ante la opinión pública 
aspectos y cuestiones que conviene 
matizar y clarificar: 

PRIMERO.—Hace tiempo y con 
evidente mala intención, se atri
buyen al I . N. P. todos los males 
que padece la Seguridad Social, 
conclusión inadmisible por su fal
sedad. 

E l Instituto, desde su fundación 
por Alfonso X I I I , en 1908 ha sido 
y es, un organismo técnico y tie
ne a su cargo las competencias 
que por Ley le han sido fijadas en 
el campo de la Previsión, Seguros 
Sociales y la actual Seguridad So
cial. 

Es hora, pues, que se conozca 
que el I . N. P. está atado de pies 
y manos por la Administración 
(manipulado siempre; ayer por el 
Ministerio de Trabajo, hoy por el 
de Sanidad y Seguridad Social), y 
por consiguiente, dentro de ese ge
neral deseo de pedir cuentas de
ben exigirse éstas a quienes ine
ludiblemente tienen que rendirlas, 
incluso ante los propios funciona
rios del Instituto, como trabaja
dores que con su cotización con
tribuyen a los presupuestos de la 
Seguridad Social. 

SEGUNDO.—El I . N. P., cuyos 

los lectores 
escriben-los 
lectores e s 
criben - I o í I 
ec 

J I D A 
O L 1 T 1 C A 

CARLOS IRAN FALOü 0 DOMINGO 
EN TR 

por Carlos Cigarral 
Barcelona, segred -gaiza 
eión do Partido * tas de 
Catalunya (PSO « do 
PSOE, falou o d" "aba-
da, na Praza * "nento 
diante dunhas 2» 
acto orgaizado W 
Lugo do Partido 
licia PSOE. 

Dixo co PSOE 
Constitución n» 
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L a Asamblea General de T r a 
bajadores de la Residencia Sa
nitaria de nuestra capital, en 
convocatoria extraordinaria, acor
dó, por mayoría: apoyar a la 
Coordinadora de Médicos, —dado 
que representa a un gran sector 
del estamento facultativo—, para 
que sea admitida en las conver
saciones conjuntas que se están 
celebrando entre el I . N. P., Cen
trales Sindicales y el Consejo 
General de Colegios Médicos. Con 
el fin de encontrar mediante el 
diálogo, una solución pacífica y 
razonable no sólo al problema de 
las guardias, sino también a la 
asistencia sanitaria. 

Asimismo se analizó exhausti
vamente la crisis económica que 
eíecta a la Seguridad Social, su
brayando las medidas restrictivas 
propugnadas por el I . N. P. Como 
única salida paia terminar con 
la mala gestión se propone y en 
filo va nuestra alternativa lo si-
euiente: 

a) Aclaración de los presu-
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forma que quedou redatada no 
Congreso, mostrando a sua espe
ranza de que fora así, a pesares 
do intento das dereitas de intro
ducir modificaciós na parte refe
rente o ensino. 

Falou logo de como en Galicia, 
térra da que é natural Carlos Ci-
garrán, presentase tres accíós im
portantes: a) as elecciós munici-
país, b) a aprobación do estatuto, 
e) a posta en marcha de mecanis-
wos no campo que permita os la-
wegos sair da atual situación. 

O remate da intervención res-
Postou as preguntas dos asisten
tes. 

más elevados cargos desempeñan 
políticos no vinculados profesio-
nalmente a su escalafón, no hace 
otra cosa que ejecutar lo que se 
le impone desde la esfera guber
namental. Los Planes de inversio
nes; el campo de aplicación de la 
Seguridad Social; fijación, recau
dación y distribución de cuotas; 
elase y cuantía de las prestacio
nes, etc., han sido siempre dis
puestos por los correspondientes 
Ministerios. Cuando algunos fun
cionarios calificados del Instituto 
hicieron presentes a aquéllos lo 
descabellado de sus propósitos, sus 
advertencias sirvieron únicamen
te para provocar ceses y arrin
conar a quienes disintieron de la 
política oficial. 

No obstante, el I . N. P. y sus fun
cionarios, sin que nadie atuviera 
que requerirles para ello, con sa
crificios que deben ser divulgados 
y reconocidos, han hecho posible 
los espectaculares avances de la 
Seguridad Social, así como que 
sus beneficios hayan podido llegar 
a la mayoría de la población espa
ñola. Rechazamos enérgicamente 
por lo mismo, la desafortunada 
frase del ministro Sánchez de 
León, comparando el Instituto con 
un elefante al que hay que azuzar 
para que se mueva. 

TERCERO.—Los funcionarios del 
I . N. P., justamente indignados 
por la falta de una respuesta ofi
cial y contundente, están dispues
tos a vindicar su honorabilidad y 
ASPO, como sindicato mayorita-
riamente implantado entre aque
llos, asume su defensa y ejercerá 
cuantas acciones legales sean ne
cesarias para ello. 

Es imprescindible que no se 
ignore que cuando algún funciona
rio del Instituto ha faltado a su 
obligada honradez profesional, ha 
sido separado del Servicio y si 
ha delinquido, ha tenido que en
tenderse con los Tribunales. Ca
sos que, en atención a la verdad, 
han sido rarísimos, a pesar del 
elevado volumen de las escalas del 
I . N. P., lo cual ratifica su pro
bidad. 

CUARTO.—No es ningún secre
to, sin embargo, que en la Segu
ridad Social se dan fraudes que, 
por otra parte, son de dominio 
público: absentismo laboral por en
fermedades simuladas; trabajado
res que no son afiliados por sus 
empresas; empresas que defrau
dan al cotizar; parados que co
bran el Desempleo y trabajan por 
cuenta propia o ajena; centros 
concertados que facturan ficticia
mente; manejos fraudulentos 
recetas oficiales; despilfarro 

medicamentos, por una medicina 
de-complacencia, médicos que per
ciben igualas de sus asegurados; 
costosos aparatos médicos, que 
luego no se utilizan, y un largo 
etcétera que conviene atajar y 
supondría sustanciosos ahorros. 

Precisamente, ASPO ha urgido 
la necesidad de las Reformas Ad
ministrativa y de la Seguridad So
cial, por estimar que la Sanidad 
es un derecho de todos los espa
ñoles desde su nacimiento, de
biendo ser gestionada y adminis
trada fuera de la Seguridad Social 
como igualmente el Desempleo 
constituye un problema de Estado 
y debe ser desvinculado de aqué
lla. Lamentablemente, dichas re
formas parece que están amasán
dose sin el concurso de los traba
jadores del Instituto, pese a nues
tra insistencia en ser escuchados 
y tenidos en cuenta, pues enten
demos que la experiencia acumu
lada por tres generaciones de fun
cionarios, constituye un criterio 
digno de ser tenido en cuenta. 
También, en este terreno, hemos 
hecho patente nuestro parecer de 
rechazar toda la Reforma median
te Decreto • Ley, por estimar que 
deben ser las Cortes quienes la 
discutan, maticen y aprueben. 

QUINTO.—ASPO - INP, quiere' 
resaltar públicamente su total re
pulsa por el programa que I^adio 
Televisión Española emitió, por su 
Primera Cadena, el pasado 6 de 
agosto, en el que con absoluta fal
ta de ética se colocó gratuitamen
te al I . N. P. en línea de corrup
ción con casos como los de Ma-
tesa, Reace y Banco Coca. Los fun
cionarios del Instituto pudieron 
comprobar cómo un medio de di
fusión tan poderoso como la Tele
visión, monopolio del Estado, era 
empleado para desacreditar a un 
organismo que sirve los fines que 
ese mismo Estado le impone. 

SEXTO.—NO SE PUEDE OLVI
DAR QUE, E L MINISTRO SAN
CHEZ D E LEON EN SU COMPA
RECENCIA ANTE E L SENADO, 
se permitió la licencia, quizás pen
sando que a un ministro le está 
permitido casi todo, de hablar de 
la corrupción de la Seguridad So
cial y de las situaciones heredadas 
que la misma viene padeciendo, 
olvidando —el olvido es frecuente 
entre las clases políticas—, que 
precisamente él, como consecuen
cia de su actividad profesional y 
por el desempeño del cargo de 
Subsecretario de la Seguridad So
cial, en anteriores Gobiernos, for
ma parte alícuota de esas heren
cias que AHORA denuncia y ol
vidándose, una vez más de citar 
que las personalidades que formu
lan tan graves denuncias son pre
cisamente las que, en plazo in
mediato, tienen el deber de denun
ciar a los responsables de dicha 
y repetida corrupción. 

Finalmente, esta Asociación Sin
dical Profesional, que propugna el 
control democrático de la Seguri
dad Social, se ofrece incondicio-
nalmente a los medios de informa
ción de todo el país en cuanto 
se relaciona con las actividades del 
I . N. P., ya que los funcionarios 
de éste son los primeros interesa
dos en que la corrupción, si exis
te, sea puesta al descubierto y 
castigados los implicados en he
chos punibles. 

K 1 ' 

0 El Gobierno constitucional 
Don Abel Hernández escri

be en "Informaciones": 
"Ulna vez aprobada la 

Constdttrción, el presidente 
Suárez pondrá su cargo a 
dlsposicáón del Rey, según 
fuentes dignas de crédito. 
Consumida l a virtualidad de 
la ley Orgánica del Estado, el 
primer ministro deberá for
mar un Gobierno constitucio
nal. Se tiene el convenci
miento de que el Rey encar
gará de nuevo a Suárez for
mar este Gobierno, pero de
berá ser sometido al voto de 
confianza del Congreso, de 
acuerdo con Itus disposiciones 
constitucionales. 

E l presidente Suárez ha de 
contar entonces con mayoría 
absoluta en l a Cámara de 
Diputados. Es aquí donde en
tra el juego de las coaliciones. 
Parece que en la Moncloa se 
tiene l a seguridad de que se 
puede contar con los nacio
nalistas catalanes para este 
primer Gobierno constitucio
nal. S in embargo, esto no se 
hace gratis. Pujol, Trías y 
Roca exigirán contrapartidas 
que, presümiblemente, ten
drán que ver con. las seguri
dades autonómicas para C a 
taluña. 

Los socialistas esperaban 
este momento, según todos los 
indicios, para intentar el 
"asalto" a la Moncloa o pa
ra forzar un Gobierno de coa
lición con ellos. E n la reunión 
de su comité federal, retra
sado significativamente has
ta julio, se estudiará este 
problema. Los comunistas ven 
la puerta abierta a su soñado 
Gobierno de concen ta ación, 
una especie de gestora guber
namental para preparar las 
elecciones generales. Alianza 
Popular ofrecería su concur
so a Suárez con tal de qué se 

estableciera un pacto estable 
entre ambos partidos. 

Suárez no está dispuesto a 
compartir el primer Gobierno 
constitucional con los socia
listas, ni a i r a un Gobierno 
de concentración, ni a esta
blecer formalmente un pacto-
con la derecha. Le queda Ja 
salida de la alianza con los 
catalanes y, si es posible, con 
los vascos. Esta fragilidad le 
obliga a convocar ^lecciones 
generales lo antes posible. 

De cara a las urnas, hay 
fuertes presiones de la llama
da "nueva ¡mayoria" para 
romper dentro de unos meses 
U C D y Alianza Popular y for
mar con el sector conserva
dor del partido centrista y 
con el ala liberal de AP, en
cabezada por Praga un par
tido de centro-derecha. E n 
t rar ían en la operación Areü-
za, Osorio y otros destacados 
personajes y grupos. Se tra
ta de que UCD se ubique de
finitivamente en el centro-
izquierda, como un partido 
progresista y reformista, y de 
que esta recomposición de 
fuerza se haga en buena ar
monía y con un pacto previo,. 
que quedaría establecido en 
firme para las elecciones; a l 
go parecido a lo que ha he
cho la mayoría en Francia. 
E l grupo parlamentario de 
UCD permanecería intacto en 
el interregno, e incluso po
dría incrementarse con F r a 
ga y los suyos. L a Alianza 
Popular que quedara tras la 
escisión de su ala liberal ten
dría que acercarse a las posi
ciones de Fuerza Nueva si 
quisiera pervivir como partido 
político. Parece, sin embargo, 
que la jugada no acaba de 
entusiasmar en la Moncloa 
ni en Cedaceros". 

IMPACIENCIA PELICROSA 
Bajo este título, don Fer

nando Chueca Goitia escri
be en " A B C " : 

"Eso es cierto, estas Cor
tes no son cómodas para go
bernar. ¿Pero lo serán las que 
se convoquen después, si és
tas se disuelven una vez apro
bada la Constitución? E l 15 
de junio el país dio un ejem
plo de madurez política que 
sorprendió a todos, empe
zando por los líderes de más 
relieve en aquella hora, a l 
gunos de los cuales sufrieron 
las consecuencias de un voto 
muy polarizado en dos gran
des bloques: UCD y PSOE. 
Pero, ¿ahora qué puede pa
sar? Nadie lo puede predecir, 
mas creo que nadie tampoco 
espera el triunfo mayoritario 
de un solo partido, que cuen
te con el 51 por 100 de los 

diputados. S i algún político 
lo afirma, será por razones de 
propaganda electoral, pero no 
por meditada convicción. 

Lo verosímil es que el Par
lamento se fracciona mucho 
más de lo que está, debido á 
la inconsistencia probada del 
pueblo español, que, entre 
muchas virtudes, tiene el de
fecto de la falta de paciencia 
para todo. E n un momento de 
emoción entrega su confian
za con l a mayor generosidad, 
pero si sus esperanzas no se 
cumplen en un plazo, ¡ay!, 
demasiado breve, puede cam
biar radicalmente de actitud 
sintiéndose despechado y bur
lado. Esto es grave porque las 
promesas de una compaña 
electoral no son algo, como la 
purga de Benito, de efecto 
inmediato". 
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PRODUCIENDO QUINCE HERIDOS 
F A L L E C I O J O M O K E N Y A T T A 

GUERRILLEROS SANDINISTAS OCUPAN P R E S I D E N T E D E K E N Y A 

EL PALACIO NACIONAL DE MANAGUA 
TOMARON C O M O REHENES A VARIOS 
SENADORES, FUNCIONARIOS PUBLICOS Y 

DIPUTADOS, 
PERIODISTAS 

Los dieciséis millones de habitantes quedaron 
traumatizados por la noticia 

Entre los rehenes se encuentra el delegado 
de la Agencia "Efe", Filadelfo Martínez 

portavoz dentro de la bancada l i 
beral, mayoritaria en el cuerpo 
legislativo. 

L a dirección estatal de radio y 
televisión, por otra parte, ordenó 
que no se transmitieran informa
ciones sobre todo lo que ocurre 
en el Palacio Nacional. 

E X I G E N C I A S SANDINIS
T A S 

G U A T E M A L A , 22. — ( E F E ) , — 
L a liberación de doce presos po
líticos, la entrega de diez millo
nes de dólares (unos setecientos 
cincuenta millones de pesetas) y 
facilidades para salir de Nicara
gua exigen los 20 guerrilleros san-
dinistas que esta tarde (ahora lo
cal) ocuparon el Palacio Nacional 
de Managua, según una transmi
sión de "Radio M i l " , en Niea-
ragua, captada en Guatemala. 

Los guatemaltecos seguían esta 
tarde con extraordinario interés 
las informaciones de radio sobre 
el asalto sandinista al Palacio 
Nacional.* 

# EXIGEN LA LIBERACION DE DOCE PRESOS POLITICOS LA ENTREGA DE DIEZ 
MILLONES DE DOLARES Y FACILIDADES PARA SALIR DE NICARAGUA 

MANAGUA, 22.— ( E F E ) . — I n 
tenso tiroteo se escucha en la zo
na donde se Ubica el Palacio Na
cional de esta capital en donde 
funcionan el poder legislativo y 
ctras dependencias estatales, in 
cluyendo los M'.nisterios de Ha
cienda y Gobernación. 

Un cordón militar impide el 
acceso a la zona mientras una 
avioneta y un helicóptero de la 
fuerza aérea nicaragüense sobre
vuelan todo el antiguo casco de 
Managua, 

E l ulular de las ambulancias 
es constantemente escuchado. en 
la parte norte de la ciudad, su
puestamente trasladando heridos 
a los centros asístenciales. 

Gran confusión existe entre la 
ciudadanía ya que se desconoce 
hasta ahora lo" que verdadera
mente está ocurriendo en el Pa
lacio Nacional, en donde se des
arrollaba una sesión de la Cáma
ra de Diputados. 

Unas ocho mil personas entre 
empleados públicos y personas 
conectadas con ios servicios que 
prestan las diferentes entidades 
gubernamentales, se encontraban 
a la hora del tiroteo. 

Extraoficialmente se informó 
que se ha convocado una urgente 
reunión del Estado Mayor de la 
guardia nacional 

Se cree que se trata de un su
puesto ataque de elementos gu© 
rrilleros al Palacio de Gobierno. 

OCUPACION D E L PALA
CIO NACIONAL 

Continúa la confusión creada 
en Managua tras la ocupación 
por varias guerrilleros del Pala
cio Nacional, que se cree ha cau
sado, hasta ahora, unos quince 
heridos. 

Las noticias que llegan del país 
adolecen de la misma confusión 
y se observan contradicciones, a 
bien parece haberse confirmado 
que un grupo de guerrilleros, cu
yo número parece ser de unos 
quince, obligaron, metralleta en 
mano, a cerrar las puertas del 
Palacio Nacional, quedando ellos 
y apoderándose: en concepto de 
sehenes de vaiüot diputados, se
nadores, funcionarios públicos v 
periodistas. 

Entre estos últimos se encuen
tra el delegado de la agencia 
" E F E " en Nicaragua, Fuadelfo 
Martínez, quien se hallaba en 
ese momento cubriendo la infor
mación de una sesión de la Cá
mara de Diputados que se cele
braba en ese momento, y por la 
que existía gran expectación, da-
tío el tono que han tomado últi
mamente los debates entre los 
parlamentarios liberales oficialis
tas y los conservadores en la opo
sición. 

Efectivos del Ejército contro
lan la zona circundante del Pa
lacio Nacional, para tratar de re
ducir a los ocupantes, que, según 
se cree pertenecen 

Sandinista de Liberación Nacio
nal" . 

Según las últimas noticias, se 
cree saber que el arzobispo de 
Managua monseñor Miguel Oban-
do y Bravo, intervendrá ante la 
célula del "Frente Sandinista de 
Liberación Nacional" (PSLN) que 
ocupó el Palacio Nacional poco 
después del mediodía de hoy, mar
tes. 

E l Palacio Nacional es sede del 
Congreso de la República, de los 
Ministerios de Hacienda y Go
bernación, la Dirección Nacional 
del Presupuesto y la Dirección 
Nacional de Ingresos. 

La intervención del jefe espi
ritual de la Iglesia Católica n i 
caragüense fue a n u n c i a d a a 
"EíPE" por un funcionario de la 
Cruz Roja y tendrá lá\ intención 
de conseguir el vescate de apro
ximadamente quince heridos que 
se encuentran dentro del Pala
cio. Según declaraciones de algu
nos testigos, los agentes ádL orden 
y la escolta de algunos parla
mentarios oficialistas a b r i e r o n 
fuego contra los guerrilleros, pro
duciéndose el número de heridos 
ya apuntado. 

G U A R D I A NACIONAL 
E l Ejército de Nicaragua con

firmó este, tarde que un giupo de 
insurrectos asaltó ej salón de se
siones de la Cámara de Diputa
dos, en el Palacio Nacional de 
Managua. 

E n un escueto comunicado que 
firma el portavoz castrense. Aqui
lea Aranda Escobar, l a guardia na
cional informó a la población que 
"un grupo de elementos subversi
vos, vestidos de verde olivo y por
tando armas de fuego, asaltaron 
la sala de sesiones de la Cámai'a 
de Diputados, procediendo a to
mar a todos los parlamentario» 
como rehenes". 

E l parte oficial no identifica ñ 
los autores del asalto, ni señala 
las acciones del Ejército para res
catar a los rehenes. 

Entre éstos se encuentran Rene 
Sandino Argüello, presidente del 
Partido Conservador de Nicaragua 
"de oposición", y Luis Palláis 
Debayle, primo hermano del pre
sidente Anastasio Somoza y su 

N A I R O B I , 22.~ ( E F E ) . — Jomo 
Kenyatta, padre del nacionalismo 
africano y presidente de Kenya 
desde hace 14 años, murió en la 
madrugada del martes mientras 
dormía en su residencia presiden
cial del puerto de Mombasa, en el 
Océano Indico. Tenia unos 85 
años, aunque nunca se pudo esta
blecer con seguridad la fecha de 
su nacimiento. 

E l vicepresidente Daniel Arepa 
Moi asumió inmediatamente el po
der en calidad de presidente pro
visional, mientras se elige un su
cesor de Kenyatta en elecciones 
que habrán de celebrarse en un 
plazo máximo de 90 días. 

L a emisora de radio oficial ha 
pedido al pueblo que permanezca 
tranquilo "en este momento de 
trauma nacional". 

Un breve comunicado de la 
agencia oficial keniana de noti
cias señala: " E l palacio presiden
cial anuncia que su excelencia Jo
mo Kenyatta, que es además co
mandante en jefe de las fuerzas 
armadas de Kenya, murió tran
quilamente mientras dormía a las 
5,30 de la madrugada en su resi
dencia de Mombasa". 

E l comunicado añade: " E l Go
bierno pide a todos los kenianos 
que permanezcan tranquilos en 
este momento de trama nacional. 
Todas las banderas ondearán a 
media asta en tanto no se anun
cie lo contrario". 

Los 16 millones de habitantes 
que tiene el país quedaron trau
matizados por la noticia. 

Miles de pei'sonas permanecían 

A PARTIR DEL VIERNES 

congregadas con aire de descon
cierto en las esquinas de Nairobi 
y Mombasa escuchando radiotran, 
sistores. 

E l gabinete keniario se reunió 
en sesión extraordinaria para in , 
formarse de la muerte de Ken ' 
yatta y de los trámites de su su, 
cesión. 

Kenyatta, de aspecto robusto a 
pesar de su edad, había padecido 
varios ataques cardíacos y otras 
dolencias en los últimos años, pe, 
ro últ imamente daba muestras <ie 
buena salud y vigor. 

Poco antes d-e su muerte se ha
bía entrevistado en la residencia 
gubernamental situada a orillas 
del Océano Indico con loó emba
jadores kenianos en el extfanjero 
a fin de analizar el papel modes
to desempeñado por Kenya en el 
mundo. 

Aunque en los 14 años que ocu
pó la presidencia, Kenyatta con
virtió a su país en uno de los más 
estables del Africa Oriental y ga, 
rantizó üna vida parlamentarla 
activa y eficaz a pesar de que só
lo existía un partido oficial que él 
mismo controlaba, el de ia Unión 
Nacional Africana, a su muerte 
deja sin resolver varios prcblemas 
protendalmente explosivos. 

Kenyatta pertenecía a la tribu 
Kikuyu, mayoritaria en ?! país, y 
durante su gobierno los Kibuyu 
ocuparon los puestos más impor
tantes de la administración y la 
industria, provocando un agudo 
resentimiento entre los nuembros 
de otras tribus, como es el caso 
de los " L o u " , la segunda tribu 
en importancia del país. 

Los controladores aéreos franceses vuelven 
a la huelga de celo «indeterminada» 

reso 
COVAS (Vivero) 

al «Frente , 

JESUCRISTO MURIO DE UN INFARTO 
TUR1N (Italia), 22. — (EFE). — Jesucristo murió de infarto 

como culminación de una afección cardíaca que había revelado 
sus primeros síntomas con la traición de Judas y se había tra
ducido en un espasmo vascular coronario. 

Las revelaciones fueron hechas por el médico misionero Giu-
seppe Toscano durante una conferencia pronunciada en la Fun
dación Cario Erba, con motivo de la próxima exposición en Turín 
del Santo Sudario, a partir del próximo 27 de agosto. 

Según Toscano, la mancha de sangre que presenta el su
dario, a la altura del corazón de Jesucristo, es "un testimonio irre
futable de que la muerte del Salvador se produjo como conse
cuencia de un infarto". 

El misionero sostiene que la traición de Judas sumió a Je
sucristo en un profundo estado de angustia, con un posterior 
espasmo, y que al encontrarse en la cruz sufrió dolores muy 
agudos, hasta culminar en una hemorragia que invadió todo el 
pericardio. 

También afirma que "cuando la lanza de! soldado penetró 
en el costado de Jesús, brotó un chorro de sangre de su corazón, 
lo que no sucedía habitualmente en los que morían en la cruz, 
que quedaban exangües". 

Como conclusión, el misionero italiano destaca que "el Santo 
Sudario, con su vasta mancha de sangre a nivel del corazón, 
revela indiscutiblemente que Jesucristo murió por infarto". 

P A R I S , 22.— ( E F E ) . — Los sin
dicatos de controladores del aire 
franceses decidieron la noche del 
martes reanudar su huelga de celo 
a partir del viernes próximo a las 
10 h. gmt y por una duración «in
determinada». 

Tras esta decisión de los sindi
catos los controladores de cada 
uno de los centros se reunirán el 
próximo jueves en asambleas para 
puntualizar las modalidades de la 
acción. 

E n el centro de Athis Mons, que 
controla la región parisiense, se 
estima que la huelga durará por lo 
menos hasta el fin de semana del 2 
y 3 de septiembre. 

Pero durante los días no festi
vos, la huelga-reglamento no oca
sionaría perturbaciones importan
tes, ya que el ritmo aceptado pol
los controladores en período de 
huelga de celo pueda bastar para 
que el tráfico sea casi normal 

Los sindicatos publicaron, tér
mino de su reunión de hoy, una 
carta abierta al ministro de Trans
portes, Joel le Theulle, pidiendo 
se reanuden las negociaciones. 

E L MINISTERIO DE TRANS
PORTES ADOPTARA LAS 
MISMAS MEDIDAS QUE 
OCASIONES ANTERIORES 

M A D R I D , 22.— ( E F E ) . — E l 
Ministerio de Transportes y Co
municaciones adoptará la mismas 
medidas que en las dos ocasiones 
anteriores, para paliar los efectos 
de la huelga de controladores fran
ceses, que se iniciará de nuevo del 
25 de agosto hasta el 4 de sep
tiembre, según ha podido saber 
«Efe» de fuentes del citado depar
tamento. 

Estas medidas están encaminadas 
a una coordinación entre el trans
porte aéreo y el terrestre. Así, se 
reforzarán los servicios internacio
nales de R E N F E y se establecerá 
una línea de autobuses entre Espa
ña y Francia. 

Respecto al transporte aéreo se 
reforzarán los vuelos entre Palma 
de Mallorca, Madrid y Barcelona 
y, según las mismas fuentes, se 
pondrán todos los medios posibles 
para que no haya perturbaciones 
en los vuelos nacionales. 

POSIBLES MEDIDAS 

P A R I S , 22 ( E F E ) . — - Es posible 
que el Gobierno francés adopte 
medidas para aliviar las futuras 
huelgas de celo de los controlado-
res aéreos, afirma hoy el diario co
munista «L'Humanite», preguntán
dose si tras las fallidas conversa
ciones entre los controladores y el 
Ministerio de Transportes, el titu
lar de éste, Joel le Theule «ha ele
gido la prueba de fuerza». 

Como se recordará, los contro
ladores decidieron ayer, lunes, rea

nudar las huelgas de celo, «como 
respuesta al categórico rechazo del 
ministro de satisfacer las reivindi
caciones presentadas». 

Para hoy está previsto que los 
-representantes sindicales,: determi* 
nen las modalidades de la huelga 
que se mantendrá el próximo fin 
de semana, horarios, etc. 

Fuentes sindicales informaron el 
lunes que estas huelgas serían «sua
ves», es decir, que dejarán gran 
margen de seguridad a los hora
rios ya establecidos para los vuelos 
oor las compañías aéreas. 

P O R T U G A L 

N o h r e d a C o s t a t a r d a r á a l g ú n 

tiempo e n f o r m a r G o b i e r n o 
LISBOA, 22.— ( E F E ) . — E l pri-

mer ministro designado de Portu
gal, Alfredo Nobre da Costa, ha 
declarado hoy en una entrevista 
que le llevará algún tiempo la for
mación de un nuevo Gobierno y 
que esta noche aparecerá en las 
pantallas de televisión para expli
car los esfuerzos que está reali
zando en tal sentido. 

Mientras, la Asamblea Legislati-
ta de la República (Parlamento) 
celebra una reunión extraordina
ria para preparar la ley electoral 
cara a upas elecciones generales. 

E l independiente primer minis
tro designado ha declarado al pe* 
riódico "Diario de Noticias" que 
no espera completar su Gabinete 
de ministros tecnócratas, sin ca
rácter de partido, o prestar jura
mento ante el presidente Antonio 
Ramalho Eanes antes de que fina
lice el presente mes. 

Nobre da Costa que presentó 
anoche al general Eanes un infor
me sobre el nuevo Gobierno, ha 
manifestado que la tarea es com

plicada porque no cuenta con la 
organización de un partido de don
de escoger personas y mucha gen
te de interés para la formación 
de ún Gabinete se encuentra d© 
vacaciones. 

Nobre da Costa ha rechazado las 
acusaciones de que estaba tratan
do de formar un Gobierno de de
rechas. "Escojo a las personas por 
su competencia y no porque sean 
de derechas o de izquierdas", seña
ló. 

Por otra parte la sesión legisla
tiva fue convocada para aprobar 
una ley electoral revisada y deba
tir sobre un nuevo censo de vo
tantes. 

En la reunión extraordinaria 
del pleno persistió la inquina so
cialista contra el presidente de 1» 
República, Ramalho Eanes, al ini
ciarse la sesión. 

Francisco Salgado Zenha, jefe 
del grupo parlamentario del Par
tido Socialista (PS) insistió en l^e 
el jefe del Estado debe respe.tar 
los resultados electorales y a los 
partidos políticos. 

l e a HOJA DEL LUNES 



^IfRCOLES, 23 de Agosto de W7% 

• BASES DEL 
DE d 

E l Círculo de las Artes convoca, 
con la organización técnica del 
Grupo Fotocinematográfico «Fon-
mifiá» de Lugo, el X Festival de 
Cine Aficionado, con arreglo a las 
«guientes bases: 

P A R T I C I P A C I O N 
Podrán concurrir todos los aficio

nados del Estado Español que lo 
deseen, sin limitación de número 
je obras. 

P E L I C U L A S 
Las películas habrán de ser rea

lizadas en 8 mm,, Super-S y sin-
gle-8; blanco y negro o color; mu
jas o sonoras con pista magnética 
incorporada, y que sean inéditas 
en este Festival. 

T E M A S 
Los temas serán: 
Libre. 
Gallego. 
Quedarán excluidos todos los te

mas quirúrgicos y publicitarios. 
INSCRIPCION Y E N V I O 
D E P E L I C U L A S 

L a inscripción de las películas 
podrá hacerse personalmente o por 
correo certificado (o cualquiera otro 
medio libre de gastos) a la Secre
taría del Círculo de las Artes de 
Lugo, Plaza de España, 23. 

E l comité de organización entre
gará un. recibo justificante al efec
tuarse el depósito, o bien lo remi
tirá por correo cuando los autores 
no residan en Lugo. 

Las películas deberán ser debi '.a-
mente protegidas y embaladas, 
acompañándose a cada una de ellas 
la ficha técnica correspondiente. 

L a inscripción y envío de pelícu
las habrá de hacerse antes del día 
31 de octubre. 

A tal efecto, el comité de orga
nización récházará todas las pelí
culas cuyo matasellos lleve fecha 
posterior al 31 de octubre. 

P R O Y E C C I O N 
L a proyección de las películas 

seleccionadas tendrá lugar en la 
segunda quincena de noviembre pu
blicándose en la prensa y radio fo
cal las fechas y orden de proyec
ción. 

Las proyecciones y toda la ma
nipulación de las películas desde su 
entrada hasta su salida, estará a 
cargo de personal especializado del 
grupo Fonmiñá. 

J U R A D O 
E l comité de organización desig

nará un jurado de preselección yf 
un jurado calificador. 

La función del jurado de prese-
lección, tiene por único objeto ga
rantizar que las diversas obras pre
sentadas, reúnan el nivel de cali
dad mínimo exigible, sin mediación 
alguno de criterios ideológicos o es
téticos. E n cualquier caso, el jura
do calificador éstá facultado para 
exigir una revisión de las películas 
inicialmente descartadas. 

A l jurado calificador correspon
de dar el fallo del presente festival. 
Corresponde asimismo decidir sobre 
cualquier cuestión no prevista en 
estas bases, reservándose el dere
cho de declarar desierto cualquiera 
de los premios. 

E l jurado calificador podrá otor
gar un máximo de dos menciones 
especiales (una por el tema libre y 
otra por el tema gallego) y reflejar 
en las actar un número indetermi
nado de finalistas. 

E l pase público de las películas 
se hará en la segunda quincena de 
noviembre. Oportunamente se in
dicará a todos los participantes la 
fecha de proyección, fallo del jura
do y entrega de premios. 

Los autores premiados serán avi
sados por telégrafo o cualquier otro 

Francia y Laos rompen 
sus relaciones 

diplomáticas 
PARIS, 22. — (EFE) . — Francia 

y Laos rompieron "de facto" sus 
relaciones diplomáticas Informa 
"0y. martes el Ministerio francés 
ae Asuntos Exteriores. 

La ruptura se formaliza por ini-
cativa de la República Democrá-
«ca Popular de Laos. 

Gobierno de dicho país cerró 
embajada en París y pidió al 

«ooierno francés que cerrara la 
suya en Vientiane. 

&n los medios oficiales laosinos 
¿LaCUsó recientemente a algunos 
^OI^at icos franceses (no cita-

de actividades "hostiles" al 

iiaS* el "Quay d'Orsay" se-
tiva . S f iesta ruPt«ra por inicia-
l a r L ateral "se Escribe en una 

'ga serie de gestos de eneráis-

X FESTIVAL 
AFICMADO 

medio rápido de comunicación (ob
servamos la necesidad de indicar el 
número de teléfono y señas perso
nales). Asimismo serán avisados 
aquellos autores que tengan men
ción especial. Los demás concur
santes, así como aquellas entidades 
que lo soliciten, recibirán por co
rreo ordinario el resumen .de los 
diversos actos del X Festival de Ci
ne Aficionado. 

L a inscripción en el Festival im
plica la aceptación de las presentes 
bases. 

I N D I C A C I O N E S F I N A L E S 
Las películas serán deyuelías a 

los participantes en el más breve 
plazo, por correo certificado, si no 
son retiradas personalmente. 

E l Círculo de las Artes y el Gru 
po Fotocinematográfico Fonmiñá, 
declinan toda responsabilidad por 
los accidentes que puedan sufrir 
las películas presentadas. No obs
tante se tomarán todas las precau
ciones necesarias para el cuidado 
de las mismas. 

Se ruega a los participantes el 
envío detallado de datos biográficos, 
personales, y el resumen de las pe
lículas presentadas. 

P R E M I O S 
Tema libre 

Premio extraordinario «Círculo 
de las Artes»: Muralla de oro y 
30.000 pesetas, al mejor film del 
Festival. 

Premio al mejor film ar^umen-
tal: Muralla de plata y 15.000 pe
setas. 

Premio al mejor film de fantasía: 
Muralla de plata y 15.000 pesetas 

Premio al mejor film documen
tal: Muralla de plata y 15.000 pe
setas. 

Nota: L a película que obtenga 
el premio extraordinario se exclu
ye de estos tres premio pero no de 
Trofeo al mejor guión, (donado 
por Josbe). 

Trofeo a la mejor fotografía: 
(donado por (Foto-Cine Riaño). 

Trofeo a la mejor dirección (do
nado por Foto Barreiro). 

Tema gallego 
Premio especial: 15.000 pesetas y 

muralla de plata, (donada por Cai-
xa de Aforros de Galicia). 

Premio a la mejor película de 
un aficionado lucense: 5.000 pese
tas y Trofeo de la Caja de Ahorros 
Provincial de Lugo. 

LEMBRANZAS FILATELICAS 

AUSTRIA: 1.100 
LA VILLA 

ANIVERSARIO DE 
DE VILLACH 

E l ocho de septiembre se pon
drá en circulación un sello de 3 S. 
en recuerdo de la aparición —ha
ce 1.100 años— de la villa de V i -
Uach. E l nombre de Villach, apa
rece por primera vez en un docu
mento de época relativo a la exis
tencia de un puente sobre el río 
Drau. Es un documento de los más 
antiguos existentes referidos a la 
provincia, de la Caro'ingia, Carin-
thie, cuyo rey Carlomagno hizo 
construir el 9 de septiembre del 
año 878. Dicho puente tenía ya 
en la antigüedad una gran impor
tancia para el tráfico norte-sur, en
tre Italia, Salzbourg y Alemania 
del sur. Villach fue siempre una vía 
de gran comunicación que hoy en 
día no ha perdido aún su impor
tancia, su gran ferrocarril, los seis 
puentes que actualmente le circun
dan y dos más que están en pro
yecto de construcción la consagran 
como el centro de comunicación 
esencial de la región de los Alpes 
orientales. L a impresión del sello 
será en método offset y la tirada 
de 3.300.000 ejemplares, reunidos 
en pliegos de cincuenta. 

Los correos austríacos pondrán 
en circulación el cuatro de septiem
bre un 3,50 S, de la serie general 
en que se nos presenta la capilla 
de Pascua de Oberwart. Oberwart 
puede considerarse como un cen
tro comercial, industrial, adminis
trativo, ferroviario y cultural espe
cialmente, ya que sus colegios de 
enseñanza son de gran renombre. 
L a iglesia construida sobre 1400 y 
en un documento de 1463 se nom
bra como patrón a San Juan Bau
tista, en 1673 pasa a manos lute
ranas y calvinistas, más tarde se lle
vó su recatolización con el nom
bre de San Juan Evangelista. E n 
1728 la misma iglesia será dedicada 
a la Asunción de la Virgen y en 
1967-69 el nuevo edificio fue cons
truido dedicado a la Resurrección 
de Nuestro Señor Jesucristo, sím
bolo de la coexistencia pacífica. E l 
sello será realizado en calcografía y 
la tirada será ilimitada. 

A I T U T A K I 
Conmemorando el 25 aniversario 

de la coronación de S.M. Isabel I I , 
el 15 de junio se pusieron en circu
lación tres sellos y una hojita. Los 

Más de trescientos mil yugoslavos 
vitorearon a Hua Kuo Feng 

y Tito en Belgrado 
9 l o s dos presidentes celebraron ¡a segunda 

ronda de conversaciones oficiales 
BELGRADO, 22. — (ÍEFE). — E l 

presidente del Partido Comunis
ta Chino, Hua Kuo-Feng recibió 
hoy una clamorosa acogida por 
parte de los habitantes de Bel
grado cuando salió por la ciudad 
en un coche abierto acompañado 
del presidente de Yugoslavia, Jo-
sip Broz Tito. 

E l cortejo de automóviles que 
acompañaban a ambos líderes 
atravesó las calles de Belgrado, 
bañadas de sol, desde la residencia 
de Hua, un antiguo palacio real 
situado en el barrio residencial 
de Dedinje, hasta el palacio gu
bernamental, donde se celebraria 
la segunda ronda de conversacio
nes oficiales desde la llegada del 
dirigente chino a Belgrado, el pa
sado lunes. 

L a multitud que se alineaba a 
lo largo de los diez kilómetros de 
recorrido, calculada en más de 
trescientas mil personas, vitoreó 
a los dos líderes y agitaba ban
deras chinas y yugoslavas y lan
zaba flores mientras Hua y Tito 
sonreían radiantes. 

Docenas de grupos folklóricos, 
cuyos componentes vestían trajes 
nacionales llenos de colorido, bai
laban y tocaban música tradicio
nal a lo largo de la ruta bajo 
banderas y pancartas que procla
maban en chino y servocroata: 
"Bienvenido camarada Hua Kuo-
Feng" y "Con Tito en la lucha 
por el socialismo y la paz". 

Durante días, las autoridades 
han instado a los ciudadanos de 
Belgrado a dar una masiva bien
venida a Hua, semejante a la arre
batadora recepción brindada a 
Tito el pasado año durante su 
orimera visita a China. 

Funcionarios gubernamentales 
declararon que al menos 300.000 
personas salieron a la calle a dar 
la bienvenida a Hua, bienvenida 
que fue televisada en vivo a Chi
na. 

L a población de Belgrado no pa
recía estar al corriente del crecien
te tono anti-soviético de las criti
cas lanzadas por Hua en la cena 
oficial de la noche anterior. Las 
criticas pronunciadas por Hua en 
la cena fueron mucho más duras 
que los términos utilizados por 
el dirigente chino en Rumania la 
pasada semana. 

L a prensa gubernamental yu
goslava no ha subrayado estas 
críticas. Continuando en cambio 
dando la interpretación oficial de 
la visita. Esa interpretación pone 
de relieve la cooperación bilateral 
y la atmósfera amistosa que pre
valece entre ambos dirigentes. 

Antes de atravesar la ciudad en 
automóvil descapotable, Hua se 
entrevistó durante una hora con 
el primer ministro yugoslavo Ve-
selin Djuranovic. L a agencia ofi
cial de noticias "Tanjug" dijo que 
"se intercambiaron opiniones so
bre temas de actualidad de inte
rés mutuo para los dos países". 

E l programa de Hua para la 
tarde del martes incluyó la cere
monia reglamentaria para cual
quier visitante ilustre de planta
ción de un árbol en el Parque de 
la Amistad de Belgrado, tras la 
cual será declarado ciudadano ho
norífico de la ciudad, la visita a 
un museo militar y la asistencia 
a una representación de bailes 
y canciones folklóricas por la no
che. 

sellos, todos ellos de 1$ de facial, 
están impresos en forma tríptico. 
E n el centro aparece la efigie de la 
reina Isabel 11, a la derecha el se
llo nos representa una antigua es
cultura de Aitutaki, probablemente 
sacada del tradicional Maori y el 
de la izquierda nos presenta tam
bién una escutlura en la que apare
cen las armas de Enrique V I I . L a 
hojita recuerdo recoje dos trípticos 
y el centro una viñeta en la que 
aparece toda la familia real ingle
sa. Los sellos están realizados en fo
tograbado a seis colores. 

ASCENSION 
E l cuatro de septiembre comen

zarán a circular cinco sellos impre
sos unidos en los que aparecen una 
vista de diversos volcanes. Los fa
ciales son de 3 p., 5, 12, 15 y 25 
p. E n la vista que nos presentan 
estos cinco sellos se encuentran tre
ce cráteres. L a impresión será en 
litografía sobre papel con filigra
na C A , y pliegos de 50 ejemplares. 
Se emitirá asimismo una hojita re
cuerdo con los cinco sellos. E l so
bre oficial primer día se pondrá en 
venta al precio de 75 peniques. 

B E R M U D A S 
Durante el mes de agosto apare

cerá la serie conmemorativa del 
X X V aniversario de la coronación 
de S.M. Isabel I I de Inglaterra. 
Se compondrá de tres valores: 8 c ; 
Gran sello de la reina Isabel I , 
50 c : Gran sello real de Isabel I I y 
1 S: efigie de la reina Isabel I I . 
Los sellos están realizados en l i 
tografía, pliegos de 50 pliezas y pa
pel con filigrana CA. E l sobre pri
mer día oficial cuesta 2.08 S, apro
ximadamente 1.10 libras. 

E l 11 de septiembre serán pues
tos en circulación cinco sellos de

dicados a reproducir antiguos ma
pas de Bermudas: 8 c : mapa de 
Sir George Somers (1609), 15 e.í 
mapa de John Seller (1685), 20 e.: 
mapa de H . Molí (1729-1740). 25 
c : Mapa de Desbruslíns^ (1740) y 
50 c : Mapa de Speed (1626). Se
rán realizados en litografía y el so
bre primer día oficial se pondrá 
en venta al precio de 1.68 $, apro
ximadamente 89 peniques. 

BOTSWANA 
Con el título «Delta del Okavan-

go», se pondrá en circulación en 
Botswana, el 11 de septiembre una 
hojita recuerdo y seis sellos: 4 {.: 
Tawana haciendo un acapa de piel 
de animales, 5 t.: mapa de las tri
bus locales, 15 t.: bosquimano reco
lectando raíces, 20 t.: mujer orde
ñando, 25 t.: remando en Mokoro 
y 35 t.: pesca en Mbukushu. L a 
hojita recoje los seis sellos y una 
barca típica entre dos flores. Están 
realizados en litografía, pliegos de 
50 ejemplares y el sobre primer día 
oficial cuesta 1.20 P., aproximada
mente 76 peniques. 

I S L A S C H R I S T M A S 
E l primero de septiembre apare

cerá la parte I V de la serie defini» 
tiva, dedicada a visitantes famosos 
de las islas Christmas: 8c. Almiran
te de la armada Sir William Henry 
May (1863-1930), 10 c : George 
CIunies-Ross (1842-1910), 20 c : ca-
pitán Joshua Slocum (1844-1909) 
y 15 c : Víctor Williams Saunders 
Purcell (1896-1965). Estos sellos se
rán realizados en fotograbado, plie
gos de 50 piezas y ' e l sobre primer 
día oficial cuesta 1.33 S, aproxima
damente 82 peniques. 

Jesús Garda-Malvar y MariñQ 
Noya, para Lembranzas Filatéli

cas, a 15 de agosto de 1978. 

E L G O B I E R N O M I L I T A R P E R U A N O 

D E C R E T O E S T A D O D E E M E R G E N C I A 

• EN CINCO PROVINCIAS AFECTADAS POR 
LA HUELGA DE MINEROS 

LIMA, 22.— (EFE) .— E l Gobier
no militar peruano dispuso ayer el 
«sitado de emergencia en las cinco 
provincias en donde se hallan los 
principales centros mineros del 
país. 

L a decisión fue adoptada por la 
Junta Militar de Gobierno en una 
reunión extraordinaria que termi
nó ya entrada la noche. 

E l estado de emergencia, según 
el texto oficia!, se declara para 
salvaguardar la seguridad en las 
zonas de Pasco y Yaull , en el cen
tro del país; Marcena, en el norte, 
y Moquegua e Habaya, en el sur. 

E l sector minero peruano está 
realizando una huelga general que 
afecta a cerca de 45.000 trabajado
res. 

Unas diez mil personas, entre 
mineros y familiares, llegaron a 
Lima hace unos días, en una mar

cha de protesta, tras recorrer dis? 
tancias de hasta 400 kilómetros. 

Cálculos oficiales estiman que 
esta huelga está causando ai país 
unas pérdidas que varían entre el 
equivalente a trescientos y euatro-
eientos millones de pesetas dia
rios. 

L a huelga, según ios mineros, 
no pretende objetivos laborales ni 
políticos, sino la readmisión de 
más de 300 mineros despedidos j 
la reclamación de cuestiones cali
ficadas "de principio". 

E l Gobierno, no obstante, estima 
que son elementos extremistas y 
subversivos los que la promueven. 

E l estado de emergencia supone 
la pérdida de garantías civiles bá
sicas como las que afectan a las 
detenciones o la inviolabilidad del 
domicilio. 

CONCURSO NACIONAL DE FOTOGRAFIA 
E l Servicio Social de Higiene y 

Seguridad del Trabajo, a través de 
su Grupo de Empresa, convoca el 
«Primer Concurso Nacional de Fo
tografía del Servicio Social de Hi 
giene y Seguridad del Trabajo». 

Bases: 
1. u—Podrán recurrir todos los 

tiradores de fotos del Servicio So
cial en sus distintas provincias. Las 
fotografías concurrentes inéditas o 
no, en blanco y negro o color, se 
presentarán montadas sobre cartón, 
en un tamaño libre, siempre que 
no exceda el metro cuadrado, fi
gurando en la parte posterior de 
cada obra presentada: lema de la 
fotografía, nombre del autor y do
micilio del mismo. 

2. ' — E l tema de la fotografía es 
libre, admitiéndose toda clase de 
trucaje (virados, etc.), pudiendo 
presentar cada concursante un má
ximo de 5 fotos en cada una de las 
modalidades. 

3. "—Serán concedidos los siguien
tes premios: 

Fotografía en color: 
Primer premio, cinco mil pesetas. 
Segundo premio, dos mil qui

nientas pesetas. 
Tercer premio, mil pesetas. 

Fotografías en blanco y negro* 
Primer premio, cinco mil pesetas. 
Segundo premio, dos mil qui

nientas pesetas. 
Tercer premio, mil pesetas. 
E r plazo de admisión de trabajos, 

finalizará el día 12 de septiembre 
de 1978. 

Los trabajos deberán remitirse 
al Servicio de Higiene y Seguridad 
del Trabajo, Unidad Socio-Laboral 
(Grupo de Empresa), calle Torre-
laguna, número 73, madrid-27. 

Los fallos del Jurado se harán 
públicos a partir del día 20 de sep
tiembre de 1978, en una Exposición 
que tendrá lugar en Madrid en (a 
Sede Central del Servicio Social de 
Higiene y Seguridad del Trabajo. 

£1 Progreso 
En CILLERO (Vivero). Se 
vende en comercio de 
D Antonio 0ia2 Garba-
lies (Casanova); Librería 
Pacoia y nuestro corres
ponsal 6 JOSÉ Fernéndez 
Saigue'ro (Cartero). 
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MADRID: Dos muertos y cuatro heridos graves 
al colísíonar un turismo contra una ambulancia 
# Un joven Guardia Civil aparece muerto en Cedeira 

nacional 

LUGO: PERECE ELECTROCUTADO UN 
HOMBRE EN PIEDRAFITA CUANDO 
INTENTABA REPARAR UNA AVERIA 
SUBIDO A UN P O S T E 
• E L PERSONAL DEL I.C.O.N.A. DESBORDADO 

POR LOS INCENDIOS FORESTALES 

MADRID, 22. — ( E F E ) . — DOS 
muertos, y cuatro heridos graves 
es el balance del acciderte regis
trado esta madrugada en Madrid 
al colisionar el turismo M-4.522-W 
contra la ambulancia M-S30.628, 
en la calle de Goya esquina a 
Velázquez. 

E l hecho ocurrió a las 2,15 de 
l a madrugada. Tanto la conduc
tora del turismo. Avelina García 
Hernández, como sus acompañan
tes, Juan Antonio Vaqueiro Delga
do y Felipe Vaqueiro Rodríguez, 
resultaron con pronósticos reser
vados. 

Los otros dos ocupantes del tu
rismo, Juan Vaqueiro Macor, de 
61 años de edad y la n iña de cin
co años, Concepción Vaqueiro Ro
dríguez, resultaron muertos en el 
accidente. 

PRESUNTO HOMICIDIO 
B I L B A O , 22 .—(EFE) .—El cuer

po sin vida de un hombre ha s i 
do hallado en el exterior del mer
cado de Bilbao de L a Ribera, y 
l a policía sospecha que se trate 
de im homicidio. 

E l cadáver pertenece a José A n 
tonio del Rio Vallina, de 33 años 

de edad, natural de Villanueva 
de Valdecusa (León), que trabaja
ba de carguero en el citado mer
cado. 

Parece ser que la muerte le so
brevino tras recibir un golpe de 
un individuo que en su tiempo 
practicó el boxeo, y al que trata 
de localizar la policía. 

I D E N T I F I C A D O E L CADA-
V E R D E L NIÑO F R A N C E S 
P R E S U N T A M E N T E D E S A 
P A R E C I D O E N L A C A T A S 
T R O F E D E LOS A L F A 
QUES 

BARCELONA, 22, — ( E F E ) . — 
Los padres del pequeño Fabrice 
Bard identificaron el cadáver de 
su hijo entre los de las víctimas 
de la tragedia de Los Alfaques, se
gún Infórraa hoy el vespertino 
barcelonés "Catalunya Express". 

Los restos mortales de Fabrica 
serán ahora trasladados a su país 
natal, para recibir allí cristiana 
sepultura, y los gastos del trasla
do serán sufragados por ei Estado 
francés. 

E l matrimonio Bard rec.bió no
ticias de que su hijo, que se en
contraba en Los Alfaques en com
pañía de otros familiares, había 
sido atendido en l a Residencia de 
la Seguridad Social de Castellón, 
sin tener posteriores nuevas sobre 
su estado, n i el lugar donde pu-

EL ELEFANTE AFRICANO 
PUEDE DESAPARECER 

NAIROBI—(Crónica REUTER-FIEL, Servicios Especiales EFE, 
por David Storey, en exclusiva para nuestra periódico).—El elefan
te africano, que ha sobrevivido durante 300.000 años y es uno de 
ios animales más inteligentes y bondadosos de la tierra, podría 
estar en vías de extinción debido a la codicia del hombre y a su 
afición a los adornos exóticos. 

Los expertos consideran que aún quedan de uno a dos millo
nes de elefantes en Africa, pero los buscadores de marfil y ia 
invasión humana del territorio tradicional de estos animales re
ducen rápidamente la cifra. Ei elefante' ha desaparecido ya de 
Gambia, Guinea-Bissau, Lesotho y Swaziland. Existen aún en 
21 países, pero sólo en cinco tienen un número estable o con 
tendencia a crecer. 

El Dr. lan Douglas-Hamilton, que lleva doce años dedicado ai 
estudio de los elefantes, se muestra pesimista y cree que pronto 
sobrevivirá sólo en las zonas protegidas. "Es frecuente que en 
cada recuento aparezcan más elefantes muertos que vivos", dice. 
Y el principal peligro procede de los cazadores furtivos que buscan 
marfil. 

MAS SEGURO QUE E L ORO 
A principios de los años setenta, ei precio del marfil en el 

mercado internacional se multiplicó por diez. Esto despertó in
mediatamente la codicia de los especuladores y los ricos empezaron 
a almacenar marfil en vez de oro, cuyo valor descendía alarman
temente. 

La demanda tuvo consecuencias desastrosas para los elefantes 
africanos. En Kenya, que obtiene grandes ingresos gracias a las 
visitas turísticas a sus parques nacionales, se calcula que el núme
ro de elefantes ha descendido a unos 70.000, la mitad que en 
1973. Se confía en que la situación mejore gracias a que el go
bierno prohibió por completo la caza a principios del año pasado. 

En Uganda, dice Douglas-Hamilton, el número de elefantes ha 
disminuido en un 80 por cien desde 1973 y hoy quedan sólo unos 
2.000. En la Costa de Marfil, un defensor de la naturaleza comen
taba que, de seguir así las cosas, el país habría de cambiar de 
nombre. 

INCOMPATIBILIDAD 
Se sabe que en Chad se ha llegado a matar elefantes disparan

do contra ellos cohetes desde un helicóptero. En Sudán, los nati
vos prenden fuego a los matorrales alrededor de las manadas y 
queman vivos a los animales antes de cortarles los colmillos. 

A largo plazo, sin embargo, el mayor peligro para los elefan
tes es la expansión de la población humana. "Los elefantes y las 
personas son incompatibles —dice un experto—. El elefante piso
tea los coches y el hombre se defiende matando al elefante. Ha 
de existir una barrera entre ellos". 

Los defensores de la naturaleza saben perfectamente que la 
salvación de estos elefantes no es tarea fácil para los países en 
vías de desarrollo y no constituye un problema de la máxima prio
ridad. "No olvidemos —dice un norteamericano— que muchos 
países africanos, especialmente ios menos desarrollados, habrán 
de tomar decisiones muy difíciles si quieren proteger a los ele
fantes. Estos países necesitan nuestro apoyo más firme y ayuda 
científica, técnica y económica". 

Alemania Occidental y los Estados Unidos han comprendido ya 
la importancia de esta cuestión. El Departamento norteamericano 
del interior ha comenzado a reunir datos para decidir si el ele
fante africano debe incluirse en ia lista de especies en peligro, lo 
que tendría como consecuencia que se limitaran o prohibieran las 
importaciones de marfil. 

Los ecologistas no están convencidos, a pesar de todo, de que 
sea necesario prohibir por completo el comercio del marfil. Seña
lan al respecto que siempre existirá una fuente natural de marfil 
procedente de los elefantes que mueren de viejos o a los que es 
preciso eliminar para que la manada no crezca desmesuradamente. 

diera encontrarse. El lo d u moti
vo a la esperanza de que el niño 
estuviera vivo, y se inició una 
búsqueda, que llevó a Ioj padres 
a Barcelona, Castellón y Tortosa, 
donde han podido identificar los 
restos mortales del pequeño F a 
brice, una víctima más de la t ra
gedia ocurrida el pasado mes en 
el camping cercano a San Carlos 
de la Rápita. ^ 

UN G U A R D I A C I V I L APA
R E C E M U E R T O 

C E D E I R A (La Coruña), ' 22. — 
( E F E ) . — E l Guardia Civil Juan 
Quíntela Pardo, destinado en es
ta localidad, ha aparecido muer
to en su domicilio. 

E l señor Quíntela Pardo era sol
tero y contaba 26 años de edad. 
Aunque no se han determinado 
las causas de la muerte, se estima 
que fueron naturales, ya que pa
decía una dolencia de tipo epilé-
tico. 

DENUNCIA L A D E S A P A 
R I C I O N D E DOS H I J A S 
D E 20 Y 17 AÑOS 

CAMBADOS (Pontevedra), 22.— 
( E F E ) . — L a desaparición de dos 
hijas, de 20 y 17 años de edad, ha 
sido denunciada en el puesto de 
ia Guardia Civi l de Cambados 
por su padre Luis Rey Paz. de 45 
años, panadero de profesión. 

Según l a denuncia del señor 
Rey Paz sus hijas María Luisa y 
Elv i ra desaparecieron del domi
cilio y según parece sacaron bille
te de tren en la estación de V i -
Uagarcía, con intención de llegar 
a San Sebastián. 

María Luisa cuenta 17 años de 
dad, es estudiante, mide 1,75 me
tros, tiene el pelo corto y vestía 
falda de color verde y Jersey de 
color blanco con tenis también 
blancos. 

Elvira , por su parte, vestía falda 
azul, blusa blanca y tenis blancos. 
E s estudiante y mide 1,65 metros 
de estatura. 

Todos hemos de colaborar 
para cortar l a cadena de acci
dentes laborales que se produ
cen cada día. Cada peseta gas
tada en instrumentos de pre
vención, cada minuto perdido 
en utilizarlos, pueden valer lue
go miles de duros y de horas. 

Ignacio Coedo Janeiro, de 32 
años, vecino de Barcelona, y que 
actualmente se encontraba de va
caciones en la parroquia de Loma
da - Pledrafita de Cebrero, pereció 
electrocutado cuando se hallaba su
bido a un poste del tendido eléctri
co con el objeto de reparar una 
avería, ya que se habían quedado 
sin luz. Debió de tocar a un cable, 
porque la descarga le ocasionó la 
muerte instantánea. 

DOS P E A T O N E S A L C A N 
ZADOS POR SENDOS CO
C H E S 

E n el kilómetro 75,750 de la 
N-640 de Vegadeo a Pontevedra, 
en L a Campiña, el turismo L U -
1097-D, conducido por Manuel 
Carlos Irimia Cabana, de 23 años, 
vecino de Pastoriza, alcanzó al 
peatón Higinio Carballo Martínez, 
de 27 años, domiciliado en Albei-
ros, que resultó con fractura de 
tibia, siendo internado en la Resi
dencia del Seguro de Enfermedad, 
E l conductor, que al parecer con
ducía en estado de embriaguez, ha 
ingresado en prisión, siéndole rete
nido el permiso de conducir. 

Intervino la Guardia Civil de 
Tráfico. 

Por otra parte, en la Avenida 
de Carlos Azcárraga, resultó atro
pellada Aurora Alvarez Ledo, de 
50 años, vecina de Lugó} por el 
turismo M-8155-G, que conducía 
Juan M . Alvarez, de 31 años, ve
cino de Móstoles-Madrid. 

L a peatón padece traumatismo 
cráneo encefálico, y fue internada 
en la Residencia del Seguro de E n 
fermedad. 

P I N T A D A S E N U N CO
C H E 

Antonio Ramón Fernández, de 
39 años, vecino de Lugo, con do
micilio en la calle Milagrosa, de
nunció en la Comisaría de Policía 
que en su turismo GS, M-5696-AN, 
de color «beige», apareció una pin
tada por uno de los costados, con 
pintura verde, y con la inscripción: 
«ETA, morirás». 

Estima los desperfectos en veinte 
mil pesetas. 

ROBO D E V N T U R I S 
MO 

E l turismo SS-9055-D, propiedad 
de José Luis Vah'n Latas, de 43 
años, vecino de Lugo, fue sustraí
do de frente a su domicilio en la 
calle General Mola. Lo valora en 
doscientas mil pesetas. 

También a María Jesús Várela 
López, con domicilio en la calis 
Río Navia, le fue sustraído un 
«Seat-600», M-436.555, valorado en 
ochenta mil pesetas. Poco más tar
de lo recuperó en la calle Sierra 

E L P R O G R E S O 
SE VENDE EN RIBADEO 
Desde las primeras horas de la mañana en: 

Gráficas Santiago, en c/. Rodríguez Murías, 6 
Salvador Rodríguez, en c/. San Roque, 1 

de Aneares. Presentaba daños qUe 
estima en cinco mil pesetas. 

S U S T R A C C I O N D E MA 
T E R I A L E L E C T R I C O 

Luis Reija Castro, director ^ 
«Lago y Lago», denunció que del 
establecimiento de la calle General 
Mola, y tras romper la luna del 
escaparate, sustrajeron durante la 
noche última un radio-magnetófo. 
no, un magnetófono y un estuche 
de radio-cassete, material valorado 
en cuarenta mil pesetas. Los daños 
se estiman en tres mil pesetas. 

INCENDIOS F O R E S T A L E S 
Los incendios forestales siguen 

afectando a la provincia de norte 
a sur. E l de ayer volvió a ser otro 
día aciago, iniciándose nuevos fue. 
gos y continuando otros del día in
terior. 

Como es de suponer el personal 
del ICON A está desbordado y ano. 
che no quedaba ni una Sola perso. 
na disponible. Es difícil ya poder 
concretar nombres y situaciones. 
Lo que si podemos decirles es que 
los incendios afectan cuando escri. 
bimos esta información a los mu-
nicipios de Bóveda, Antas de Ulla, 
Lugo, Caurel, Quiroga, Ribas del 
Sil, Villalba, Monforte de Lemos, 
Piedrafita, Cervantes y Pol. En to-
tal, y de importancia, estaban ar
diendo de doce a catorce"'montes, 
y aunque parece que la proporción 
es menor que la de la jornada del 
lunes, lo cierto es que ayer resultó 
afectada más superficie repoblada 
que anteayer, en donde abunda
ban los fuegos en montes rasos. 

Según nos informaron en el 
ICONA, puede calcularse que ayer, 
quedaron destruidas más de cua. 
trocientas hectáreas repobladas, 
además de otros cuantos cientos 
de montes sin repoblar. 

Sería de desear Un cambio del 
tiempo, algo de lluvia, aún a cos
ta de no gustar a los que disfrutan 
de sus vacaciones, para que el ;¡gua 
acabase con todos estos siniestros. 

Como es de suponer, los de ayer 
casi todos han sido intencionados, 
y es más: muchos de los montes 
están ardiendo ya por cuarta o 
quinta vez. 

I M P O R T A N T E INCENDIO 
E N C A U R E L 

FOLGOSO D E L C A U R E L . — 
(De nuestro corresponsal, VICEN
T E ) . 

A media mañana se inició un 
incendio en el monte Sierra de Tra
pa, sin que entrada la madrugada 
pudiera ser sofocado. Las llamas 
comenzaron en las inmediaciones 
de Froján. 

A primera hora de la madruga
da —hora en que se redacta esta 
información— están ardiendo pi' 
nos de doce y trece años y en la 
extinción del fuego trabajan acti
vamente personal del ICONA, 
Grupo de Pronto Auxilio de Fol-
goso del Caurel, personas de la 
Guardia Civil al mando del capitáu 
de la Compañía de Monforte de 
Lemos y vecindario de los pueblos 
limítrofes de la parroquia de Vi-
llamor. 

Aunque la intensidad del suceso 
ha decrecido en las últimas horas, 
se cree que el fuego continuara 
durante toda la noche. 

E L AVION SECUESTRADO 

Este es el avión "DC-9" de la compañía aérea holandesa que fue secuestrado poco después de 
haber despegado del aeropuerto de Hamburgo. E l avión se dirigía a Madrid en vuelo regular Y 
aterrizó en Barcelona -en donde fue tomada la fotografía- para tomar combustible. El secues

trador fue reducido antes de tomar tierra en el aeropuerto de El Prat. (foto-EFE) 
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F I E S T A S E N SAN COSME DE B A R R E I R O S : ! 
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" 1 reemisor de Comer ía y l a nueva tra ída de aguas, desde el 
Masma, han sido las obras que me produjeron mayor sat i s facc ión" 
• ¿Necesidades?: Fundamentalmente centros 

r u r a l y acondicionamiento de 
^^.^^..^ ENTREVISTA CON JL ALCALDE DE 

de enseñanza, electrificación 
accesos a las playas 

DOCTOR DON MANUEL PORTEIRO GARCIA 
Escribe: NARCISO GARCIA FERNANDEZ Nuestra redacción volante está 

montada en la Casa Consistorial 
de San Cosme de Barreiros. Allí, 
en el despacho de la Alcaldía, con 
su titular, el doctor don Manuel 
Forteiro García, charlamos de la 
problemática municipal. 

—¿Cansado del cargo, doctor? 
—Sí, muy cansado. Mis obliga

ciones profesionales absorben bue
na parte del poco tiempo libre de 
que dispongo y éste lo dedico a 
los temas municipales. 

—¿Tiene Barreiros muchos pro
blemas? 

—Sí, principalmente económicos. 
La nula colaboración de los orga
nismos provinciales hacen que Ba
rreiros tenga serios problemas pa
ra solucionar sus muchas necesi
dades. 

—¿Cuáles son estas necesidades? 
—Fundamentalmente, centros de 

enseñanza, a todos los niveles, 
electrificación rural y acondicio
namiento de los accesos y servi
cios a los inmensos arenales de 
que consta é l auténtico rosario de 
playas en el municipio de 'Barrei
ros. 

—La colonia veraniega se queja 
de que el Ayuntamiento no atien
de debidamente a las necesidades 
de servicios creadas con la cons
trucción de ese eleva dísimo nú
mero de viviendas unifamillares 
¿Es consciente la Corporación que 
usted preside de estas necesida
des? 

—Totalmente consciente y nues
tro deseo es darle solución a todos 
los problemas. Pero estamos en 
an círculo vicioso: si la Adminis
tración provincial no colabora con 
los Ayuntamientos, en este casó 
con el de Barreiros, nosotros no 
podemos hacer más. De esto sa
ben bien los vecinos de la zona 
veraniega que conocen perfecta
mente la problemática municipal, 
en lo que respecta a la economía. 

--Pero, ¿se irá rápidamente a 
la instalación de alumbrado públi
co en la zona veraniega? 

—El proyecto está redactado 
desde hace unos cuatro años, pe
ro al no disponer de las ayudas 
económicas a que tantas veces me 
he referido, no podemos llevarlo 
» la práctica. Las contribuciones 
especiales deben de ser razonables; 
Porque suponemos que los vecinos 
«e esta ¡gma no estarían dispues
tos a costear totalmente la rea

lización del alumbrado público. De 
todas formas esperemos resolver 
este y otros problemas en el más 
corto plazo. Voluntad, puede estar 
seguro, no nos falta. 

—¿Colaborará el Ayuntamiento 
en la realización de la obra de ex
planación destinada a accesos y 
parque infantil llevada a cabo en 
la zona de Remior? 

—Pese a la estrechez presupues
taria, intentaremos subvencionar
la al cincuenta por ciento, ya que 
esta Corporación, por lo menos 
desde que yo la presido, ha cola
borado abiertamente con todos 
aquellos vecinos que han mostrado 
iniciativa para hacer cosas. 

—¿Cree, señor alcalde, que Ba
rreiros está adecuadamente pro-
mocionado a nivel turístico? 

—No. Pienso que el atractivo de 
Barreiros no basta. Una adecua
da acción a través de los orga
nismos responsables del turismo 
daría a nuestro bellísimo litoral 
costero una proyección que se me
rece. Solamente tenemos la auto-
promoción. Por fortuna, el que 
viene una vez ya se hace asiduo 
de nuestras playas. 

—¿Qué porvenir le ve a la zona 
veraniega? 

—Ahí están los resultados. £1 
futuro es extraordinario, hace fal
ta continuar la obra iniciada ur
banizando todo el litoral y facili
tando parcelas para que la cons
trucción de viviendas unifamilia-
res no decaiga. Los servicios ne
cesarios deben ser el lanzamiento 

para que esta urbanización no se 
detenga. Esperamos, dentro de 
breves fechas, tener a nuestra dis
posición las Normas Subsidiarias 
para la ordenación urbana del 
municipio, en las que se recogen 
los temas relacionados con esta 
zona costera. 

—Cambiando de tema. ¿Piensa 
presentarse a las próximas eleccio
nes municipales? 

D A L A 
MATADERO INDUSTRIAL 

Pollos • Pavos • Conejos 
FRESCOS DEL DIA 

Servicio a domicilio llamando a los teléfonos 
124224 - 124199 y 124057 

Distribuidor oficial de Piensos B I O N A 
SAN COSME DE BARREIROS 

fccXXXXXXXXXXXXXTTTTTTTYTT»»X»I««»»»»TTTTTTTTTT» 

J . A N D R A D E G O N Z A L E Z 
REPARACION DE AUTOMOVILES 

CAMIONES Y TURISMOS . LAVADO Y ENGRASE 
Teléfono 12 43 18 
Particular 12 43 43 • SAN COSME DE BARREIROS (Lugo) 

P I E N S O S D U L A 
Distribnidor: ELISEO FUENTE DORADO 

Teléfono 12 45 75 • SAN PEDRO DE BENQUERENCIA 
(BARREIROS) 

--Rotundamente, no. 
--¿Por qué? 
- - Y a se lo dije antes, me falta 

tiempo y estoy francamente can
sado. Mi deseo es dedicarme ple
namente a mi profesión de mé
dico. 

—¿Tuvo muchas satisfacciones 
a lo largo de su mandato como 
alcalde? 

—Realmente pocas. Son más las 
rabietas, los malos tragos y las 
decepciones que las satisfacciones. 
Uno trabaja con ilusión y luego 
no recibe la respuesta que cabía 
esperar, tanto a nivel de organis
mos provinciales como otros sec
tores que deberían reconocer, al 
menos, el esfuerzo en la gestión, 
aunque no siempre resulte posi
tiva. 

—¿Qué me dices del reemisor 
de Comería? 

—Este ha sido uno de mis ob

jetivos. Por fortuna, la obra está 
hecha y espero que en el plazo 
de un mes esté en funcionamien
to. 

—¿Solucionado el problema del 
suministro de agua a Barreiros? 

—Totalmente. Lo mismo que lo 
del reemisor, esta obra, ha sido 
una constante en mi gestión. Fue 
laboriosa, pero al fin podemos de
cir que Barreiros dispone de un 
servicio de aguas adecuado a las 
necesidades. Por cierto que es jus
to recordar y agradecer la gestión 
que para este logro ha llevado a 
cabo el que fue diputado por esta 
comarca, don José Nistal Paleo, 
ex-alcalde de Ribadeo. 

Y esto es todo. E l doctor Portel-
ro —como siempre-- está ocupa-
disimo. Agradecemos su atención 
y deseamos que este período de 
gestión le proporcione las satisfac
ciones que todavía no encontró en 
el cargo de alcalde. 

ESTACION DE SERVICIO 
((SAN B A R T O L O » 

SERVICIO NEUMATICOS 
Teléfonos 124120 y 124008 • SAN COSME DE BARREIROS 

CASA CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL 

ALMACEN CESAR LANZA 
EXCLUSIVAS DE ALIMENTACION 

V E N T A S A L M A Y O R 
Vinos Condado 
Aguas Fontecelta 
Quesos Monteverde Productos 

NOMEN Leche Reny Picot 
Bizcochos Noel 

CASTRELO, S/N. — TELEFONOS: 581058 y 580080 
B U R E L A ( L U G O ) 
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Manuel Díaz Sampedro i 
Rayos X 

EDICINA INTERNA 
• Onda Corta • Ultrasonido 

Plaza Gral. Franco, 1 • Teléfono 12 45 81 I 
SAN COSME DE BARREIROS \ \ 

PERITO AGRICOLA 

\ m . m 12 4312 SAN COSME DE BARREIROS 

LAS PLAYAS DE 
Y LA ZONA 

BARREIROS 
V E R A N I 

D E S D E 
E l C O N S I S T O R I O 

PANORAMICA DE LAS PLAYAS DESDE BENQUERENCIA (FOTO SISO) 

Confieso que nunca como en es
ta ocasión tuve oportunidad de 
pisar con tanto detenimiento y asi
duidad las playas de Barreiros. Las 
vacaciones estivales me han pro
porcionado este encuentro con una 
zona de la costa lücense que sola
mente conocía de paso. Permanecer 
durante algunos días y sus corres
pondientes noches en la zona ve
raniega de Barreiros, recorrer sus 
largos arenales, «descubrir» nuevas 
playas, nuevos rincones; convivir 
con viejos amigos durante esta eta
pa de descanso, realizar atractivas 
navegadas aprovechando la genti
leza de los «armadores» de verano 
comprobar las obras que se reali
zan, los proyectos de los «alcaldes»^ 
de las urbanizaciones del lado de 
la ría de Foz y de Remior —Pe
dresa y Gabín— con mentalidad y 
aspiración marinera el primero, y 
urbanística el segundo, es algo que 
solamente pueden sentirse, pulsar
se, estando allí. 

L a fiesta de «el Bartolo», como 
la calificó el inquieto alcalde de 
Barreiros, me da oportunidad de 
salir a la palestra para hacer un 
canto de la zona en una opinión 
sincera sobre lo que es y lo que le 
falta a un lugar que está llamado 
—de hecho ya lo es— a ser el 
pulmón marítimo para los lucenses 
del interior. De esto ya se han da 
do cuenta muchos capitalinos que 
han construido chalets para todos 
los gustos aprovechando la urbani
zación promovida por el que noso
tros calificaríamos de alcalde per
petuo, Casiano Moreno Sierra. Pa
recía una idea descabellada. ¿Quién 

va a construir en estas dunas? 
¿Quién se atreverá a vivir en éste 
desierto? Las interrogantes queda
ron muy pronto despejadas porque 
se ha construido mucho y se vive 
en toda época del año. «La prima
vera en esta zona es deliciosa ya 
que la temperatura es siempre muy 
superior, sobre todo en invierno, a 
la de Lugo», nos decía Gabía 
mientras vigilaba la buena marcha 
de las obras del que será parque 
infantil de la urbanización en Re
mior. 

Hemos de convenir que nosotros 
—replicamos a nuestro interlocu
tor— hemos traído el buen tiempo 
a Barreiros. Un solo fallo en bs 
diez primeros días de agosto satura
ron nuestras ansias de sol y de pla
ya. E n marea baja, es más que re
confortante el paseo, el largo re
corrido por los arenales de San 
Bartolo, Remior, Benquerencia. 
Cuatro kilómetros de playa, en lí
nea recta, no nos parecen pocos. 
Arena fina, limpia; mar abierto, 
atractivo —y peligroso—, sugiere 
la práctica de deportes náuticos, la 
pesca, la navegación. Hay zonas 
de remansos en la ría, en donde 
la temperatura se eleva muy con
siderablemente. Es el tostadero, co
mo nos decía nuestro compañero 
Vega, dispuesto a pasar grandes 
temporadas de su jubilación, al la
do del mar en su hermoso caserón. 
L e vemos, ágil e inquieto como 
siempre, pescando, con habilidad 
de profesional, el mujel: «A la mi 
muller le gustan mucho». 

Pero esta gran obra urbanizado-
ra, de auténtica promoción para 

el municipio de Barreiros y de 
nuestra costa, precisa de un nuevo 
empuje. Alcantarillado, alumbrado 
público y servicio telefónico, ade
más de un centro comercial que 
evite los continuados traslados al 
pueblo para hacer la compra diaria. 

Esperamos que el doctor Portei-
ro, alcalde del municipio, apoye 
la iniciativa de los que componen 
la amplia colonia veraniega y qne 

Cuando Itevábamos a cabo nuestra misión informativa en la 
Casa Consistorial de Barreiros, nos Hamo la atención el ruido 
que producía un artilugio mecánico. Se trataba del curioso reloj 
donado al pueblo de San Cosme de Barreiros por don Eugenio 
R. Martínez y Martínez, en el año 1934. Antiguo aparato de re
lojería que funciona perfectamente en la cúpula del Ayunta
miento de San Cosme. 

Sonaban las doce campanadas del mediodía y se nos vino a 
la memoria que Barreiros sí tenía historia, poáia ser la del propio 
reloj. E l péndulo podía servirnos de inspiración, pero no basta 
porque la historia no se crea con un artículo. Barreiros tiene 
ahora su historia diaria. Una historia que cobra mayor importan
cia cada verano. E n nuestro entorno —escribimos desde el solita-

'ú rio salón de sesiones— vemos fotografías de los magníficos arena-
les de este municipio en expansión. No había más , que blanca 

H arena, largas playas y dunas. Ahora las fotografías que se tomen 
de la zona costera de Barreiros, que vive cara al mar, tendrán ún 
aspecto muy distinto. Las urbanizaciones, las viviendas unifami-
liares de forma caprichosas, el bullicio de estos colonos de tem
porada... Todas estas cu-cunstancias contribuyen a crear la histo
ria de Barreiros con un porvenir esplendoroso debido a la inicia
tiva de un inolvidable alcalde que ha conseguido hacer de un 
sueño la realidad de la zona veraniega de más porvenir en el 
litoral costero Incensé. 

Desde el Consistorio queramos dejar el recuerdo para que esta 
y las venideras corporaciones municipales presten atención a los 
problemas que se presenten en la zona veraniega ya que ,su 
aportación estará arropada, por los que no han dudado en ave
cindarse allí que continuamente promueven obras . costeadas por 
ellos y abriendo ese esplendoroso horizonte con una realidad que 
está ahí. 

E l reloj del Consistorio ha marcado la hora del comienzo de 
un despegue espectacular del municipio de Barreiros llamados a 
ser el pulmón, costero de la provincia de Lugo. 

estas necesidades se vean muy 
pronto cubiertas. 

Otra gran aspiración es el mue-
llé deportivo. Y a se está trabajando 
nuevamente en la obra. Creemos 
que la iniciativa merece todo el 
apoyo de los organismos responsa

bles, tanto a nivel deportivo, como 
administrativo. Estamos seguros que 
los esfuerzos de los amantes de los 
deportes náuticos se verán amplia
mente compensados con la ayuda 
precisa, tanto moral como econó
mica.—SISO. 

MANOLO Y PURITA 

Café - Bar MODERNO 
COMIDAS 

Tclétono 12408S • SAN COSME OE BARREIROS (Luyo) 

CARROCERIAS C A B E Z A S , S . Coop. 
Fakicadóíi de carrocerías para camiones en poliester, 

chapa y aluminio 
Furgones de poliesler Carretera Nacional 634 

Teléfono 124172 SAN COSME DE BARREIROS 
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Un añ0 rn^s 'as gentes de Ba-
reiros se disponen a celebrar la 

f ta en honor a San Bartolomé. 
También un año más, José Ramón 
Otero Pérez, más conocido por 
Siñeiro», encabeza ese grupo en

tusiasta de comisionados para la 
organización de los festejos de ve
rano, en los que se incluye la tra
dicional romería de San Bartolo. 

—-¿Qué novedad tiene el progra
ma de este año, Siñeiro? 

__Más o menos como el año pa-
«¡ado. Como sabe las fiestas se ini
ciaron el 29 de julio con una ver
bena en la zona veraniega de Re-
jnior, continuando el 12 de agosto, 
con otro festival-baile de noche en 
la zona de Altar, culminando el 
programa el día 24 y 25 con la ra
mería en torno a la capilla de San 
Bartolo y los festivales de tarde y 
noche en San Cosme. También se 
ha celebrado un interesante parti
do de fútbol, en el campo del com
plejo escolar de la Caja de Ahorros 
de Galicia, entre un equipo de la 
zona veraniera y otro del pueblo 
que culminó con el triunfo de los 
de casa por tres goles a dos. 

—¿Cuánto dinero pensáis gastar 
en este programa? 

—Sobre unas setecientas veinti
cinco mil pesetas. 

—¿No es demasiado dinero para 
tan poca fiesta? 

—En absoluto, las orquestas 
cuestan mucho y en este capítulo 
nos gastamos la mayor parte del 
presupuesto. «Los Ma^Tfs de Espa
ña», de Vigo y «Los Capris», de 
El Ferrol, son las orquestas que 
amenizarán las fiestas del 24 y 25, 
en unión de «Canela» de Gijón, 
que nos fueron recomendadas co
mo las mejores del momento. 

—¿Qué tan resultaron las verbe
nas celebradas en la zona veranie
ga? 

—Pienso que han constituido un 
éxito, tanto de público como en lo 
musical. 

BABMIROS SK DISPONE A (WBRAR LA 
TIPICA ROMERIA EN HONOR A SAN BART0IO 
• "El PRESUPUESTO DE ESTAS FIESTAS DE VERANO 

ASCIENDE A 725.000 PESETAS" 
============= Declaraciones del presidente de la (¡omisión, 
=========== José Ramón Otero Pérez (Siñeiro) —¿Colab o r a n económicamente 
los ^residentes en la zona veraniega 
a la organización de estas fiestas? 

—Sí, su aportación es fundamen
tal. Los señores Gabín y «Fa
cundo» han sido fundamentales en 
la consecución de una colabora
ción adecuada a las necesidades. 

—¿Y el pueblo? 
— E n estos momentos hemos visi

tado el cincuenta por ciento de las 
casas y estamos francamente satis
fechos. Mejor incluso que otros 
años. De esta forma, con esta co
laboración generosa, podemos aspi
rar a todo. 

—¿Por qué no se organizan nú
meros deportivos, conciíííamente 
náuticos, aprovechando las excelen
cias de la ría? 

— Y o creo que todo estriba en 
la falta de tiempo. Nosotros somos 
prácticamente los mismos de siem
pre y la comisión precisa revita-
lizarse con gente joven que tenga 
posibilidades y afición para orga
nizar cualquier tipo de competi
ción deportiva. Regatas y otras ac
tividades náuticas pueden tener ca
bida en el programa si hubiera un 
contacto con la persona o perso-

José Rodríguez Fernández 
CONSTRUCTOR DE OBRAS 

Teléfono 1242 31 o SAN COSME DE BARRE1R0S 

Un recuerdo del San Bartolo 
No resulta fácil, para el que ha vivido años en San Cosme de 

aarmros, olvidarse de las fiestas de San Bartolo. 

m(.n,Utnd0 los días se iban acercando3 ya la mente de uno co-
o n ^ f •3 a surnergirse en romería campestre y su retorno 
yosienor a esa magnífica pista de baile que es la Plaza del 

yuntamiento. Unas veces la romería iba de familia, pero las 
c o r L e i V a pandilla' esa Pandilla de L a Espiñeira, la mía, la que 
h a ^ f u 3 planificar la forma de Pasarlo de mil maravillas. No 
alJoi !f5 verdad> Pero en las mentes juveniles resultaba más 

wcwnador el realizar planes que se iban a ir al garete al pri-
i soplo de viento o a la minúscula y delicada ola marina que 

vehí^í6 aZOtar a las rocas Parece acariciarlas. Cogíamos nuestros 
bamT i €n la mañana temprana y sobre las dos ruedas iniciá-
desH* PenP1(> Para después de cruzar San Cosme de Barreiros, 
alto nOS lenta y Parsimoniosainente hasta la Aspera, hacer un 
Po / V A ^ 1 1 1 " 1 0 y desPués de retozar con una pelota en el cam-
ermit bolj i r ya decididos a dar una vuelta alrededor de la 
proln y,una vez aligerados de ropa darnos el chapuzón largo y 
tear Para nuevamente volver a la cálida arena para corre-
simrMPOr ella detrás de la pelota, charlar con alguna amiga o 
"«nplemente sestear. 
zandnS1r̂ UéS, la c<>mida ^ biei1 a pleno sol en la campiña o go-
rab] sonido marino sobre las rocas, tenía un sabor inmejo-
que aunque fuese un sólido y consistente bocadillo. Estoy seguro 
jar ^ a(1Uellos momentos no lo cambiaríamos por el mejor man-

' J ^ ' d a d Carlos, Germán, Manolo, Tanito, Levi, Miguel, Suso? 
1̂  rifi^yí!?11 después los sones musicales a ayudarnos para con 
"tvmt» 13 baile que en a^U€lla éPoca era «1 "rock", el 
animar 0 i Ia "yeilka" ^ ia 8aita de fol que no podía faltar para 
nos an e ambiente• Cuando el crepúsculo comenzaba a caer ya 
rico prestabamos a subir al pueblo y dejar el aire campestre 
ei ©sai, f T 6 2 * y alegría. De allí, después de nuevamente mover 
multienf ía que P€nsar en ? l retorno que como serpiente 
^ido h • C<m los faros de nuestras bicicletas, iniciaban el reco-
Espiiíe- ia la CrtlZ del Lab0 para en la bi£urcación «nos ir a La 
^ „ ^ ^ ye, hacia Pozomouro, no sin antes tomarnos un "vaso 
y los ni61"513" 611 la carretera comentando las incidencias (del día 
l^an p ê  Para el siguiente, planes que como es lógico, de' nada 
p<>r la iTusión1101*1116 56 esfumarían co'mo en el día anterior, pero 

y <Skr 06(13 VeZ que vuelv0' me S«sta recordar todos los rincones 
tiempo Vagar la imaginación porque así nos sentimos al mismo 
el naWUn.P.0C0 más Jóvenes aunque nos hayan cambiado algo 

^ s a j e , tributo a la evolución.—VARELA A, 

ñas adecuadas y, sobre todo, con 
tiempo suficiente para realizar las 
gestiones. Otro tipo de actividades 
deportivas podían tener por mar
co el complejo, aprovechando las 
extraordinarias instalaciones allí 
existentes, pero el problema está en 
la falta de gestión. Por nuestra 
parte, no podemos hacer más. 

—¿No crees que la misma Caja 
de Ahorros de Galicia debería in
tervenir en la organización de los 
festejos montando algún espectácu
lo deportivo y cultural en el com
plejo.? 

—Esto sería lo idóneo. Creo que 
todo el pueblo estaría muy recono
cido si esta colaboración se llevase 
a cabo. 

—¿Quiénes trabajan contigo en 
la organización de las fiestas? 

—Nicomedes Palmeiro, J o r g e 
Cancio, Jesús Iglesias, José Luis 
Gasalla, Manuel Palmeiro, Darío 
Mariña, Nenita Piñeiro, Soledad 
Martínez, Mary Cely Lóp/z, Ma
risol Seivane, así como la colabo
ración de Jesús Vázquez, Jesús 
Acebo y Ramón Lanza. 

—Muy numerosa ¿verdad? 

—Bastante, pero hace falta por 
la diseminación de los barrios y el 
trabajo que hay que realizar con 
el montaje del tinglado festero. pri
mero en la zona veraniega y íuego 
en el pueblo. Todo esto origina 
muchos días de trabajo que, entre 
todos, se hace más llevadero. 

—¿Es positiva la colaboración de 
las chicas? 

—Sí, mucho. Su aportación es 
extraordinaria y positiva. 

—¿Tenéis colaboración munici
pal? 

—Muy escasa, sobre todo en lo 
que a la aportación económica se 
refiere. Por cierto que, aprovechan
do esta pregunta, me gustaría se
ñalar la importancia que para el 
municipio tiene esta fiesta tradicio
nal. Por ello, quiero hacer pública 
la petición de que en la próxima 
Corporación Municipal haya un edil 
encargado de la organización de 
los festejos, con • la colaboración 
de la comisión que él designe, y 
que se habilite el presupuesto ne
cesario para que la aportación mu
nicipal esté de acuerdo con la im
portancia y transcendencia de estas 
anuales fiestas tradicionales. Así lo 
hacen en la mayoría de los Ayun
tamientos porque, no cabe duda, es
tas fiestas típicas significan la pro
moción de los pueblos de cara al 
turismo y un estímulo para los pro
pios vecinos. 

N —¿Algo más, Siñeiro? 
—Agradecer a todo el pueblo la 

colaboración generosa que está te
niendo con la comisión y desearles 
a todos que disfruten de unas feli
ces fiestas. 

SISO 

BAR T E L E C L U B 
Esmerado 
ESPECIALIDAD 

servicio de 
EN PINCHOS 

cafetería 
MORUNOS 

S E R V I C I O O F I C I A L 

I Cira, de la Playa • Teléfono 124082 
¡ SAN COSME DE BARREIROS (lugo) 

T H O M S O N 

C E L S O V A Z O Ü E Z F O R J A N 
Teléfono 124380 

SAN COSME DE BARREIROS (Lugo) 

PLAYA DE SAN BARTOLO 

FRANCISCO F O I G M R A FUMARES 
T A L L E R DE C A R P I N T E R I A 

DORMITORIOS • COMEDORES • TRESILLOS 
• MUEBLES AUXILIARES -

Carretera de la Playa 
Teléfono 124146 BARREIROS (Lugo) 
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M ADRID, 22.— (EFE) .— L a huel> 
ga de futbolistas convocada para 
la primera jornada de Liga, el pró
ximo día 3 de septiembre, conti
núa en pie, después de una reu
nión que han matenido hoy du
rante más de tres horas represen
tantes de la Asociación de Futbo
listas Españoles y Pablo Porta, 
presidente de la Federación, Fer
nando Vara de Rey y Andrés Ra
mírez. 

A las cuatro en punto de la tar
de llegaban a la sede de la Fede
ración los nueve representantes de 
la A.F.E., que eran el presidente. 
Quino, el secretarlo general. Abe
te, los asesores jurídicos Carceller 
y Cabrera Bazán y los miembros 
de! comité de huelga Pacheco y 
Robi, del Atlético de Madrid, Pirri , 
del Real Madrid, Rial, del Ra
yo Vallecano y Alfonso, del Geta-
fe. 

A las siete y media de la tarde, 
comparecían ante los periodistas 
Cabrera Bazán, Quino y Carceller, 
cabizbajos y tristes, para dar 
cuenta dé las conversaciones so
bre los dos temas declarados "de 
inteíés preferente" por la A.F.E,, 
es decir, el abono por los clubs 
de las cantidades adeudadas y la 
abolición del límite de edad en la 

D E P O R T E S 
LA HUELGA DE LOS FUTBOLISTAS CONTINUA 

No hubo acuerdo 
F e d e r a c i ó n 

entre AFE y 
de f ú t b o l 

la 

Tercera División, límite éste im
puesto en 1976 y que consiste en 
que ningún club de Tercera podrá 
tener más de cuatro jugadores de 
edades superiores a los veintitrés 
años y dos más, recallfieados co
mo aficionados, que no sobrepa
sen los veintiséis años. 

Quino, el presidente de la Aso
ciación, declaró en primer lugar 
que la huelga" continúa convoca
da", dado que se llegó a un acuer
do condicionádo en el primer pun

to pero que no se alcanzó nada 
positivo en lo referente al limite 
de edad. 

"En cuanto a la garantía de co
bro —dijo Quino— todo está so
lucionado, a falta de una reunión 
que mantendremos con el Mallor
ca y el Atlético Baleares, que son 
dos clubs imposibilitados de pagar 
por carecer absolutamente de di
nero. La solución que hemos deci
dido es que estos dos clubs, si 
ellos están de acuerdo, jueguen 

ni 
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HOROSCOPO DEL PROFESOR SESMA 
SEMANA DEL 2 1 AL 2 7 DE AGOSTO 

m 
A R I E S 

D E L 31 D E MARZO A L 30 
D E A B R I L 

Cierto cansancio o depre
sión. Importancia de un en
cuentro. Rectificación. Dudas 
sobre un proyecto. Facilidad 
por parte de tercera persona. 
Inutilidad de una insistencia. 
Buenas noticias de fuera. Sea 
ágil. 

T A U R O 

D E L 21 D E A B R I L A L 
D E MAYO 

31 

Facilidades y suerte en ge
neral. Dificultades pronto re
sueltas. Dudas. Viaje o excur
sión. Llegada de una persona 
ausente» Nuevas amistades. In
vitación o regalo. Gastos ine
vitables. Contrariedad poí co
sa de fuera. Sepa frenar a 
tiempo. 

G E M I N I S 

D E L 32 DE 
D E 

MAVO 
JUNIO 

AL 21 

Esclarecimiento de una cues
tión. Importancia de una con
fidencia o de una información. 
Dudas resueltas. Equilibíio en 
los factores de suerte o en los 
estados de ánimo. Gastos inne
cesarios. Excursión o viaje. 
Guíese por la intuición. 

C A N C E R 

D E L 23 D E JUNIO 
D E J U L I O 

AL 23 

Satisfacciones en la vida ín
tima o del hogar. Proyectos de 
interés. Necesidad de una rec
tificación. Oscilaciones de hu
m o r . Acuerdo interesante. 
Riesgo de contrariedad, ave
ría, etc. Cuide sobre todo los 
comienzos. 

D E L 

L E O 

23 D E J U L I O A L 
DE AGOSTO 

23 

No se deje llevar por ciertos 
consejos o ejemplos. Aventu
ra a m o r o s a . Rectificación 
oportuna. Riesgo de algún ex
ceso. Dudas sin importancia. 
Oportunidades sociales o re
creativas. Nueva a m i s t a d . 
Arreglo de alguna cosa. Sea 
amplio. 

V I R G O 

D E L 34 D E AGOSTO A L 23 
D E S E P T I E M B R E 

Riesgo de un entorpecimien
to o avería, retraso, etc. Fa
cilidades por parte de una per
sona no muy conocida. En 
cuentro inoportuno. Ayuda o 
colaboración. Necesidad 4,e 
una rectificación. Ilusiones pa
sajeras. Actúe con lentitud. 

Oportunidades deportivas o 
recreativas. Ideas útiles. En 
cuentro o éxito en la vida so
cial o amorosa. Dudas sobre 
una oferta o proyecto. Nece
sidad de una tramitación o 
gestión pesada. Cuide mucho 
los primeros pasos. 

L I B R A 

D E L 34 DE S E P T I E M B R E 
A L 23 DE O C T U B R E 

Oportunidades en relación 
con sus aficiones. Llegada de 
una persona de interés. Cam
bio en el hogar o vida fami
liar. Pequeño viaje o proyecto. 
Dudas resueltas espontánea
mente. Rectificación, Busque 
ayuda o colaboración, 

E S C O R P I O 

D E L 24 D E O C T U B R E AL 
22 D E N O V I E M B R E 

Complicación de- carácter 
sentimental. Cambio familiar. 
Gastos. Ausencia o cierto en
friamiento. Noticias de interés 
profesional. Inutilidad de una 
petición o una oferta. Opor
tunidades para el descanso o 
recreo. Esquive los obstáculos. 

S A G I T A R I O 

D E L 23 DE N O V I E M B R E 
AL 21 DE D I C I E M B R E 

Aclaración oportuna. Buen 
recibimiento o aceptación de 
algo. Motivos de ilusión. Exito 
amoroso. Oportunidades diver
sas. Predominio del optimismo. 
Proyectos que no debe olvi
dar. Evite todo estrechamiento 
o detalle secundario. 

C A P R I C O R N I O 

D E L 22 D E D I C I E M B R E 
AL 20 DE E N E R O 

Importancia de una deci
sión. Obstáculo pronto supe
rado. Conducta difícil de inter
pretar. Necesidad de actuar 
con paciencia y lentitud. Cam
bio en la casa. Satisfacción 
íntima o recreativa. Guíese 
por el sentimiento. 

A C U A R I O 

D E L 21 DE ENERO AL 20 
D E F E B R E R O 

Conducta no esperada. Ne
cesidad de actuar con pruden
cia. Compras. Ilusiones que 
pronto se desvanecen. Noticias 
de interés o datos útiles. Ries
go de algún engaño o extra
vío. Cuide mucho los últimos 
pasos. 

P I S C I S 

D E L 31 D E F E B R E R O 
20 DE MARZO 

AL 

con fichas de aficionados, pagan
do ellos los desplazamientos y 
abonando a los jugadores lo que 
se les debe con la subvención fe
derativa prevista para dichos des
plazamientos. No creo que " haya 
problema para que el pago pueda 
ser aplazado". 

Preguntado si se iba a llevar a 
rajatabla la normativa de la Fede
ración respecto a no admitir fi
chas de, clubs "morosos". Cabrera 
Bazán contestó que "se llevaría 
hasta el final" aunque aclaró que 
todos los clubs están pagando, ex
cepto Mallorca y Atlético de Ba
leares, y que, con la nueva nor
mativa de la Federación de fisca
lización de cuentas, estos casos no 
se darán en el futuro. 

E l límite de edad fue una cues
tión más peliaguda, a la que no se 
llegó a ninguna conclusión positi
va, puesto que la Federación no 
aceptó la solución propuesta por 
la A.F.E. ni ésta la propuesta por 
la Federación, que consistía en 
desconvocar la huelga del día 3, 
para dar tiempo a negociar, aun
que fuera a costa de convocar la 
huelga para las siguientes jorna
das de Liga, donde, según pala
bras del propio Porta "estaría to
do, solucionado". 

La A.F.E, había propuesto lá 
suspensión de la norma del lími
te de edad hasta que se reestruc
turara l a Tercera División. Para 
ello se proponía que hubiera una 
reunión urgente de la junta direc
tiva —que recordamos está convo
cada por el presidente de la Fede
ración para el uno de septim-
bre—, convocatoria que, según el 
artículo doce del Reglamento po
dría hacerse en tres días. A su 
vez la junta directiva podría con
vocar un pleno extraordinario del 
fútbol español, que se podría ha
cer el 29 o el 30, con el tema del 
límite de edad como único punto 
del orden del día. 

"Este pleno no se hará —confe
só Quino— puesto que el señor-
Porta no ha accedido a ello" 

Entonces se ofreció la solución 
de que mediara el Ministerio de 
Trabajo ya que, según el presiden
te de la Federación, había colisión 
Jioíoria entre una norma depoi'ti-
va y una laboral, que garantiza 
el derecho al trabajo de todos ios 
españoles. Esta consulta al Minis
terio podría ser o no vinculante 
pafa ambas partes. Parece ser que 
Porta contestó que si no era 
vinculante "se recurriría hasta el 
infinito" y que si lo era él no te
nía facultades para aceptar el ar
bitraje, que le debían ser ofreci
das por la asamblea general del 
mes de diciembre, en la que se 
discutirá la reestructuración de la 
Segunda " B " . 

Finalmente se le preguntó al 
ahogado Carceller si no pensaba 
que la huelga iba a resultar del 
todo impopular ante el afieionado, 
a lo que éste contestó: "Ese es el 
mayor problema que tenemos, 
aunque pienso que todo se ha 
desorbitado y se trata de echarnos 
a la gente encima. Es claro que 
no cederemos en el tema del lí
mite de edad, que nos parece 
prioritario, y que, de no aceptar
se, nos obligaría a i r a la huelga". 

Finalmente el abogado Cabrera 
Bazán puntualizó: "No queremos 
que haya huelga. Sigo pensando 
que hay fórmulas para llegar a un 

acuerdo, entre ellas la mediacióa 
de la Inspección de Trabajo, q ^ 
para eso está, o del propio mini*. 
tro". 

A continuación comparecieróft 
ante los periodistas Pablo Porta 
Andrés Ramírez y Fernando Vara 
de Rey, que fueron !a representa, 
ción federativa en la reunión' 
además de Pérez Pía y Adolfo Gil 
de la Serna, miembros también da 
la junta directiva, aunque la vo? 
cantante en todo momento fue el 
presidente de la Real Federacióiv 
que comenzó diciendo: 

"Lo del pago de los clubs está 
perfectamente solucionado. De he» 
cho es preceptivo, mucho antes 
de que yo tomara posesión de m} 
cargo, que no se tramiten fichas 
de ios clubs que no paguen. Evi, 
dentemente todos lo hacen, más 
tarde o más temprano y creo que 
no es verdad, o al menos no me 
lo han sabido demostrar, que se 
deben esos ciento veinte milloneg 
de pesetas que es la cifra que se 
maneja. Puedo afirmar rotunda
mente que, fuera del Mallorca y 
el Atlético Baleares, no hay pro. 
blema alsrunó de pago en el restó 
de los clubs". 

Y a continuación se pasó a la 
discusión del tema central, es de
cir de la abolición del límite de 
edad en Tercera División, que 
Porta calificó como "irrealizable". 

"No puedo convocar —continuó 
Pablo Porta— un junta directiva 
en pleno mes de agosto, en la úl. 
tima quincena, como se me ha pro. 
puesto. Eso, técnicamente, es im
posible, porque nadie encontraría 
billetes .Tde avión para venir. Tara-
poco es realizable lo de la asam
blea extraordinaria, porque, según 
Jos plazos reglamentarios nos en
caminaríamos día cuatro o cinco 
de septiembre, después de la 
huelga. Dense cuenta que habría, 
entre otras cosas, que someter las 
decisiones al Consejo Sunerior de 
Deportes.,,". Porta Consideró que 
el problema estaba en la colisión 

, entre una norma deportiva y otra 
de oarácter laboral, por lo que la 
solución bien puede seí consulta-
vinculante aunque "eso sí, la huel
ga debería posponerse a la segun
da o tercera jornada de Liga, por 
no haber tenido tiempo material 
de otra cosa". 

Porta afirmó que él tenía la me
jor voluntad del mundo "prueba 
de ello —dijo— es que ya se ha 
nombrado una comisión de siete 
representantes de los clubs, antes 
de que conozcan ésto los propios 
miembros de la junta directiva, a 
la que se lo pensaba comunicar el 
día uno", 

"No me importa una solución 
parcheada, aunque, eso sí, quiero 
que se hable del estatuto del ju
gador al completo. Si lo han he
cho los árbitros y los preparado
res no creo que los futbolistas no 
lo puedan hacer. Lo que pienso es 
que en árbitros y preparadores 
nadie quiere apuntarse un éxito", 
afirmó Porta. 

E n cuanto a la postura de la Fe
deración, Porta dijo que ésta te
nía "una actitud abierta, realista 
y práctica" y que no se sentía 
"culpable" de lo ocurrido, aunque 
tampoco se encontraba en pose
sión de la "verdad absoluta" que, 
por otra parte "tampoco tiene la 
A,F,E,'*, 

Finalmente, y ahí puede estar 
la clave de todo. Porta intentará 
convocar a la junta antes del día 
uno, para Con el consentimiento 
de ésta y con la máxima urgencia 
posible, enviar un escrito a los 
miembros de la asamblea del fút" 
bol, para recabar su autorización 
en el arbitraje del Ministerio, Es 
decir que Porta, una vez con la 
auíorización en la mano, puede 
someterse a la decisión vinculante 
de las autoridades laborales, deci
sión irrevocable y que puede dar 
al traste con el límite de edad y 
de hecho, dado que la huelga se 
mantiene solamente sobre los dos 
puntos —cobro y edad—, finali
zar la huelga que nadie desea, ni 
jugadores, ni clubs ni, por supues
to. Federación, 

E L P R O G R E S O 
EN VIVERO 

Se vende en: Gráficas A. Santiago, Avda. lose Antonio; Librería 
o imprenta Metro, Caite Pastor Díaz; E l Estanco, Caite Pastor Díaz; 
Vda. de Margaride (Librería). Caite Pastor Oiaz; en Covas (Ba 
Pescanova); "Librería Girón"' Calle Pardiñas, 7; en La Misericord 

(Bar España) y "Librería Landro" 

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE & 
" D a r s a n g r e a tiempo es d a r l a a h o r a " . 

2; 

s. 
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D E P O R T E S Q U I N I E L A S 
UN EQWPQ DEL Q. D. LUGO 

CONQUISTO EN ASTORGA EL 
«TROFEO HERMANOS CARRO» 
Al VENCER A OTRO CONJ11NI0 DE LA ClLTllRAl IMNESA 

POR EL SISTEMA DE PENALTYS 
ASTORGA. (Especial para € L 

PROGRESO). 
Un equipo del C. D. Lugo se 

adjudicó en la tarde de ayer el 
"Trofeo Hermanos Carro" al ven
cer por el sistema de penaltys, a 
otro de la Cultural Leonesa, en 
encuentro disputado en el estadio 
de esta localidad ante bastante 
concurrencia de público, que se 
llevó una desilusión al observar 
como ninguno de, los dos confun
tos presentaba sus cuadros titu
lares de la Segunda División "B". 

El tiempo reglamentario con
cluyó con empate a un tanto. 

Los equipos presentaron las si
guientes alineaciones: 

C. D. LUGO: Oliveros; Rubio, 
iglesias. Copa; Fraile, Lucho; Qui

que, Camuet II, Santos, Félix y 
González. En el segundo tiempo, 
González fue sustituido por Keita, 
Quique por Canelas, Rubio por 
Várela y Oliveros por Vita, estos 
dos últimos a cinco minutos del 
final y al objete de tener gente 
adecuada para el lanzamiento de 
penaltys. 

CULTURAL LEONESA: Miguel; 
Getino, Pablo, Arguelles; Pedro, 
José Luis; Ruiz, Barrientes I , 
Fuentes, Losada y Barrientes H. 
También se produjeron las susti
tuciones de Alberto por Pedro, 
Alberto por Díaz y Barrientes 11 
por Blanco. 

Los goles fueron conseguidos 
uno en cada tiempo. Primero mar-
có el C. D. Lugo por mediación de 
Camuel II. En la segunda mitad. 

NATACION 

RECORD MUNDIAL DE 400 METROS 
ESTILOS, MASCULINOS Y DE 200 

METROS LIBRES FEMENINOS 
BERLIN OCCIDENTAL, 22. —• 

<EFE). — E l norteamericano Jesse 
Vasasllo batió hoy su propio re
cord mundial de 400 metros esti
los, masculinos, en la final por los 
Campeonatos del Mundo de Nata
ción, que sé disputan en Berlín 
Occidental. 

E l tiempo de Vassallo fue de 
4 minutos, 20 segundos y 05 cen
tésimas, que mejora los 4-23-03 
que él mismo poseía. 

RECORD MUNDIAL EN 200 
METROS LIBRES FEMENI
NOS 

Cynthia Woodhead, de los Es
tados Unidos, batió hoy el record 
mundial de 200 metros libres, fe
meninos, en la final de los Cam
peonatos del Mundo de Natación, 

£ 1 d í a 26 comienza 

la L i g a de f ú t b o l 

j ü v e n i l 
Estando prevista la iaiciaelón 

del Campeonato de Liga de J u 
veniles para el próximo sábado, 
día 26, la, Delegación de la Pede-
rfl-ción Gallega de Fútbol, en uso 

las facultades que le confiere 
^ Federación, programa para los 
días comprendidos entre la cita
da fecha y el 3 de septiembre en
trante, los siguientes encuentros: 

Sábado, día 26— A las cinco, 
f^lagrosa-EstudUntes. A las sie-

San Lázaro-Residencia. 
pomingo, día 27 — A las diez. 

"'is-Sagrado Corrzón. A las do-
C€. Saamasas-Comercial. 

Lunes, día 28.- A las siete y 
^edia, Sant-Yago - C D. Lugo. 

Martes, día 29.— \ las siete y 
media. Residencia-Milagrosa. 

Miércoles, día ?.0 ~ A las siete 
J _ media, Sagrado Corazón-San 
lázaro. 

Jueves, día 31. - A las siete y 
«edia. Estudiantes - Sant-Yago. 

Viernes, día 1 de septiembre.— 
A j a s siete y media. Comercial-

Sábado. día 2.— A las cinco 
i ; D Lugo-Chanca A las siete, 
^stiidiantes-Residencia, 

Domingo, día 3 - A las diez. 
«iia^rosa-Sagradc Corazón Alas 

^ce , San Lázaro-Comercial. 

que se disputan en la piscina 
olímpica de Berlín Occidental. 

Cynthia realizó la distancia en 
1 minuto, 58 segundos y 53 cen
tésimas, que mejora el 1-59-04, que 
poseía la nadadora alemana orien
tal Bárbara Krause desde el día 2 
de julio del presente afio, en Ber
lín Oriental. 

LINDA JEZEK, CAMPEONA 
DEL MUNDO EN 100 ME
TROS ESPALDA 

Linda Jezek, de los Estados 
Unidos, se proclamó esta tarde 
campeona del mundo de natación 
en la distancia de 100 metros es
palda, femeninos, al llegar pri
mera a la meta con un tiempo de 
1 minuto, 2 segundos y 55 centé
simas, delante de Brigit Treiber 
(Alemania Oriental), 1-03-18 y 
Cheryl Gibson (Canadá), 1-03-43. 

Linda no consiguió batir el re
cord mundial, actualmente en po
der de la nadadora alemana orien
tal Ulrike Richter, con 1-01-51. 

RECORD MUNDIAL EN 100 
METROS BRAZA FEMENI
NOS 

L a soviética Julia Bogdanova es
tableció esta tarde un nuevo re
cord mundial de 100 metros bra
za, femeninos, al realizar un tiem
po de 1-10-31 en la final por los 
Campeonatos del Mundo de Na
tación, que se disputan en Berlín 
Occidental. 

La anterior marca mundial es
taba en posesión de Hannelore 
Anke, de Alemania Oriental, con 
1-10-86, desde el 22 de julio de 
1976, en Montreal. 

£1 C o r u ñ a f i cha 

a un argentino 
L A CORUÑA, 22.-— (EFE).—F,¡ 

R. C. Deportivo de L a Coruña ha 
fichado a l jugador argentino R i -
bolzi, que procede dé Boca J u -
niors y estuvo preseleccionado 
para el último Mundial. 

Ribolzi juega habitualmente de 
colante defensivo, tiene 24 años, 
mide 1,67 y pesa 63 kilos y esta
rá ligado al club coruñés por tres 
temporadas. 

Ni el jugador ni la directiva 
o el Coruña han revelado las con
diciones económicas del fichaje. 

y al ser lanzado un córner contra 
la portería del Club Deportivo 
Lugo, Oliveros marcó en su pro
pia meta. 

Ha sido en líneas generales un 
encuentro de escasa calidad, acu
sándose la bisoñez de ambos cua
dros. No obstante el C. D. Lugo 
ha tenido ocasiones de gol en el 
segundo tiempo, destacando una 
clarísima de Canelas, que con Ru
bio y Lucho fueron los mejores 
del C. D. Lugo. 

En el lanzamiento de penaltys 
estuvo más afortunado «1 equi
po gallego, cuyo capitán recibió 
el preciado trofeo, valorado en 
unas sesenta mil pesetas. 

Ha sentado muy mal que la Cul
tural Leonesa no acudiese con su 
equipo titular, porque se había 
comprometido a ello, pero ayer 
tugó en Portugal. 

Canelas, aunque ha sido baja 
temporal en el C. D. Lugo, actuó 
con su ex equipo, dado que . es 
natural de esta zona. 

Jornada 1 (fecha 3-9-78) 
Gijón — A":.. Madrid. 
Celta — Español. 
Huelva ~ Zaragoza. 
Burgos — Real Sociedad. 
At. Bilboo — R. Vallecano. 
Barcelona — Santander. 
Real Madrid ~ Valencia. 
HérculevS — Salamanca. 
Ferrol — Granada. 
Tarrasa — Sabadell. 
Osasuna — . ¡g. 
Málaga — Elche. 
Getafe — Murcia. 
Cádiz — Algeciras. 

Joriíada 2 (fecha 10-9-78) 
Atv Madrid — Hércules. -
Español — Gijón. 
Zaragoza — Celta. 
R. Sociedad — Huelva. 
R. Vallecano — Burgos. 
Sevilla —" At. Bilbao. 
Santander — Las Palmas. 
Valencia — Barcelona. 
Salamanca ~ R. Madrid-
Castilla — Cádi¡2. 
Granada — Castellón. 
Sabadell — Betis. 
Coruña — Osasuna. 
Murcia — Málaga. 

Jornada 3 (fecha 17-9-78) 
At. Madrid — Español. 
Gijón — Zaragoza. 
Celta — R. Sociedad. 
Huelva — R. Vallecano. 
Burgos — Sevilla. 
At. Bilbao — Santander. 
.Barcelona - Salamanca. 
Hércules — R . Madrid. 
Castilla — Valladolid, 
Almería — Granada. 
Castellón — Baracaldo. 
Osasuna — Elche. 
Jaén — Murcia. 
Málaga — Algeciras. 

Jernada 4 (fecha 24-9-78) 
Zaragoza — At. Madrid. 
R. Sociedad — Gijón. 
R. Vallecano — Celta. 
Sevilla — Huelva. 
Santander — Burgos. 
Valencia — At. Bilbao. 
Salamanca — Las Palmas. 
R . Madrid — Barcelona. 
Valladolid — Cádiz. 
Sabadell — Castellón. 
Coruña — Betis. 
Murcia — Osasuna. 
Algeciras — Jaén. 
Getafe — Málaga. 

T r a v e s í a de l C a n a l 

de la ancua D O V E R (Inglaterra), 2 2.—-
i E P E ) . — Alawi Mekki, nadador 
aficionado de Arabia Saudí, ven
ció a once profesionales y otros 
dos amateurs en la travesía del 
Canal de la Mancha, en la prue
ba patrocinada por el príncipe 
Faisal, de Arabia Saudí. 

L a asociación de travesía del 
canal inglés informó que Mekki 
había empleado algo más de diez 
horas en llegar a la costa fran
cesa. 

Catorce nadadores de nueve 
naciones iniciaron la prueba, pe
ro dos italianos 'y un sirio aban-

FENOY SERA 
OPERADO HOY 

VTGO, 22.— ( E P E ) , — E l guar
dameta del Real Club Celta de 
Vigo, Carlos Alberto Fenoy, será 
intervenido quirúrgicamentp ma
ñana miércoles en Barcelona. 

Penoy será operado por él doc
tor Cabot, que le extirpará el 
menisco interno de la pierna iz
quierda. 

donaron seis horas después de 
lanzarse a las aguas. 

Un premio de mil libras ester
linas se concederá al primer pro
fesional en hacer la travesía. 

i "Ciudad de Palma" para el Flamengo 
í: .. 

El Flamengo se proclamó vencedor del Trofeo Ciudad de Palma al vencer al Real Madrid por 
dos goles a uno. Los brasileños terminaron el partido con echo hombres, pero pese a ello, fueron 
superiores a los madrileños. Y la fiesta era obligada. Ahí los tienen tras el triunfo bailando una 

samba ante el trofeo.- (Foto EFE) 

CINCO F E S T A 
P A R A U S T E D 

AL COMPRAR 
SU CICL0M0T0R 

C O N S U L T E E N N U E S T R A S 

A G E N C I A S O F I C I A L E S 
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D E P O R T E S 
E l BARCELONA PUEDE INTERESARSE 

POR ADEMIR DEL B 0 T A F 0 G 0 
• EL PORTERO CROY, "JUGADOR DEL 

AtO* EN ALEMANIA ORIENTAL 
BARíCELCXNA . - E n vísperas 

<?ei comienzo del trofeo Juan 
Gamper que organiza el P . C Bar
celona, circula por la ciudad el 
insistente rumor de que el dub 
catalán está interesado en conse
guir los servicios del brasileño 
Ademir Vicente Hernández. 

Ademir, que tiene 26 años no 
se ha atrevido a declarar que ha
ya mantenido contacto con los 
directivos barcelonistas para su 
posible pase al club azulgrana 
No obstante, manifestó que " a l 
cabo de tantos años jugando en 
Brasi l podría resultar provecho
so enrolarme en un gran club 
como el Barcelona y ganar dine
ro, que es muy importante". 

Puentes próximas al club han 
«segurado a " E f e " que, a l me
nos por el momento, no entra en 
los planes del Barcelona contra
tar a ningún jugador más esta 
temporada. 

JUGADOR D E L AÑO E N 
ALEMANIA O R I E N T A L . 

B E R L I N . — L a prensa deportiva 
de Alemania Oriental eligió hoy 
eomo "futbolista del año 1978" a 
Juergen Croy, portero de la se
lección nacional y del equipo 
" Sachrenring Zwickau ". 

Esta es la tercera vez que Juer-
gen Croy ha sido denominado 
"Jugador del Año", después de 
que fuese elegido para este ga
lardón en 1972 y 1976. 

E n los puestos segundo y ter
cero fueron elegidos Hans - Juer-
gen Doerner, del Dynamo Dres-
cen, y Juerguen Pommerenke del 
1. P C . Magdeburg. 

E n Alemania Occidental tam
bién fue elegido jugador del año 
actual el guardameta de la se
lección nacional alemana occi
dental, Sepp Maier 

A G R E S I O N A UN A R B I 
T R O E N T E N E R I F E 

T E N E R I F E . — Ha sido dado de 
alta en el Hospital General Clí
nico de Tenerife el árbitro de 
fútbol Carmelo González Vargas, 
que fue agredido en el estadio 
' Los Cuartos" de la Orotava, 
cuando dirigía (a final del tor-
ijeo «Teide", entre los equipos 

San Andrés y Toscal, ambos de 
Tercera División 

L a agresión se produjo en el 
minuto 44 del primer tiempo 
cuando González Vargas expulsó 
al portero del Toscal, Domingo 
por insultarle, tras haberle mos
trado tarjeta amarilla. E n ese 
instante un espectador saltó ai 
r ampo y armado con el palo de 
una bandera propinó un golpe 
en la cabeza a l árbitro, que cayó 
inconsciente. 

Conducido al hospital general, 
Carmelo González no recuperó 
el sentido hasta pasadas las 11 
de la noche. Mientras tanto, con
tinuaron dirigiendo el pastido, 
que terminó con la victoria del 
San Andrés poT 2-1, los colegia
dos Negrín, hasta el final del 
primer tiempo, y Martin Trujillo, 
en la segunda mitad. 

E l árbitro agredido cuenta 28 
años de edad y ascendió a l f i 
nal de la temporada pasada a 
Tercera División. 

P I D E N P R O T E C C I O N PA 
R A E L GOLEADOR PAO-
LO R O S S I 

VICENZA (Italia).— ( E F E ) .— 
E l entrenador del Vicenza pidió 
hoy a lo& árbitros italianos que 
rrotejan al goleador Paolo Rossi 
de la violencia y de los golpes 
de los defensores rivales, por-
aue de lo contrario " te rminará 
muy pronto su carrera futbolís
tica ". 

Giambattista Pabri hizo esta 
Advertencia después del partido 
oue su equipo, el Vicenza, perdió 
contra el Florentina por dos go^ 
les a uno y en cuyo transcurso 
Rossi, autor del gol visitante, re
cibió todo tipo de violencias por 
parte de sus contrarios. 

" E s inconcebible la alevosía 
con que Rossi es tratado dentro 
de los campos de juego y no quie
ro ni pensar qué sucederá durante 
el campeonato loguero que co
mienza en septiembre", manifes
tó Fabri. 

Paolo Rossi alcanzó la fama 
Curante el último campeonato 
mundial disputado en l a Argen
tina, antes de cuya realización 

MARAÑA A LAS 6,45 INAUGURACION 
Residencia PROMONOSA 

Torre 0, local 1 
F 0 Z 

Por acuerdo con la prestigiosa firma BODEGAS FRANCO 
ESPAÑOLAS y la Dirección de este PUB y por mediación del 
Delegado Regional D. JOSE LOPEZ RODRIGUEZ, todos los 
vinos de la Rioja de fama internacional, podrán degustarlos 
en exclusiva en este local. 
DIAMANTE - VIÑA SOLE - CASTEl CORVO - VIÑA SOLEDAD 

EXCELSO - ROYAL 1964 - SIN RIVAL, ETC. 

VISITE A PARTIR DE MAÑANA 
A LAS ( 

PUB VIRU S - FOZ 

había sido cotizado en Ital ia por 
la astronómica suma de cinco mi-
Dones de dólares 

E l centrodelantero fue atendi
do hoy por los médicos de V i 
cenza, porque presentaba nume
rosos golpes en las piernas, pro
pinados por los poco considerados 
defensores dt Florentina. 

E L O G I O S PARA E L R I V E R 
P L A T E 

ROMA. — ( E F E ) . — L a prensa 
italiana elogia hoy la actuación 
del equipo argentino del River 
Píate, que anoche derrotó en Pe-
rugia en partido amistoso, por 
dos goles a cero al equipo local. 

L a "Gazzetta dello Sport" de 
Milán afirma que .hubo un solo 
equipo en el campo de Juego, o 
sea el argentino "que puso al 
servicio del espectáculo ganas y 
un discreto buen juego". 

Para el "Corriere dello Sport" 
de Roma, los argentinos contro
laron sin grandes preocupaciones 
el partido y en determinados pa
sajes "afloró la calidad de algu
nas individualidades,, como Luque 
y Passarella, de bien ganada fa
ma internacional". 

L a delegación argentina via
jará por vía aérea rumbo a E s 
paña, donde tiene prevista, en la 
ciudad de Valencia su participa
ción en el torneo "Copa Ca
rranza" que se disputa todos los 
años allí. 

PEÑA QUINIELISTA 
RADIO POPULAR 

Por medio de .Ja presente nota, 
se convoca a los miembros de la 
Feña Quinielista Tribuna Depor
tiva, de Radio Popular, a la reu-
r ión que tendrá lugar el próximo 
viernes, a las ocho de la tarde, 
en el Salón de Actos de la E m i 
sora (lugar de Valiño, junto al 
Colegio de Fingoy), en la que se 
t ra ta rá el funcionamiento de la 
Peña, que todavía mantiene 
fbierto el plazo de admisión de 
socios. 

C.D. Lugo juvenil 
Los jugadores del C. D. Lugo 

tuvenil deben de personarse ma
ñana, jueves, a partir de las ocho 
V media de la tarde; en el local 
«jcial, Ruanueva. 13, para tratar 
asuntos de interés. 

E l viernes, a las ocho 
y medm 

Asamblea de 
socios de la 

S.D. Mila grosa 
Pasado mañana, viernes, 

las ocho y media de la tarde, 
se celebrará ui.a asamblea de 
socios de la S. D. Milagrosa con 
el objeto de informarles sobre 
la situación económica de la 
pasada temporada. Al mismo 
tiempo será presentada la nue
va junta directiva que preside 
don José Carballido Cerceda, 
dando cuenta también de los 
proyectos con vistas a la nue
va temporada próxima a co
menzar, así como de la situa
ción de los jugadores que for
man el plantel. 

Ajedrez mundial 

Empate rápido en la decimoquinta 
partida entre Karpov y Korchnoi 

¡ B A G U I O (Filipinas). 22.— 
t E F E ) . — La decimoquinta parti
da del match por el título máxi
mo del ajedrez finalizó hoy, en 
tsta ciudad, en un empate, des
pués de dos horas y media de 
juego, matizada por un protesta 
del aspirante, Víctor Korchnoi, 
c-n la primera media hora. 

Korchnoi formuló una recla
mación en voz alta y con enérgi
cos gestos de los brazos, poco 
después de iniciado el juego, an
te el árbitro Lothas Sohmidt, en 
xazón de que el campeón mun
dial, Anatoly Karpov, se balan
ceaba continuamente en el sillón, 
hecho que —afirmó el retador— 
1© impedía l a necesaria concen
tración mental para jugar. 

Después de una brevísima con
versación de Sohmidt con K a r 
pov, éste aceptó el pedido y can
celó los balanceos. A partir de 
este momento se retornó a la 
normalidad. E n la vigésimo quin
ta jugada, Korchnoi ofreció el 
empate a través del á r b i t r o 
Schmidt, dado que los dos aje
drecistas están enemistados des
de hace varios años. 

L a decimosexta partida se ini 
ciará el jueves venidero y K a r 
pov tendrá las piezas blancas. E l 
campeón está venciendo el en

cuentro por tres a m\o. Las ta. 
blas no se computan, será vea ' 
cedor quien obtenga seis victo! 
rias, no existe límite de partida» 
y el triunfador tendrá un pre, 
mío de 343.760 dólares y el per' 
dedor deberá resignarse con 
suma de 206.250 dólares. 

CAMPEONATO MUNDIAL 
FEMENINO 

MOSCU, 22.— ( E F E ) . — L a se. 
gunda partida del match entre 
?a campeona mundial de ajedrea 
Nona Gaprindaschvili (soviética 
casada, dos hijos, 37 años) y ^ 
aspirante al título Maia Chibur-
danidze (soviética, s o l t e r a , 17 
Bños) ha sido anoche suspendió 
en la jugada cuadragésima se. 
gunda. 

L a primera partida finalizó eu 
tablas. E l match se disputa en U 
ciudad de Pitsunda, en la costa 
ael Mar Negro. E l encuentro se 
resolverá en dieciséis juegos, coa 
un punto por cada victoria y me
dio punto en los empates. 

Las dos jugadoras son nativas 
de la provincia de Georgia. La 
señora Gaprindashvlli mantiene 
el título desde hace catorce años 
y es una ajedrecista que se ha 
batido de igual a igual con los 
grandes maestros. 

Baloncesto 

ESPAÑA GANA A BELGICA 

EN LOS CAMPEONATOS EUROPEOS JUNIORS 
R O S E T O (Italia), 22.— ( E F E ) . — 

E n la jornada inicial de los Cam
peonatos Europeos Juniors de Ba
loncesto, España ganó esta noche 
a Bélgica por 113-66. E l primer 
tiempo terminó con el tanteo de 
53-31 favorable al equipo espa-
pol. 

E l debut no ha podido ser me
jor para España, aunque, por la 
menor calidad de este primer ad
versario podía darse el triunfo por 
descontado. Sin embargo, les cos
tó un poco a los muchachos espa
ñoles entrar en juego, pues quizá 

les pesaba la emoción del debut. 
Pero a medida que iban pasando 

los minutos, el cinco español fue 
dominando los nervios y haciéndo
se dueño de la situación y en la 
segunda mitad del primer tiempo 
empezó a ser considerable la ven
taja española que, en el descanso 
era ya de 22 puntos 

E n la segunda parte continuó 
el excelente juego de los españoles 
que en todo momento dominaron, 
por coraje y técnica al conjunto 
belga, al que terminaron derrotan
do por el elocuente margen de 47 
puntos. 

E l C o l o n i a , f i n a l i s t a d e l G a m p e r 
B A R C E L O N A , 22. — ( E F E ) . -

E l Colonia alemán se ha clasifica
do finalista del torneo internacio
nal «Juan Gamper» que comenzó 
a disputarse esta noche en el «Nou 
Camp» azulgrana, al derrotar al 
Botafogo de Brasil por dos goles 
a uno. 

E L R A P I D , A L A F I N A L 
D E L G A M P E R 

BARCELONA, 22.— ( E F E ) . — E l 
Rapid de Viena, contra pronósti
co, se ha clasificado para dispu
tar mañana, miércoles, la final 
del trofeo Juan Gamper, al derro
tar en la segunda semifinal al 
Barcelona por un tanto 0 cero. 

E l único gol del partido lo obtu
vo Kirisits, a los 3 minutos de 
juego. 

R E A L Z A R A G O Z A , 3: 
T R E P C H S A , 1 

Z A R A G O Z A , 22.— ( E F E ) . — E l 
Real Zaragoza, ha vencido por tres 
goles a uno al Trepchsa de Yugos
lavia en partido disputado esta no
che en «La Romareda», correspon
diente al octavo trofeo Ciudad de 
Zaragoza. 

B E T I S , F I N A L I S T A 
S E V n X A , 22.— ( E F E ) . — E l 

Betis se ha clasificado para dispu
tar la final del Ciudad de Sevilla, 
al derrotar por penaltys (10-9), al 
Standard de Lieja, después de que 
al final del tiempo reglamentario 
se llegara con empate a cero go
les. 

L a primera tanda de penaltys fi
nalizó con empate a cuatro; por 
lo que tras más de media hora de 
discusiones se llegó a la conclu
sión de que el equipo que fallara 
primero un máximo castigo queda
ba eliminado. Falló el conjunto 
belga, y es por tanto, el Club his
palense quien pasa a la final. 

OTROS R E S U L T A D O S 
Trofeo Naranja: 

Huracán de Argentina, 4; Ajax 
de Holanda, 3. 

Trofeo «Ciudad de Córdoba»: 
Córdoba, 3; F A R de Marrue

cos, 1. 
Amistoso: 
Alavés, 2; Athl. de Bilbao, 2. 
Trofeo Costa Verde: 
Lokomotiv de Sofía, 1; Austria 

de Viena, 1 (pasa a la final el Aus
tria por penaltys). 
Trofeo Ciudad de la Albambra 
Granada, 3; Spartak de Rotter

dam, 1. 
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"!SEA ACCIONISTA" DEL BANCO DE LA FRATERNIDAD 
DE SANGRE DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE LdGO". 

¿Es mucho pedir unos minutos de su tiempo y un 
co de ta sangre que a usted le sobra?" 

DE SANGRE HOY 

Mu* 
Ellos 

po-

9.200 empresarios 
27.600 trabajadores integran 
organismos rectores de la 
tualidad Nacional Agraria, 
supervisan su administración 
intervienen en sus acuerdos 
decisiones. L a Mutualidad 
clona! Agraria tiene sus reglaS" 
es una conquista y un triu»* ' 
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C O T I Z A C I O N E S D E B O L S A 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

Nominal ACCIONES 
BOLSA De MADRID BOLSA D6 BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Ultima 

Cotización 
Cotización 

del di» 

6(K) 
250 
SOO 
6ÜÜ 
S00 
500 
600 

1.000 
150 

1.000 
500 
250 

1.000 
600 
50t 
501 
500 
500 

1.000 
1.000 
1 000 

Central 
Banesto 
Exterior „ , „ 
Fomento „ .„ 
Guípuzeoano 
Hispano 
ibérico „ . , . 
I. de Cataluña 
López Quesada „ 
Mercantil 
Pooujar 
Santander 
Urquijo 
Vacaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix Seg. 
Herrero ., 
Pastor .., 
Noroeste 
Bankisur ..... 

500 v̂ a ruin bao 
Canisa 
Fiban&a ., 
Figranvisa 
Finsa 
Gra. Inversiones 
PODU i ariosa 

Elecira de viesgo .... 
Reunidas Zaragoza «. 
Fecsa (Q) , 
Fecsa 'P> . . . „ 
Fenosa 
Hio ' Cantábrico .. . . . . . 
Hid Cataluña . . . . . . . 
Hidroia . . . . . . . . . . . . . . . . . 
tberduero 
Sevillana 
L Eléctrica , 

600 
250 
500 

1.300 
500 
500 

aoo 
500 

5.000 
1.001 
l.(HH. 

m 
50t 
601 
501-
60t 
50( 

600 
8(K 

l.Oüt 
1.00( 

60» 
50) 
6üi 
15i 
50» 
604 
601 

l.Oíw 

5l>i 
6lh 
m 

50* 
60( 
50( 
51 
60( 
50Í 
5ü( 
60( 
60* 
50' 

1 04). 

50i 
1.00» 

604 
504 
50i 
60i 
50i 
50' 

Altos Hornos ., 
i>uro-Fe. güera , , , , 
S'nevarria 
Fisa Renauit 
Srnta Barbara . . . . . . . . 
Wat y construc. . . . . . . 
v^nta Ana . 
P 'níerraaa . . . „ 
M« tor Ibérica , 
Mueva W Quljano . . . 
Jlarrs .. , , 
Sea» 

Weirc „ 
Naviera Aznar ..M..M 
rran*meíMterrane3 M 

CT*** ... -
p«- « • Aragonesas .. . 

Firesione Híspanla «, 
Paueiera Española . „ 
Paoeiera de Leizs . . . 
Hapeieras Reunidas « 
Petroilber 
Smace . . . . 

fi. Rio Pinto 
^c.cinoT.. (?cnañola 

-emento!? uemona ... 
jmrai^ria Española . 
Dragado» , 

Joionlas . . „ 
Metroooiitana , . « . „ 

uroL« M 
va.derrlbas „ 
^ailehermoso - « . . . 

60. 
604 
504 
504 

1.004 
504 
SOt 

1.004 
l.00( 
l.oo< 

-aniüsa . . . 
Tabacalera . . . . . . . . . . . . 

-orí; Bancobao 
'BL Affulla^ . 
Ebrc íim 
Fmanzautc 
Pinam y servlcloa 
iaienas Preciados .. . 

'ira. Azucarera 
• ^ P * 
"saviB n 
Tabacos FiUpinaj " 1 " 
Rumasina 

P.aninveí i 

NOTA: 

Ex a dinero. P 
*x dvdo 

= papel, 
ex dehe. 

301 
309 
302 
278 
253 

242 

230 

248 
354 
258 
244 
153 

302 

346 

85 
165 
84 

88 
130 

65 
48 
65 
66 
69 
75 
64 
79,75 
84 
71,50 
71 

33 
69 

91 

56 
70 
53 

100 
110 
68 

58 
53,50 

200 

46 
50 
61 

120 
45 
86,75 

471 
290 

103 
99,' 

129 
126 

),75 

250 
138 
83 

65 
64 

310 
130 
125 
78 
75 

66,65 
62,60 

Banco de Santander — 

ex. 

300 
309 
302 
278 
250 

242 

230 

245 
326 
258 
242 
153 

345 

85 

85 

88 
130 

65 
49 

66 
69 
75 
65 
80 
83 
72 
72 

69 

92 

71 
58 

100 
112 

58 
53,75 

201 

44 
50 
61 

47 
86,75 

105 

126 

250 
137 
83 

65 
65 

320 
130 
125 
77 
74 

66.56 
62,56 

72 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del dia 

Ultima 
Cotización 

301 
310 
302 
276 
255 

241 

176 
229 

247 
352 
255 
243 
150 

347 

86 

89 
128 

47,50 
64 
66,50 

64 
79 
83,50 
72 
70 

33 
68 

58 
69 

167 

66 

60 
^ 52,75 
201 

50,25 
68 

45 
87,50 

123 

288 
132 

251 
139 
83 

66 

123 
123 

75 

188 

66,65 
62.60 

P 

301 
306 
302 
276 
250 

241 

176 
229 

245 
ex. 326 

258 
240 
153 

346 

129 

47,50 
65 
66,25 

68 
79 
84 

71,50 

68 

60 

/54 
201 

50 
64 

45 
87,25 

125 

285 

83 

75 

66,56 
62,56 

76 

301 
308 
302 

269 
239 

175 
228 

249 
354 
250 
241 
153 
570 

87 

44 
74 

65 
45 

67 

79,50 
84 
71 
70,50 

32,50 
65 
42 

43 

112 

54 
202 
70 
40 
50Í50 
71 

42 
87,50 

172 

287 

248 
140 
83,50 

66 

310 
128 
121 

75 
130 
100 

66,65 
62,60 

Cotización 
del dia 

ex. 

301 
305 
302 

265 
239 

246 
326 
258 
239 
153 
570 

87 

44 
74 

65 
46 

68 

79 
83,75 
71 
71 

33 

40 

45 

110 

200 
65 
43 
50 
65 

45 
86 

175 

282 

140 
83 

313 
128 

66,56 
62,56 

75 
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a 1 5 h . ( t r e s t a r d e ) 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

MADRID, 22. — (EFE). — Da 
comienzo la semana en Bolsa den
tro de un ambiente irregular, pero 
en el que se aprecia una discreta 
contención: Las alzas y las bajas, 
por sectores, estuvieron muy mez
cladas, aún cuando predominaron 
los sectores en baja. 

Así, mientras los títulos banca-
rios —comerciales— suben (+0,08), 
los —industriales—, por el contra
rio, bajan (—0,38). 

Los valores eléctricos se depre
cian en (—0,20); subiendo el grupo 
de alimentación (+0,76), miuerosi-
tíerúrgicos ( + 0,51), y químicas y 
textiles (+0,12). 

E l índice general volvió a retro
ceder, pero en cantidad, mínima. 
En general, sesión poco resistente, 
pero sin grandes desmerecimientos. 
E l cierre con predominio del papel 
sobre el dinero. 

De un total de 153 valores con
tratados en renta variable, 37 su
ben, 36 bajan y 80 no varían. 

Indice general de la sesión: 
101,58 contra 101,65 —0,07. 

En base 31 de diciembre de 1970, 
77,75 contra 77,80 —0,05. 

— • — 

BARCELONA, 22. — (EFE) .— 
La sesión de apertura de la sema
na bursátil en Barcelona se ha 
óesarrollado en un ambiente de 
tpatía con escasó volumen" de 
negocio. 

La demanda continúa muy re
traída y la oferta, aunque con poca 
insistencia ha presionado los cam
bios a la baja, si bien los recortes 
en general son de escasa cuantía. 

Por sectores, cementos, construc
ciones e inmobiliarias han sido los 
más perjudicados por la oferta. Las 
pérdidas más importantes han co
rrespondido a Orense a Vigo que 
cede 13 enteros, 3 Dragados, y 1 
y medio Fomento de Obras. 

En bancos comerciales la ofer
ta, en general, se ha retirado y los 
únicos valores que bajan son Cen
tral que cede 4 enteros, 3 Vizcaya 
y 2 Popular. Hoy se ha iniciado la 
ampliación de Banco Santander 1 
por 6, a la par, cotizando la acción 
ex-derecho 9 puntos por encima 
del valor teórico, mientras que el 
derecho pierde 10 pesetas. 

En siderúrgicas y mineros han 
predominado las posiciones vende
doras, si bien los recortes han sido 
de escasa cuántía. 

Equilibrados en conjunto han 
quedado los valores químicos y 
eléctricos al moverse sus cotizacio
nes dentro de márgenes muy es
trechos. Después las alzas de 1 y 
medio Unión Eléctrica y 1 y un 
cuarto en Aragonesas y entre las 
bajas los dos puntos de Carburos 
y t Hidruna, 

Discreta mejoría en aguas y gas 
en el que Agua de Barcelona me
jora 3/4 y Aguas de Valencia me
dio entero. 

Dinero bien dispuesto para ban
cos industriales con mejora de 3 
enteros, en Urquijo y Bankunión. 
E l único valor que pierde posicio
nes ha sido Banco Industrial Medi
terráneo que retrocede un punto. 

En total se han contratado 111 
clases de acciones de las que 24 
subefl, 41 bajan y 46 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado en 
base 1-1-78 = 100, pierde 0,19 
centésimas y se sitúa a 102,89, y 
en base 1-1-63 •= 100, cede 0,26 
centésimas y cierra a 142,44. 

— • — • 

BILBAO, 22, ~ (EFE), — La 
novedad de la sesión inaugural de 
la Bolsa de Bilbao la ha consti
tuido el comienzo de la amplia
ción de capital del Banco de San
tander, con un derecho que ha 
operado a 75 pesetas, quedando en 
el desdoble una diferencia positiva 
de dos enteros. 

Por lo demás ha continuado la 
presión de la oferta en torno a las 
acciones bancarias y otros valores 
lo que ha determinado un balance 
de la sesión dé signo negativo. 
Aparte de esta situación que refle
ja el saldo de diferencias, la Bolsa 
sigue desanimada y su actividad 
se caracteriza por la pobreza de 
negocio. 

Esta indecisión del dinero no 
impide, sin embargo, que se mani
fiesten algunos valores en alza, 
entre los que destacan Bacesa, Ebro 
y Resinera, que oscilan entre 10 
y 15 enteros, de la misma forma 
que sobresalen en las alternativas 
contrarias a Nitratos de Castilla 
y Firestone. 

L a Bolsa, al final, presentaba 
oferta para bancos y siderúrgicos y 
demanda para los títulos eléctricos 
y químicos. 

Indice general: 104,56 —0,45. 
Suben 17, bajan 22 y repiten 35. 

r 
rep i ta en voz a l t a : 

no m e i m p a r t a 1 
e l m u n d o 
d e l o s n i ñ o s 
seguro que le será difícil la primera vez... 
aun más difícil repetirlo una segunda, j HUíí̂f ' ^ ' ^ ayu.da en nombre de 103 ni"os que necesitan alimen- I 

tarse, recibir atenciones sanitarias, educación, respeto y cariño, j 

infancia SU colaboraci6n P r e n d e i{| protección integral de la | 

contribuya a lograr un mundo más justo, 
haciéndose socio de UNICEF 
SI desea más información sobre Unicef, 
envíe éste cupón al Apartado de Correos 
a-0 12.021. Madrid. 
Nombre, 

Dirección, 

Población 

Toda la publicidad de UNICEF es realizada gratuitamente 

u n i c e f 
ASOCIACION UNICEF ESPAÑA u 

L e a E L P R O G R E S O 
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Automóvi l e s « 9 1 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 76. 
Teléfono 23-02-42. 

MERCEDES 220 D. Motor 0 ScDóme-
tros. Sport-Auto. 

MERCEDES 220 D. Nuevo. Muchos 
extras. Sport-Auto. 

MERCEDES 200 D. L U - D Sport-
Auto. 

SPORT-AUTO, coches nacionales 
todas las marcas y modelos a 
precios de "saldo". 

SPORT-AUTO, también le recoge 
su coche y le da facilidanes. 

AUTOS RALUS, compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal,v34. 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na, Vivero. Telétono 56-06-11 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

AUTOS BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Coruña, 69 Teléfono 
21-87-61 y Serrano Stifier. 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

AUTOS NIÑE. Compra - venta. Al
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle, 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. VaniculOS 
ocasión. Avenida Coruna, 120 -
122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS CABARCOS, compra, ven
ta, cambio automóviles. Avda. 
Tierrallana, 16. Teléfono 51-05-80 
Villalba. 

AUTOS GOTA. Regente/car Au
tomóviles sin conductor Coches 
impecables. 40 oficinas en toda 
España. En Galicia, Lugo. Rulz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 y 
21-18-71. L a Coruña, Santiago y 
Vigo. 

PARTICULAR, vende furgoneta Sa-
va y Citroen. Buen estado. Telé
fono 21-62-11. 

VENDO 127-Coruña-B, en buen es 
tado. Teléfono 21-14-57. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Cal
vo Sotelo, 24-baJo. 

A ESCASOS metros de la ca
rretera de Madrid, y a oiez ki
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir. 
Precio módico. Telf. 22-28-93 y 
22-29-25. 

Bolsa de la Propiedad 
En esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
los agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria y los 

propietarios de fincas 

OCASION - SUPERMERCADO 
vehículos de ocasión en su con
cesionario Ford de Lugo. Cereijo 
Hermanos, Avda. Coruña, Km 
515. Lugo. Teléfono 21-49-36. 

I MERCEDES 350 SE. nuf.vo. Fuli \ 
| Eqiüp. Sport - Auto. \ 

VERANEANTES, turista*, com
pre su coche para sus vacacio
nes con recompra asegurada 
Sport - Auto. ,18 de Tmlc, 139 

ABÜIN: Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos los modelos. 

ABUIN; 127 LS. 

I í A N D - R O V E R , 88 T.M., 88 Esp., 
1091 T.M., D.K.W. Platatorma y 
Microbus. Jeifer, Rio Navia, 18. 
Teléfono 21-48-82. 

YENDO 124-familiar, pocos Kiló
metros, perfecto estado Verlo 
Avda. Coruña, 38 al 42. Teléfo
no 21-12-80. 

ALVAUTO, seriedad, garantía 
en compra, venta, cambio: toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque, 25. Ribadeo. 

PARTICULAR vendo Seat 124-D, 
verlo en "Ford". Carretera Coru
ña. 

OPORTUNIDAD. Se vende camión 
"Sava". Matrícula LU-Rn09-D. 
Teléfono 22-31-88. 

PARTICULAR vende Seat 124. Pas
tor Díaz, 40-baJo. 

PARTICULAR vendo Seat 1430, se-
minuevo. Facilidades. Teléfono 
21-38-86. 

W^Wanw-" '^w^esj^gf 
Alquileres 

ALQUILO piso recortado y una 
plaza de garaje. Informes: 
Cruz. 18 - Bajo. 

ALQUILO bajo-almacén por tem
porada próximo San Fernando, 
teléfono 22-13-42, nueve-diez no
che. 

PAZ GONZALEZ alquila piso, 5 
habitaciones, bien situado. Telé
fono 21-42-70. 

SE ALQUILA local comercial, 140 
metros cuadrados. Tel. 21-13-26. 

ALQUILO piso amueblado de sep
tiembre a junio, a señoritas estu
diantes, teléfono 21-63-95. 

ALQUILASE chalet, Sen Cosme 
de Barreiros, septiembre inclui
do en adelante. Totalmente 
amueblado. Teléfono 34-91-30. 
Bretoña-Lugo. 

ALQUILASE piso ' céntrico para 
oficinas. Teléfono 21-22-97 

SE ALQUILAN pisos, zona parque, 
calefacción central. Informes: 
Armando Durán, 14-1.°. 

ALQUILA nave industrial con te
rreno y vivienda céntrica. Telé
fono 22-00-21. 

ALQUILAMOS excelentes locales 
para oficinas, peluquerías, repre
sentaciones, boutiques. despachos. 
Estudio • Apartamento. Bajo co
mercial, dentro de murallas. In
formes: Nóreas, 15-2.°. TeJéfo-
no, 21-13-26. 

SE VENDE o alquila bajo con Ul
tramarinos. 18 de Julio. 50. 

SE NECESITA piso, con terraza 
amplia. Para. parvulario. Teléfo
no 36-03-29. 

Fincas y Solares 

VENDO piso a estrenar, calle Rio 
Ser. Telf. 21-56-08. 

BARREIROS, véndese soler. Telé
fono 21-28-69. 

SE VENDE SOIAR 160 m.2 ca
lle Islas Canarias. Informes: Te
léfonos 21-66-07 y 22-10-53. 

SOYUVE vende chalet en Barrei
ros. Informes: Nóreas, 15-2.°. 

OCASION: En Miño, venta de pi
sos. Informes. Teléfono 78-28-52. 

OCASION piso cuatro habilaciones. 
baño, cocina, a estrenar Teléfo
no 22-00-21. (Después 6). 

VENDO Mercedes 220-D. Seminue- SE VENDE casa Calle Rems 13. 
vo. Telf. 21-31-99 - 22-20-81, L u - | Informes: Teléfono, 21-57-47. 
go. 63-50-33, La Coruña. I Plaza del Ferrol, & 

EN URBANIZACION C o y a 
Moura (Playa de la Aieourai 
en Burela, se vende chalet y dos 
parcelas de 743 m.2 y 843 m.2. 
Informes en teléfonos de Bu
rela 58-07-29 y 58-00-66. 

SE VENDE piso en José Luis de 
Arrese, 26~3.0-C. Informes: mis
mo. 

VENDENSE bajos y pisos Infor- \ 
mes: Construcciones Jaime Ló- \ 
pez. Teléfono 21-31-99 y .52-20-81- < 

SE VENDE piso. Informes: Ramón 
Montenegro, 42-4.°-izquierda. Te
léfono 22-21-20. 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2.° 
Teléfono 21-13-26 

VENDEMOS pisos, tres dormito
rios, un gran salón, dos baños, 
calefacción, plaza gara]-- rocho. 
Construcción de primera, par
quet, moqueta. Edificio termina
do, llave mano. Información. 
Montero Ríos, 73. Horas, 11 
a 1 y 5 a 8. 

VENDO propiedad, a 8 KLometros 
de Lugo, praderio, todo en una 
pieza, con dos granjas de 13.000 
pollos y granja de vaco*, infor
mes. Ronda Caldos. 46 bajo. 

VENDO pisos, terminación sep
tiembre. Plaza Ejército Español. 
Informes calle Quiroga, 13-1.°. 

VIVERO. Pisos desde 100.0W pese
tas entrada, iniciación d? obras 
inmediata, 3 dormitorios, 2 Daños, 
calefacción, ventanas aluminio, 
ascensor, parquet, acábanos de 
calidad. Informes: Plaza Coman
dante Manso, 11-1.° derecha. Te
léfono 22-22-12. Lugo. 

VENDENSE pisos, 90 metros cua
drados, calefacción, portero. Or-
tiz Muñoz. Teléfono 21-48-74. 

SE VENDEN pisos y locales co
merciales en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, 2-Dalo. 

BAJO sensacional, esquina a em
presa importante (700 metros). 
Para cualquier negocio. Infor
man, Montero Ríos, 73. (11 a l 
y de 5 a 8) 

EN CORGO vendo finca 5.000 me
tros cuadradros con casa. La me
jor inversión. Teléfono 22-26-51. 

SE VENDE piso usado muy oareto. 
L200.000 pesetas. Telf. 21-13-26. 

VENDESE casa, Ortiz Muñoz, 8. In
formes misma. Teléfono 21-78-69, 

PARTICULAR, vendo piso, C / . Pi
lar Primo de Rivera, 44-4.°-C. In
formes en el mismo, Lugo 

VENDO CASA n.c 5, en calle Dr 
Castro, bajo y dos pisos libres. 
Informes, en el bajo. 

;üTECA Oficina recnicí» Agrico- \ 
\ la. Mediciones, partictones, m- \ 
\ formes Judiciales, administración \ 
\ de fincas. General Franco 7-4.° < 
i derecha. Teléfono 21-20- 99. s 

SE VENDE una finca, en Ramil, 
una hectárea. Teléfono 22-01-70 
y 21-46-78. 

SE VENDE lugar en Fraya'.de (Pol>, 
Hermanos Picos. Informes: Calvo 
Sotelo, 23-2.°, 

SE VENDE casa Barrio Peijoo, 34. 
(Calle San Lorenzo). Informes, de 
9 a 12. Teléfono 21-35-51. Pre
guntar señor Roibás, 

SE VENDEN: 
MUY BARATAS: Viviendas 

unifamillares en "Polígono de La 
Fervedoira", con 63 m2. de jar
dín, 27 m2. de terraza, 11 m2. de 
balcón; garage para 2 turismos 
estar-comedor, cocina amuebla
da, la va vajillas y demás; cuatro 
dormitorios y baño; con calefac
ción individual, dobüe ventanal 
etc. (Terminadas). 

CHALETS: En "Polígono de La 
Tolda", (En construcción). 

VIVIENDAS: En calle de Cer
vantes, 13. Acogidas a benefi
cios. Grupo primero. (Termina
das). 

BAJO-ENTRESUELO Y PISO 
PRIMERO de la cosa número 7 
de la calle de Manuel Castro Gil. 
(Terminada). 

INFORMA: Manuel Castro Gil, 
cali»3 de Pontevedra, 1. Teléfonos: 
21-16-46 y 21-29-75. 

NAVE INDUSTRIAL: Con 7.000 
m2. de terreno y 3.000 m2. cubier
tos. (En construcción). 

PARCELAS: Para chálete, con 
todos los servicios; eu "Polígono 
de L? Tolda". 

VENDO piso 2.°, casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47. 

NO COMPRE piso: Sin visitar a 
Rodríguez Lorido quien le ofrece 
pisos a su medida, también sola
res edificables, fincas industria
les y recreo todos tamaños y ca
rreteras. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Telf. 22-04-95 

SE VENDE piso, 4 habitaciones, 
baño, aseo, calefacción ? garaje. 
Teléfono 22-31-99. 

SE VENDE casa número 42 sita en 
la plaza de Obispo Odoario. In 
formes: Teléfono 22-22-16. d« 11 a 
2. 

SE VENDEN 5 salares,xen Sarria, 
carretera de Monforte. Informes 
Diego Pazos, 44. Sarria. 

SE VENDE propiedad con dos ca
sas. Entre Friol y Sobrado de los 
Monjes. Informes: Telf. 22 22-16. 
Lugo 

SE' VENDE casa y solar. Informes 
Calvo Sotelo, 15-2.°. 

ORTEIN vende pisos con grandes 
facilidades. Desde 325.000 entra
da y 26.000 al mes. Excelente in
versión. San Pedro, 7-1.'* 

ORTEIN vende piso zona San Ro
que, 132 m2. útiles, calefacción, 
ascensor, garaje, trastero. Buen 
precio. Informes: San Pedro 7-1.°. 

ORTEIN alquila pisó de 3 nabita-
oiones, baño, aseo, Cfiiefacción^ 
muy soleado, Ronda Primo de R i 
vera. Teléfono 21-31-52. 

ORTEIN vende pisos terminados, 
calle Conde, garaje, calefacción. 
Precio interesante. San Pedro, 
7-1.°. 

ORTEIN vende piso Avda. Coruña. 
3 habitaciones, salón, Iwiño. aseo, 
amplia cocina, ascensor, calefac
ción. Gran ocasión. Informes1: 
San Pedro, 7-1.°. 

ORTEIN vende locales comerciales, 
distintas superficies y precios, 
buenas situaciones. San Pedro, 
7-1.°. 

GUITIRIZ, véndese edificio cine-
Guitiriz, libre inquilino, informes 
Cosme Iglesias, Ribadeo. Teléfo
nos: mañana^ 11-08-04. tardes 
11-02-96. 

"RIVAS" vende solar en C / . San 
Eufrasio 17 m. de frente por 110 
de profundidad, precio muy inte
resante. 

SE VENDEN locales comerciales 
mercado Fingoy. Gran inversión. 
Facilidades. 

LOCALES comerciales mercado 
Fingoy. Todo tipo negocio. Gran 
inversión. Facilidades. 

LOCALES comerciales mercado 
Fingoy. Zona pleno desarrollo 
Gran inversión. Facilidades. 

LOCALES comerciales mercado 
Fingoy. Inversión segura. Facili
dades. Informes edificio merca
do. 

PISO acogido con garaje, trastero, 
calefacción y doble ventana en 
calle Primavera. Facili d a d e s, 
precio interesante. Telf. 21-58-11 
mañanas. 

EMIGRAÑTE. En sus vacaciones 
compre un piso, bajo, terreno, ne
gocio y pronto verá revaiorizada 
SÍU inveo-sión "Rivas" Agencia 
Propiedad Inmobiliaria, tien^ to
do lo que Vd. necesita, visítenos 
sin compromiso en nuestros ofi-
cinas Campo Castillo, 18-l.0;-O 
(acera Arias Amedín". Teléfo
no 21-59-98 

"RIVAS" vende preciosos pisos en 
construcción con plaza de garaje, 
calefacción, ascensor, trastero en 
desván, portero automácico. Aca
bados de gran calidad. Precios 
muy interesantes. Telf 21-59-98. 

"RIVAS" vende viviendas tipo 
apartamentos a precios muy ase
quibles zona céntrica, no deje de 
visitarnos en nuestras oficmas. 
Telf. 21-59-98 

"RIVAS" vende magníficos pisos 
en C / . Río Sil con todos los ser
vicios. 

"RIVAS" vende pisos con todos los 
servicios y haciendo esquina muy 
soleados y céntricos, visítenos sin 
compromiso y le informoremos 
más detalladamente. ; 

"RIVAS" vende pisos terminados 
con todos los servicios. Crédito 
parte de su valor a pagaí en 18-
años. 

"RIVAS" si Vd. busca un piso am
plio, soleado y excelente cons
trucción y sin gastos de comuni
dad, visítenos. Telf. 21-59-98. 

"RIVAS" vende preciosos pisos en 
C / . Tuy, acabados de grar calidad 
que se pueden comprobar en la 
obra, visítenos. Telf 21-59-98. 

"RIVAS" vende pisos en otras zo
nas a precios interesantes, con
súltenos. Telf. 21-59-98. 

"RIVAS" vende extensión de terre
no de 10 Has., 8 de pradería y 2 
de robles y pinos, excelente si
tuación y con buenos accesos a 
14 Km. de la capital, luz v agua 
en la propia finca. Ideal para 
personas que quieran montar una 
gran explotación agrícola Precio 
muy interesante, visítenos y le 
informaremos con más detalles. 
Campo Castillo, 18-1.0-C. Telé
fono 21-59-98. 

NUÑEZ TORRON vende bajos co
merciales. Rda. Carmen (Palacio 
Deportes), distintos tamaüos. Fa
cilidades. 

NUNEZ TORRON vende vivienda 
unífamiliar con terreno parte pos
terior. Garaje y calefacción. Pró
xima entrega. 

SE VENDE casa campo con 2 
hectáreas terreno a 2 Kilóme
tros Parga/ lugar Santa Leoca
dia. Informes: Teléfono, 88 Par-
ga. 
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r a n u n c i o s p o r p a l a b r a s ~ i 
tíRlVAS" vende 2 chalets en cons

trucción por la carretera N - V l , a 
o y 13 K m . de la capital, uno Jun-

a ia Estación Servicio Miño y 
otro en Rabada, precio interesan
te Consúltenos. Telf. 21 59-98. 

i'BlVAS" vende finca de 72.000 
2 a 7 K m . de la capital, Junta 

0 fraccionada en 4 partes. Pre
cio 90 pesetas m.2. Telf. '¿1^9-98 

CE VENDE casa de 3 planta? y ba
jos con huerta trasera. Informes 
rpg\i 400-825. Monforte de Lemos. 

PAZ G O N Z A L E Z vende en Lopo 
Lías buen piso, todos servicios, 
céntrico. Oportunidad. Te l é fono 
21-42-70. 

PAZ G O N Z A L E Z vende pisos en 
tíonstrucción, toda solvencia, s i 
tuados, facilidades. Telf. 21-42-70. 

BUHARDILLA, se vende, en calle 
Mallorca. 1.200.000 pesetas. Agen
cia Lar. Te lé fono 21-53-65 

AVDA. 18 de Julio, pisos 136 me
tros cuadrados, todos ios servi
cios. Agencia L a r . Telf. 21-53-65 

VENDO piso en construcc ión 
primera calidad, 116 met í os cua
drados útiles. T a l o s ios servi
cios. Teléfono. 21-13-26. 

OPORTUNIDAD, piso acogido, en 
construcción, todos los servicios, 
facilidades pago. Agencia L a r 
Telf. 21-53-65. 

SE VENDE piso, con 3 6 4 dormito
rios, salón, baño y servicio, cale
facción central, 2 ascensores, 
2.225.000. Facilidades. Te ié fona 
21-61-20. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos . Paciiidade& 
Iiíformes: R í o Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

50.000 PESETAS 
DE ENTRADA 

Zona San Boque, Logo. En 
Ribadeo, Avda. de Asturias 
Informes: Plaza Comandante 
Wanso. l l - l» Deba, «osar fo 
de lunes a viernes: De 10 a 1 
T de 4 a 8. Sábados de 10 a 1 

NUÑEZ T O R R O N vende vivienda. 
1-700.000. 

VENDENSE" pisos acogidos, buena 
situación, todos los servicios, ter
minados y en construcc ión , bajos 
comerciales, todos los t a m a ñ o s . 
Un sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas, disco-
Jeca o similar. Vent i lac ión direc-
Ja y salida a 2 calles y garajes, 
informes: 22-17-79. 

^tÑEZ T O R R O N vende casas, so-
ares, fincas, pisos. Santo Domin

go, l - io . 

KüS'EZ T O R R O N vende bajos co
e r c í a l e s , C / . R ío Narla -vFrigsa), 
« j u n t o s tamaños . Exentos. P a 
ridades. 

JüíÑrEZ T O R R O N vende, tras-~ 
0 alquila merendero muy 

^editado. Situado en zona de 
recreo. 

PjK. Huéspedes 

p ^ - ^ I T E estudiante, para com-
Lln v iv ienda-pequeña , con otro, 
^amar, de dos a tres. Te l é fono 

^•32-59. 

C A F E B A R a pleno rendimiento, 
se traspasa. Informes personal
mente. Agencia L a r . Plaza Angel 
Fernández Gómez, 3-1.°. 

S E T R A S P A S A cafetería en Lugo, 
bien situada. Informes: Telf, 19 
de G o m e á n . Hostal " A Xcs ta" . 

S E T R A S P A S A local bien situado. 
Informa Mercería R e c a t é JO, 20. 
Lugo. 

P A N A D E R I A , se traspasa, buena 
s i tuac ión y precio. Informes, per
sonalmente. Agencia L a r . Plaza 
de Angel Fernández , 3-l.n 

T R A S P A S A S E o alquílase panade
ría cerca Burela. Material moder
no. Informes Telf. 21-65-39. Lugo 

Colocaciones 

I M P O R T A N T E empresa de esta 
provincia, necesita: Ebanistas: 

Sueldo a convenir. Informes; Ofi 
cina de Empleo del S E A F ' P P O . 
Calle General Mola, 65. Lugo 
Oferte n.c 4.228. Telf. 33-40-44. 

E C O N O M I S T A o licenciado. E m 
presariales, con experiencia en 
Adminis trac ión de empresas. L l a 
mar te lé fonos 21-84-47 y 21-41.-80, 

De cuatro a siete tardes). 

Compras Jp| 

S E C O M P R A toda clase de papel 
y cartón usado Llamar te lé fono 
39-00-30. Rabade. Se recoge a do
micilio. 

Demandas 

S E N E C E S I T A chica. 
4-1.°. 

Ruanueva, 

SE 

Traspasos jÉB 

i-ílntItASPÁSA C a f é - B a i ' Restan-
no \ \ mi l cha clientela. Teléfo-

D I R E C C I O N E S mano ó maqiüna . 
Pagamos hasta 1.000 pésa las d ia
rias. Escribir Cruzada Verde I n 
ternacional. Balmes, 246. Barce
lona - 6. 

30.000 M E N S U A L E S trabajando en 
casa. Pagamos a l contado. E s c r i 
bir Alba. Enamorados, 2 í . B a r 
celona - 13 

N E C E S I T O chica fija. Buen suel
do. Informes: S a n Marcos, 3-5.° 
izquierda. 

S E N E C E S I T A señora o señori ta , 
sueldo a convenir. Informes. R ú a 
Paxar iños , 3-l.0-izquierda. «Antes 
11 de la m a ñ a n a ) . 

S E N E C E S I T A señora , para traba
jos de m a ñ a n a . Informes: T e l é -
no 21-52-48. 

S E N E C E S I T A chica joven para 
cuatro horas m a ñ a n a . Te lé fono 
22-00-21, (después 7). 

S E N E C E S I T A chica fija para 
atender dos personas, <áe 4 a 
6 tarde). Informes: Ronda Caí
dos, 110-4.°. 

S E N E C E S I T A empleada hogar, se
pa cocina, de 9 a 2, con infor
mes. Te lé fono 21-19-36. 

N E C E S I T O chica. Buen sueldo. I n 
formes: S a n Marcos, 3-S.0-:zqda. 

N E C E S I T A S E chica fija. Te lé fono 
21-79-76. 

N E C E S I T A S E chica. Informes: T e 
léfono 21-71-92. Desde 3 tarde. 

S E N E C E S I T A chica fija. Informes. 
General Mola, 28-5.0-Drcha. 

S E N E C E S I T A empleada hogar f i 
j a , buen sueldo. Con informes. 
Ferretería Asturiana. Te lé fono 
21-14-58. 

Enseñanza 
%í^>V>-^„ --v-̂ NSWW^̂ ^ 

O P O S I C I O N E S a Bancos, Previsión 
e Instituciones Sanitarias. Conta-
bilidac1 y Cálculo. Empresariales. 
Cy. Garc ía Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

C . I . L . I n g l é s , francés , a l emán. 
Ruanueva . 25. Te lé fono 21-89-31. 

S E N E C E S I T A profesor de biof ís i 
ca , 1.° de Medic ina . L l n m a r a l 
22-37-30. 

Ofertas 

O F R E C E S E contable. Jornada tar
de. Escribir al Apartado de Co
rreos, 311. Lugo. 

O F R E C E S E electricista con mu
cha práctica. Servicios a domi
cilio. Avisos te léfono 21-25-33. 

Varios 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, ~31. 
Te lé fono 21-55-97. 

M O Q U E T A S . Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones G a l i 
cia. - . 

J O S E V A Z Q U E Z A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 
Te lé fono 21-40-78. 

P A P E L E S pintados. Todos los mues
trarios nacionales. 40 S o de. des
cuento en Decoraciones G a l i c i a . 
José Antonio, 5. 

D E T E C T I V E S A L M I n ú m e r o 4, 
conductas matrimoniales, p rema
trimoniales, laborales, e t c é t e r a . 
Telé fono 21-74-09. 

P I N T U R A S . Pidan presupuesto. T e 
lé fono 21-64-15. Decoraciones G a 
licia. 

G R A N D I O especialidad en p in tu ra 
en general, moquetas y s intasol . 
T e l é f o n o 21-50-49 

E N S U S viajes a Madr id . V i s i t e 
Hostal Pizarro. Calle Pizarro, 14. 
Te lé fono 231-91-58. 

Ventas 

A L M A C E N de patatas "Paco", ser
vicio a domicilio. Calle Nueva. 
Barrio Peijoo, 13. Telf. 21-83-24. 

P A P E L impreso para envolver* co
mercio todos ramos. Solicite t a 
r i fa y muestrario. T e l f . 21-26-79. 

S E V E N D E N m á q u i n a s de tejer en 
buen estado. Informes: C a r r e t e 
r a Santiago, 63-taajo.-

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O 

L a familia deJ fallecido don 
Daniel López Rodríguez, q.e.p.d., 
expresa su m á s profundo agra
decimiento a tocias las personas 
que se han dignado asistir al fu
neral de entierro y conducc ión de 
sus restos a l cementerio de T a 
beada; agradecimiento que h a 
cen extensivo a todas aquellas 
oue por otros medios le hicieron 
llegar su testimonio de pesar. 

A n u e s t r o s l e c t o r e s : 

E L P R O G R E S O 
S e v e n d e d e s d e l a s s i e t e y m e d i a 

d e ta m a ñ a n a e n l a E S T A C I O N 

D E S E R V I C I O M R I O M I Ñ O " 

N E C E S I T A S E chica para unas 
horas. Informes: Conde P a l l a 
res, 1-3.°. 

S E O F R E C E auxiliar administrati
vo, con experiencia. Informes: 
T e l é f o n o 21-39-54. 

N E C E S I T A S E chica fija. T e l é f o n o 
21-44-08. L lamar de 4 a 8 de la 
tarde. 

L A SEÑORA 

t D o ñ a M a r í a A n l o m a C r u z N ü ñ e z 
Falleció el día 21 de los corrientes, a los 40 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos 

D. E . P. 
Su esposo, Manuel Suárez Piñeiro; hijos, Carmen, María-Jesús, Jesús, Luisa, Manuel y Ana Suá-

re í Cruz; hi¡o político, Luis Abel Fernández; padres, Salvador Cruz Piñeiro y Manuela Núñez; padres 
políticos, Jesús Suárez Devesa y Elisa Piñeiro Maciñeiras; hermanos, Pacita, Obdulia, Manuel y Carmen 
Cruz; hermanos políticos, Antonio Iglesias, Ramiro Sangiao, Demetrio Lara y Agripina Torres; Con
cha, Luisa y Maruja Suárez; nieta, Laura Abel Suárez; sobrinos, primos y demás familia, 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver 
y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, miércoles , día 23, a las S I E T E de la tarde, en la 
iglesia parroquial de Santa Eulalia de Pena-Begonte; favores que agradecerán. 

C A S A MORTUORIA: Begonte, 23 de agosto de 1978 
Casa Recil - Santalla de Pena NO S E R E C I B E D U E L O 
NOTA. — A las CINCO Y MEDIA saldrán ómnibus de la Plaza de la Milagrosa y de la Estación de 

Servicio San Rafael. 

t 
E L SEÑOR 

D O N J O S E G A V I N M O I R O N 
( P E P E D E LUIS) 

Falleció en su casa de Puentenuevo, el día 22 del actual, a los 48 años de edad, después de recibir los 
Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad ' 

D. E . P. 

Sus amigos «feí " B a r E o " , 
R U E G A N una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del ca

dáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar hoy, miércoles , día 23, a las S E I S de la tarde, en 
la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús , de Püentenuevo; por cuyos favores anticipan 
gracias. Püentenuevo , 23 de agosto de 1978 

E L SEÑOR 

t D O N J O S E G A V I N M O I R O N 
(PEPE D E LUIS) 

Falleció en su casa de Püentenuevo , el día 22 del actual, a los 48 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición 
de Su Santidad 

D. E . P. 

Su esposa, Azucena Moureile Leivas; hijos, Josefina y José Luis Gavín Mourelle; hijo político, José Antonio Fernández Méndez; ma
dre, Arsenia Moirón Gasalla; hermana, Visitación Gavín Moirón; hermano político, Casimiro Ruiz Moirón; tíos, primos, sobrinos y demás 
familia, 

R U E G A N una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral de entierro, actos que 
tendrán lugar hoy, miércoles , día 23, a las S E I S de la tarde, en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús , de Püentenuevo; por 
cuyos favores anticipan gracias. 

NO SE R E C I B E D U E L O Püentenuevo , 23 de agosto de 1978 



tútiXtm ¡ ia vida es así 
D I A R I O D E G A L I C I A E D I T A D O E N L U G O 

LA CIUTÜRA INVISIBLE 
La cultura es invisible, naturalmente porque no existe. 

Entre la sociedad española quiero decir. Estábamos deseando 
que llegara la democracia, por si, ya en plan pluralista, se decía 
algo a este respecto. Y resulta que casi no. Apenas algo. Toda
vía se convierte en "best-seller" un libro de tontadas, como 
los que recientemente se han lanzado por ahí. Todavía, aquí 
en este pueblo, hablar de cultura es haber visto, cuánto más, 
"El diluvio que viene". En este santo suelo, hablar de cultura 
es contar el viaje que se ha hecho a Egipto o a Bankok, pero 
porque ahora está de moda largarse por ahí, siguiendo la pro
paganda de las agencias de viajes. En este reseco suelo, hablar 
de cultura, es decir, también, que se ha estado en Londres, ya 
muy al alcance de la mano, pero para referir que allí se come 
muy mal y que las compras ya no son una ganga. 

Bueno, podríamos hablar de una cultura del ejecutivo, con 
sus métodos de lectura rápida, con esos tres o cuatro "best-
seller" que se lee cada año, y de las muchas revistas ilustradas. 
Podíamos decir, sí, que ahora se compran más libros, que qul-
zás vaya más gente ai teafro y ai cine, pero por encima de 
cualquier tema profundo, se prefiere lo frivolo, lo tonto y lo 
intrascendente, cuando no lo inmoral. 

Esta sociedad que se queja a veces de lo desmadrado que 
anda todo, es la primera que forma filas ante los espectáculos 
pornográficos y sin calidad artística. Lo mismo hace cuando oye 
hablar de un libro, donde lo principal, en sus páginas, es el 
cotilleo político o lo morboso respecto al sexo. 

Esta sociedad, que se enorgullece de ser cristiana y vivir 
en el área occidental, critica muchas veces —a lo mejor cuando 
se dispone a oír la misa del domingo (la de doce, generalmen
te)— a otras sociedades que se llaman materialistas, porque en 
el concepto filosófico que las rige haya algunos términos en ios 
que se deja a un lado la actitud cristiana. Pero, cuando uno 
viaja por el mundo, queda un tanto confundido. Confundido y 
perplejo, porque esas sociedades, que desde aquí se les dice 
materialistas y ateas, nos dan sopas con honda a la hora de la 
moralidad. Ve por esas latitudes (algunos países dei Este), 
que ia edificación se planifica de forma racional. Que se eui-
dan la* zonas verdes. Que se procuran salvar los ríos y los 
mares. Que, respecto a ia cultura, todo el mundo lee. Hay una 
planificación también a este respecto, y de ahí que las tiradas 
de libros sean grandes, y que se distribuyan por todas las po
blaciones, grandes o pequeñas, para sus bibliotecas. Leer no es 
un lujo, sino una necesidad espiritual. Una revista cultura! 
—literaria, artística— tiene una tirada como' aquí un periódico 
deportivo. De esa forma, vemos una sociedad que se ha espi
ritualizado, que ama ei suelo que pisa, que aprecia el valor 
de los museos, que tiene gusto por la música de calidad. 

En otro orden, las juventudes van del estudio ai trabajo. 
No existe ia delincuencia. No abundan melenudos ni sucieda
des. Aquí, nosotros, tan orgullosos de nuestras cosas, llegamos 
a olvidarnos de que el cristianismo es también humanismo. Que 

-ser cristianos supone una preocupación y un interés por todo, 
especialmente por nuestro prójimo. El hombre cuito es siem
pre un hombre abierto a ia comprensión y al entendimiento 
con ios demás. Cuando ei hombre ha dejado a un lado la cul
tura, generalmente su pasión ta pone en poseer bienes mate
riales. En eso se ilusiona, y a través de esa ilusión va encade
nándose a un vivir que a veces raya en ei egoísmo. 

En varios países occidentales, más desarrollados que el núes-
tro (ios Estados Unidos, por ejemplo), ya se ha dado la voz de 
alarma y en muchas cosas se aprecia un retorno hacia e! huma
nismo más reposado. De ahí ei interés que, a través de sus 
universidades y centros culturales, ponen cada día en hallar 
nuevas fórmulas para llevar al hombre hacia un estado más 
sereno, de mayor espiritualidad. Engrandecen sus museos. Po
nen ia ciencia no sólo ya a disposición de los avances técnicos, 
sino también hacia el logro de mejorar la vida en todos los 
aspectos, especialmente en ei ecológico. 

Aquí sorprende ver a una persona que lee. Sorprende cono
cer a otra persona que, en su tiempo de vacaciones, pone mú
sica clásica en su tocadiscos. Generalmente, abunda la verbena, 
la juerga y el contar, entre desarrollados, lo bien que "carbura" 
el nuevo coche. Es, la nuestra, una sociedad que va suicidán
dose poco a poco, cada día más próxima a un materialismo 
donde el alma agoniza. 

R O D R I G O R U B I O (COLABORACION "LOOOS") 

PERFUMERIA NACIONAL \ EXTRANJERA 
BRONCEAOÜRES • ARTICULOS de PLAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 

" F R I O " 
ZONIA 

E N L A AMA-

¡La ciudad de Manaus, ca
pital del Estado brasileño de 
Amazonas, registró una de 
las temperaturas más bajas 
de los últimos 50 años. 

Debido a la llegada de una 
masa fría que provocó hela
das en l a región sur del país, 
los termómetros registraron 
en Manaus veinte grados 
centígrados, cuando en esta 
época la temperatura normal 
es de treinta grados. 

Sorprendidos por el " f r ío" , 
los habitantes de Manaus, 
acostumbrados a temperatu
ras que en verano llegan a 
cuarenta y dos grados a la 
sombra, agotaron rápidamen
te los "stocks" de vino y be
bidas fuertes, mientras que 
el consumo de cerveza, uno 
de los más altos de Brasi l , 
bajó por primera vez. 

Los moradores más viejos 
de la ciudad recordaron que 
"Un frío tan intenso" sólo se 
registró hace cincuenta años, 
cuando pasó por la región 
una "masa polar" proceden
te del sur. 

• P L A G A D E A V I S 
PAS 

Una verdadera plaga de 
avispas se abatió sobre Ber
lín, donde más de 600 perso
nas sufrieron picaduras, a l -
gonas de gravedad. 

Los dispensarios médicos 
berlineses trabajaron inten
samente para atender a las 
víctimas de los insectos. Mu
chas personas fueron trasla
dadas en ambulancias a hos
pitales debido a l a fuerte 
reacción provocada por las 
picaduras. 

Los casos más graves se 
debieron a picaduras en la 
boca, donde pueden resultar 
mortales. 

Los médicos de Berlín re
comendaron extrema precau
ción con las bebidas en los 
lugares al aire libre. Las 
avispas acuden en los días 
calurosos a donde hay bote
llas y botes de bebidas dul
ces. 

Es frecuente que pasen 
inadvertidas y lleguen hasta 
la boca de su víctima, junto 
con la bebida. Una picadura 
en la lengua o en el paladar, 
es muy dolor&sa y grave. 

/ • E L P E R R O PASTOR 
COMIO P I E D R A S 

Un perro pastor alemán, 
llamado "Lester" hubo dte 
ser operado para sacarle un 
kilo de piedras del tamaño de 
un huevo que había inge
rido. 

Los dueños de "Lester" se 
intranquilizaron al obsex*var 
que el animal andaba cada 
día con mayor pesadez, y le 
costaba mucho levantarse. 

Puesto el perro sobre la 
mesa de operaciones, el ve
terinario sacó del estómago 
del can 57 guijarros que el 
buenazo de "Lester" ingirió 
inducido —se sospecha— por 
la mano traviesa de algún 
niño. 

E l hecho ocurrió en la lo
calidad danesa de Aaiborg, 

• F I N G I O UN S E C U E S 
T R O POR TEMOR A 
SU M U J E R 

Para justificar ante su 
mujer un dinero derrochado 
en bebidas, Manuel Petit s i 
muló su secuestro, se infor
ma en Lima. 

Petit, cuya esposa le con
trola hasta el último céntír 
mo que gasta y que le exi
gía justificar la desaparición 
de- una buena suma de di
nero empleada en tragos, no 
se le ocurrió ctra salida que 
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CONDUCTOR, SI TIENES 
UNA COPA DE MAS... 

# mano gigantesca bajará dei cielo y te destrozará y eliminará 
a tí y a tu automóvil. Así ai menos ocurre en el spot publicitario 
para el que los obreros de una fábrica de plásticos de Nueva York 
han construido la mano. El contenido y mensaje del "spot": Los 
peligros de conducir en estado de embriaguez. - (FOTOFIEU 
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afirmar que lo había em
pleado para pagar su resca
te, pues fue secuestrado. 

L a denuncia del secuestro 
puso en acción a una docena 

-de policías que pronto ad
virtieron lo inconsistente de 
la historia de Petit. 

E l atribulado esposo inven
tó otra teoría, aún más in
verosímil, hasta que no tuvo 
otro remedio que franquearse 
cdh la policía confesando 
que todo fue urdido para 
"contrarrestar las represa-
l í as" de una esposa de ar
mas tomar. 

• SE VOLVIO NIÑA DOS 
AÑOS 

Una mujer de 29 años se 
tornó niña física y mental
mente durante dos años, lue
go de padecer tifoidea, vol
viendo luego a la normali
dad, señala un vespertino de 
Lima. 

Petronila, cuyo apellido 
no se facilitó, vive en Lobi-
tos, en el norte del Perú, tie -̂
ne ahora 31 años y es má-
dre de seis hijos. 

Cuando tenía 29 años, Pe
tronila padeció tifoidea y 
una vez curada los médicos 
que la atendieron apreciaron 
que sus formas físicas eran 
las de una niña de 11 años. 

Petfonila cuenta que cuan
do experimentó el "cambio" 
sólo tenía ganas de parti
cipar con sus propios hijos 
en juegos infantiles. 

Una vez que llevó a sus 
vastagos a matricularse al 
colegio, la rechazaron di-
ciéndole que debía ser su 
madre quien ios inscribiera. 

Hace unos meses, Petroni
la volvió a "cambiar" y se 
convirtió nuevamente en mu
jer hecha y derecha. ; 

• R I Q U E Z A D E LOS 
FONDOS MARINOS 

L a exploración unilateral 
por parte de Estados Unidos 
de riquezas del subsuelo ma
rino fuera de su jurisdicción 
será una flagrante violación 
de disposiciones expresas de 
las Naciones Unidas, afirmó 
el secretario general de la 
Comisión permanente del Pa
cífico Sur, embajador Juan 
Miguel Bakula, de Perú, al 
comentar una información 
en este sentido. 

Bakula indicó que las Na
ciones Unidas han estable
cido que ei fondo del mar y 
su subsuelo son "patrimo
nio común de toda la huma
nidad y ningún Estado puede 
ejercer derechos sobre ellos 
más allá de los límites de su 
jurisdicción nacional". 

L a explotación del sub
suelo del mar, señaló Baku
la, debe quedar sometida a 
un régimen internacional. 

• MUCHACHA DEeCAR-
TON ESPANTA UN 

BARCO - E S P I A 

Una muchacha rubia de 
cartón espantó a un barco 
espía soviético de las aguas 
territoriales de Dinamarca 
informó el diario "Fyns T i -
deñde". 

E l hecho ocurrió al sur de 
(Pasa a la página 9) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

ABANDONO OBLIGADO DE FERNANDEZ MIRANDA COMO VOCAL 
DEL GRUPO MIXTO EN LA COMISION CONSTITUCIONAL 
• Los vascos desconteiuos porque Víctor Moro concedió más licencias de las previstas a los barcos gallegos 
~ MADRID. - (De nuestra Redacción). «. La atención 
política en el día de ayer se centró en cuatro puntos. 
Dos de ellos, el abandono obligado del señor Fernán
dez-Miranda de su puesto como vocal del grupo mixto 
en la Comisión Constitucional y las intervenciones de 
los senadores Bandrés, Gamboa y Diez Alegría, se 
desarrollaron en el Senado, los otros dos, las repercu
siones de la visita del embajador de los Estados Uni
dos, Terence Todman y la situación de los pescadores 

de la cornisa cántabra, estuvieron claramente alejados 
de la capital del Estado. 

La salida obligada del señor Fernández-Miranda de 
la Comisión Constitucional es a todas luces un impor
tante triunfo -por lo menos a corto plazo- del partido 
gubernamental. A decir de varios senadores todo es
taba pactado y bien pactado entre el señor Martín .de 
Riquer, Entesa deis Catalans y UCD. Por supuesto 
que lo pactado todavía se desconoce, pero no cabe 
duda de que la no presencia del último presidente de 

las Cortes orgánicas en la Comisión va a hacer más 
sencillos ios trabajos constitucionales, sobre todo ai, 
partido del Gobierno, que se ha deshecho de un ene 
migo siempre peligroso. Una hábil jugada del grupo 
de senadores de UCD. Ei señor Fernández-Miranda 
tendrá que aguardar ai pleno para podar ser protago
nista de excepción. Pero en el pleno su pape! ya no 
será el mismo, porque los debates en comisión no van 
hacer sino reforzar ei consenso entre los dos grandes 

(Pasa a la página 9) 


